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’ En la actualidad sólo la utilizan asistentes a congresos y festivales de modo esporádico

La residencia del Centro Ocupacional 
Fundación ONCE funcionará en breve

El coacejal de Bienestar 
Social y vicepresidente del 
Patronato Municipal de 
Minusválidos, Jesús Salce- 
do, afírma que la residen
cia del Centro Ocupacio- 
oal de la Fundación ONCE 
comenzará a funcionar con 
normalidad en un futuro 
muy próximo.

Hasta ahora la residencia 
del Centro de la Fundación 
ONCE, que fue construida 
para albergar a lo'S jóvenes en 
formación de esta institución, 
ha sido utilizada sólo para 
albergar esporádicamente a 
los asistentes a congresos y 
festivales que se celebraban en 
la capital.

La intención del Patronato 
Municipal de Minusválidos, 
que gestiona el centro, es que 
la residencia sea un albergue 
temporal para los jóvenes, 
durante el periodo en el que 
se forman en el centro, y no 
un internado permanente.

Consuelo García Balaguer, 
miembro del Patronato en 
representación de la Asocia
ción Protectora de Subnorma
les, denuncia el uso que se 
ha dado a la residencia hasta 
hoy. (Pág. 7)

1

La residencia del Centro Ocupacional de la Fundación ONCE en Ciudad Real cuenta 
con doscientas camas, y perfectas instalaciones dispuestas para el uso. Hasta el momento 
permanece vacía a la espera de que se ponga en marcha y funcione con normalidad 
para los fines que fue ideada cuando se proyectó y edificó la institución ciudarrealeña.

junto a otros compañeros en el Congreso.

^2

Puertollano
Repsol-Petróleo construirá un nuevo oleoducto 

entre Puertollano y Cartagena para abastecer 
de crudo a la refinería puertollanera. La'actual 
conducción, que une a la ciudad manchega con

Duros ataques de Felipe 
González a la prensa en 
b apertura del Congreso

^XX1I Congreso del 
^’^^enzó con unos duros 

Gnn^^i^ ^^^ presidente Felipe 
«nzalez contra los medios de 

,J®*®actón a los que acusó 
de mala fe y falta

P^*"^ asumir el 
democrático".

(Págs. 17 y 18)

Felipe González 
defendió su política 
económica sin 
nombrar al ministro 
Carlos Solchaga

M Y además ■

Rosa Conde 
califica de muy 
dura la nota 
episcopal sobre 
los preservativos 

(Pág. 19)

Se celebra en 
Madrid el último 
sorteo para una 
mili de 12 meses

(Pág. 20)

El Partido 
Popular pide la 
dimisión de 
Hormaechea

(Pág. 21)

Kohl y 
Gorbachov 
firman un tratado * 
de cooperación y 
amistad (Pág. 27)

CUPON DE LA ONCE
NUMERO PREMIADO

AYER: 79.374

La empresa abandonará sus instalaciones de Málaga

Nuevo oleoducto entre
y Cartagena

Málaga, será abandonada por la empresa pública 
a causa de las protestas que ha provocado en 
el municipio andaluz.

(Pág. 9)

su CITA CON LA MODA EN

José Manuel Molina

NAMRIB
ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1 CIUDAD REAL
POSTAS, 5

El presidente 
regional del PP 
visitó varios 
pueblos de la 
provincia (pág. 12)
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Los heterodoxos
ANTONIO PAPELL

noche, en el programa 
li Gabilondo, unas afir- 
s del director general 

del Servicio Militar en las que exponía 
una tesis que se ha oído frecuentemente 
en estos años, referida a este mismo 
o a cualquier otro asunto: la Consti
tución establece una pauta, el servicio 
militar obligatorio, con posibilidad de 
objeción de conciencia. Para los obje
tores, una ley establece un servicio social 
sustitutorio. Tanto la Constitución como 
la referida ley proceden de una decisión 
democrática de los españoles, por con
siguiente, quien no se pliegue a estas 
normas, quien por ejemplo se declare 
“insumiso”, está fuera de la ley. Y seme
jante sujeto es, por tanto -esto no lo 
dijo pero lo pensó el director general- 
reo del fuego eterno.

Tal teoría es sólo una verdad a 
medias. Cierto que una democracia par
lamentaria, representativa, semidirecta, 
se basa en principios de racionalidad 
y legalidad, y que la ley obliga a todos 
por igual, pero el disidente que pro
ponga una reforma del sistema esta
blecido, de buena fe y sin pretender 
alentar intereses espurios, ha de ser, 
al mehos, respetado. Por supuesto que 
quien no acate la ley ha de ser san
cionado por ello, si el ordenamiento 
prevé tal sanción, pero la voz de este 
individuo no ha de ser sistemáticamente 
ignorada por el hecho de disentir de 
la ortodoxia: también ha de ser acree
dora al máximo respeto por cuanto cabe 
la posibilidad de que este ciudadano 
tenga la razón. Porque una cosa es la 
ley y otra la verdad, y si no se quiere 
trascendentalizar el problema, una cosa 
es la ley y otra lo racional, lo razonable.

Es posible -es incluso probable- que 
la legislación tenga vacíos sistemáticos, 
paradojas internas. Porque la ley, como 
toda obra humana, es perfectible siem
pre, como lo prueba el hecho de que 
la evolución social envejece las leyes, 
que no son -como creen los dictadores- 
valores absolutos.

El heterodoxo que disiente, y que lo 
hace por convicciones morales, es el 
motor principal del progreso. La historia 
-esto está escrito- la han hecho los hete
rodoxos, los que se han atrevido a dar 
el paso, a innovar, a oponerse a la iner
cia vital. Por ello, ningún poder ver
daderamente democrático puede desca
lificar al heterodoxo, al que discrepa 
de la ley con argumentos racionales, 
con el argumento de que la voluntad 
popular expresada en un parlamento 
nunca se equivoca.

El heterodoxo que disiente^ y que lo hace por convicciones 
morales, es el motor principal del progreso. La historia 
-esto está escrito- la han hecho los heterodoxos, los que 
se han atrevido a dar el paso, a innovar, a oponerse a 
la inercia vital

Los parlamentos se equivocan, y se 
equivocan con más frecuencia de la 
debida, por lo que es saludable que 
haya en la sociedad intelectuales y rebel
des que sean capaces de poner de mani
fiesto estos defectos. Quizá como con
secuencia de la dictadura, y de la acul
turación en ella, tenemos tendencia a 
creer en la inmutabilidad y en la peren
nidad de las constituciones y de las leyes. 
Y ni las normas democráticas son sagra
das, no es bueno —al contrario de lo 
que se tiende a creer- que su vigencia 
tenga una duración excesiva. Por for
tuna, las sociedades evolucionan, crecen, 
maduran, se perfeccionan, cambian, y 
es mala toda ley que no acompaña a 
los hombres en este progreso inter-

minable.
Diga lo que diga el director general 

del Servicio Militar -kafkiano cargo, por 
cierto— la ley de objeción de conciencia 
y la universalidad del servicio militar 
son hoy objetados por el común de las 
gentes. Y no cabe alegar contra esta 
evidencia ni el respaldo que el PSOE 
ha recibido de los ciudadanos hace ape
nas un año, ni mucho menos la con
tundencia de la ley.

Si el país piensa de una determinada 
manera y las leyes van en otra dirección, 
quien tiene razón es el país y no las 
leyes. Y son admirables quienes se atre
ven a combatir dialécticamente y con 
sus propios ejemplos tal contradicción.

El pisto

-o 
§1
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^ La pirámide

E
l personaje es un mago, 
un brujo, un malava- 
rista, un ingénuo, un 

ocioso, un peleón...; se halla 
en todos los “mojes”en lugares, 
villas y aldeas y ciudades; anda 
como un pájaro que domina 
los espacios y tiene el don de 
producir risas y compasión en 
los contertulios. El caso es, que 
está dispuesto siempre a des
pachar la tarde de un tirón 
e incluso a animar la tertulia 
después de la cena y perma
necer obediente hasta altas 
horas de la noche. Su lugar 
preferido, los bares, tabernas,, 
hogares y, con más ceremonia 
y solemnidad, los casinos y, 
como acompañantes y jugado
res eméritos, los intelectuales, 
labradores de mucha o poca 
'‘molla” comerciantes y nego
ciantes con el riñón cubierto 
y otros que hacen, con el pre
texto de don Heraclio, nego
cios y trapicheos “non san- 
tos”con lo que entretienen su 
ocio. En donde mejor se mue
ve el personajillo es en el casi
no, pues allí hay anchuras para 
el “corro”con que a veces se 
adorna. En otros tiempos la 
reunión importante era alre
dedor de la mesa camilla del 
señor boticario y casi siempre 
terminaba no muy bien porque 
los “palabros”y los desafíos 
defendiendo tal o cual jugada 
no eran de recibo.

-Don Anselmo, que usted no 
es de la partida, por lo tanto, 
pare y deje que juegue el Beni
to, que ya es mayorcito. -Decía 
el que daba las cartas.

Como ya está libre el juego, 
no hay que justificar conducta 
alguna. ¿Es una distracción 
para paranoicos, amos aburri
dos, tenderos oficinistas?, no 
para gentes de todas clases a 
las que les gusta cantar las cua
renta en copas o en espadas 
como un gallo sabedor de lo 
que pasa en los bolsillos de 
cada cual. En los casinos es 
donde se forma la “timba” Y 
pasan las horas y más horas 
haciendo juegos de telepatía y 
de telemangancia, para que los 
más pobres puedan recuperar 
el bolsillo que, por mala suerte, 
se lo han esquilmado en la 
labema jugando al “subastao” 

¡ Don Heraclio no puede ser 
i otro que el de las cartas de 
! ti baraja que, como habrán vis

to por el etiquetado, viaja a 
w y ciudades como huesped 

! distinguido. Es este un perso-

^^Don Heraclio'' y los intelectuales
naje universal que produce 
envidia acariciada por las 
manos que reparten las cartas 
de la baraja. Y se ha extendido 
tanto su fania, que el personaje 
no necesita presentación; en 
cualquier lugar lo encuentras 
y las gentes se pirrian por darle 
buen techo y acomodo. A Don 
Heraclio lo reverencia el pue
blo; el boticario dice: que más 
que a Jesucristo, ¡exageración! 
-dicen otros- lo que si es cierto 
que el personaje anda como 
quiere:

“-yo a los palacios subí/ yo 
a las cabañas bajé...”como si 
fuera el mismo don Juan resu
citando los versos del Tenorio.

Siempre está ocupado don 
Heraclio; la aventura le com
promete; tiene su corazoncito 
y se siente paternal cuando ve 
que en una jugada de maestro 
ha limpiado el bolsillo de un 
trabajador que ha querido pro
bar fortuna para salir de tram
pas y ha salido trasquilado. Y

JOSE GONZALEZ LARA

En la redondez de nuestra pequeña atalaya 
como observador de la ociosidad nacional, se 
comprende el teatro de operaciones de don 
Heraclio y a los sujetos que intentan des
bancarle, pero él, más sabio y más astuto^ 
reconduce a su clientela al paraíso del ocio

si vamos a los casinos de pala
cio, allí ejerce de rey de las 
maravillas que facilita y otorga 
encomiendas a los afortunados 
y sogas a la medida para los 
perdedores.

Algunos sociólogos dicen 
que la terapéutica más acon
sejable para el ocio nacional 
es ésta, pues mientras se des
pachan los empedernidos con 
un tiro en la cabeza, se quitan 
de en medio los “peleones”que 
traen en jaque a la autoridad 
de cualquier ciudad. Don 
Heraclio, muy respetuoso, pre

fiere la tarde y, sobre todo la 
noche y le gusta verse con los 
intelectuales que son difíciles 
de trajinar: don Pedro el mate
mático; don Luis el científico; 
el boticario formulista, el 
maestro, que es hoy la auto
ridad que gobierna etc.. Para 
estos, don Heraclio les reserva 
la baraja más sofisticada, con 
reyes y caballistas barbudos, 
como si fueran nobles de Cala
trava o de Santiago, con las 
espadas en alto y los oros como 
soles que brillan en la escom
brera almadenense y copas de 

las bacanales del vendimiario, 
el mes de las componendas del 
dios Baco tomellosero.

En la redondez de nuestra 
pequeña atalaya como obser
vador de la ociosidad nacional, 
se comprende el teatro de ope
raciones de don Heraclio y a 
los sujetos que intentan des
bancarle, pero él, más sabio 
y más astuto, reconduce a su 
clientela al paraíso del ocio, 
poniéndoles en la boca el cara- 
meló de la baraja.

-Si no hubiera sido 
rey que ha llegado 
momento, me hubiera 
do. Dice un contertulio.

por el 
en su 
hundi-

Las cartas de don Heraclio, 
también tienen su santo cate- 
quizador, pues si no fuera así, 
ni los intelectuales hubieran 
sobrevivido al drama o a la 
comedia, que siempre debe ser 
lo más original. Yo con don 
Heraclio estoy en paz. No 
juego.

/^ttiawpj^
MIGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
" fecL'fln Genefai de Planificación Sanitaria

I

^ jí VIDAS

3
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D
esde los primeros 
momentos en que se 
produjo la invasión 

iraquí de Kuwait, los analistas 
y expertos en estrategia mili
tar y diplomática no han deja
do de preguntarse si final
mente habrá guerra en el 
Medio Oriente. Nadie parece 
satisfecho de una solución 
parcial de la crisis en este 
inmenso lagar de petróleo, 
aun en el caso hipotético de 
que no haya guerra. Todos 
los analistas occidentales con
sideran demasiado peligroso 
a Sadam Husein al mando de 
un ejército de un millón de 
hombres al que esos mismos 
países han armado.

Es una zona demasiado 
caliente, en la que mal con
viven demasiados halcones: 
Líbano, Siria, Israel, Irán e 
Irak, por sólo citar a los paí
ses que más primeras páginas 
proporcionan con sucesos 
sangrientos.

Al lado de esta realidad 
conviven los llamados países 
moderados, anclados en sis
temas medievales, en los que 
la democracia no es más que 
un lejano espejismo de Occi
dente. Raíces culturales res
petables se mezcln con ritos 
atroces del pasado en una 
amalgama de difícil sustitu
ción. Allí también son los 
siervos, privados desde siem
pre de la condición de ciu
dadanos, los que arrastran 
una existencia miserable. Ese 
es y será e! caldo de cultivo 
de esa y de otras muchas 
guerras, mientras Occidente 
no colabore desde el diálogo 
y la cooperación a esta difícil 
evolución.

Pero haya o no haya final
mente guerra, ésta hace 
mucho que ha comenzado 
para una pléyade de deshe
redados que vagan por el 
mundo: los refugiados. Esta

La guerra ya ha comenzado
CARLOS CARNICERO

estirpe de perseguidos por 
casi todos, no suele ocupar 
los lugares privilegiados en 
los medios de comunicación. 
Los enviados especiales más 
brillantes relatan anécdotas 
de los campamentos militares 
al estilo del más moderno y 
realista de los periodismos., 
los corresponsales de guerra 
y los expertos en estrategia 
rememoran a Klausewitz y 
cuantifican los gastos de 
guerra, pero en muy pocas 
ocasiones una pluma brillante 
se detiene en el drama coti

diano de quienes han tenido 
que abandonar todo lo que 
tienen y a muchos de quienes 
más quieren, para ser pere
grinos hacia ninguna parte.

El Alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los 
Refugiados ha establecido en 
15 millones de personas la 
cifra de desarraigados que 
han tenido que salir huyendo 
de sus lugares de origen para 
eternizarse en emplazamien
tos temporales que inevitable
mente se denominan “cam
pos”. Desde Pakistán hasta

Tinduf, en el sudoeste de 
Argelia, la imagen se repite 
una y mil veces: tiendas de 
campaña, instalaciones provi
sionales para administrar la 
miseria con la mayor dignidad 
posible, ayuda de la Cruz 
Roja y niños. Muchos niños 
hijos de las guerras, de la 
injusticia y de la tiranía cuya 
educación se cimentará ine
vitablemente en el desarraigo.

Ahora la invasión de 
Kuwait por Irak ha aumen
tado esta nómina de castiga
dos a una existencia vicaria.

lejos de su tierra de origen 
y de aquella que les acogió 
y les dió un trabajo. Egipcios, 
filipinos, y provenientes de 
otros muchos países asiáticos, 
languidecen en Jordania 
esperando a que un día, más 
tarde o más temprano, los 
diplomáticos y los estrategas 
del mundo reconozcan por lo 
menos que para ellos la 
guerra sí ha empezado y que 
sus víctimas, aunque no 
sufran la metralla y el napalm, 
mueren en el olvido.

L
os acontecimientos polí
ticos se han venido pro
duciendo en el mundo 

de tal manera, sobre todo en 
lo que se refiere al último bie
nio, que tratados y organiza
ciones que parecían creados 
para durar siglos, han quedado 
prácticamente obsoletos. La 
victoria de la economía de libre 
mercado sobre la economía 
sujeta al más riguroso control 
del Estado ha sido determi
nante.

El hecho de que los ciuda
danos de la Europa del Este 
hayan considerado que la mejor 
ideología es aquella que pro
porciona un más alto nivel de 
vida y garantiza las libertades, 
ha sido decisivo. De ahí que 
ya se empiece a entonar el 
réquiem por el Pactod e Var
sovia y se ponga en entredicho 
la utilidad de la Alianza Atlán
tica. Está claro que los métodos 
de la política han cambiado de 
rumbo y de finalidad.

El arte de gobernar, basado 
únicamente en las ideologías y 
en la fuerza de los ejércitos ya 
no es aceptable, porque los 
viento del oeste y los del este 
comienzan a soplar en la misma 
dirección, a empujar Tos mis
mos artilugios del progreso eco
nómico, única meta válida para 
la sociedad de esta época. Nin-

Desde la caída del muro de Berlín y el desarrollo 
de los regímenes democráticos en los países 
del Este, el Pacto de Varsovia carecía de sentido 
político. Pero en la misma medida se están 
viniendo abajo los fundamentos de la OTAN

gún concepto ético se opone 
a estas perspectivas de armo
nización.

El Tratado Colectivo de 
Amistad, Colaboración y Ayuda 
Mutua, nombre completo del 
Pacto de Varsovia, se consti
tuyó, hace treinta y cinco años, 
en la capital de Polonia. Pero 
más que una alianza militar 
entre los países comunistas, 
como se ha escrito hace poco, 
“el Pacto de Varsovia fue el 
instrumento de la Unión Sovié
tica para amenazar, en el curso 
de la “guerra fría”, a las nacio

Ni pactos ni 
alianzas

■lOSE LOPEZ MARTINEZ

1

nes occidentales, y sobre todo 
de controlar a sus aliados, como 
demuestran las intervenciones 
en Hungría y Checoslovaquia”.

Puede asegurarse que el Pac
to se ha mostrado mucho más 
eficaz en esto último. Pero ya 
se oyen ecos funerarios para 
esta organización. El Gobierno 
de Praga ha propuesto la desa
parición del Pacto de Varsovia 
como señal inequívoca de que 
el ejército soviético ha dejado 
de amenazar la soberanía de 
los países que lo suscribiero.n 
en circunstancias totalmente 

superadas hoy.
Desde la caída del muro de 

Berlín y el desarrollo de los 
regímenes democráticos en los 
países del Este, el Pacto de 
Varsovia carecía de sentido 
político. Pero en la misma 
medida se están viniendo abajo 
los fundamentos de la OTAN. 
La extinción de un posible 
enfrentamiento entre los blo
ques impone un nuevo esque
ma político en Europa. Recor-’ 
daba Manuel Vicent en uno de 
tus artículos de “El País”, 
publicado hace años, cómo en

Creta, durante el reinado de 
Minos, había 90 ciudades y 
guna de ellas tenía 
“tal er la dicha y la foro 
de esa civilización cuy®.L 
duró mil años”. Pues , 
ser la aspiración de la 
de nuestro tiempo. Elaboré 
sistema de convivencia 
las grandes inversiones s 
licen en fomentar el P^^ 
social y humano, de 
que resulten innecesano 

las Alianzas.Pactos y 
de todo despilfarro y 
de la paz del mundo.
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Expansión de la capital

iter comenzaron las obras de la primera fase 
2 ¡a urbanización residencial “Nuevo Parque^ 

supondrá la construcción de una pequeña 
dudad 'dentro de la capital. Situada al lado 
¿g ¡a nueva estación del TAV, este proyecto

El proyecto contempla una superficie de 25.000 metros cuadrados para equipamiento comercial

traerá consigo una inversión de 15.000 millones 
y la construcción de 833 viviendas, lo que podría 
ampliar la población de Ciudad Real en tres 
mil habitantes. La urbanización, con una exten
sión total de 384.000 metros cuadrados, incluye

una gran área comercial con una superficie de 
10.000 metros destinada a un gran hipermercado. 
La urbanización tendrá una extensión equiva
lente a la tercera parte del actual casco urbano 
dentro de rondas.

Se inicia la urbanización “Nuevo Parque 
una miniciudad dentro de la capita^

Julio DE PABLOS

Este gran proyecto inmobilia
rio está incluido en el desarrollo 
del plan general de ordenación 
urbana, aprobado en 1988, y que 
contempla dos grandes áreas 
residenciales, una situada en la 
carretera de Puertollano, y esta, 
Damada sector dos, que se 
encuentra a la salida de Ciudad 
Real en dirección a Miguelturra. 
Los promotores son la empresa 
“Futuro, Compañía Mercantil 
de Negocios S.A”y “Centro 
Inmobiliario Cajamadrid” que 
han constituido una sociedad al 
cincuenta por ciento de parti
cipación. La superficie de este 
complejo urbanístico está ya 
urbanizada, a falta del asfaltado, 
y las obras está previsto que se 
prolonguen por un periodo total 
de cuatro años.

De la superficie total de urba
nización de 384.000 metros, el 
proyecto contempla que 68.000 
estén destinados a zonas verdes, 
25.000 a equipamiento comer
cial, 12.000 al área docente, con 
la construcción de un colegio, 
otras 5.000 a equipamiento 
deportivo y 2.500 para obras de 
tipo social. La primera fase del 
proyecto, iniciada ayer, incluye 
la edificación de 170 viviendas. 
El equipamiento deportivo con
templa la construcción de 
polideportivo cubierto

un

Viviendas unifamiliares

La urbanización será total
mente residencial, de modo que 
tod^ las viviendas proyectadas 
serán unifamiliares, con parcelas 
ajardinadas de entre 200 y 500 
metros cuadrados y un coste 
mínimo de 15 millones de pose
ías, aunque los promotres han

Los promotores preven una inversión próxima a los 15.000 millones de pesetas

Vista aérea de los terrenos donde se levantará la urbanización, paul wkite

previsto nueve modalidades dis
tintas de viviendas con una altu
ra máxima de dos plantas.

El proyecto urbanístico, ya 
aprobado por el Ayuntamiento, 
incluye una gran plaza central 
porticada con una extensión 
equivalente a tres veces la plaza 
mayor, y su situación le permi
tirá disfrutar de buenas comu
nicaciones, ya que en un extre
mo tendrá la nueva estación de 
pasajeros del tren de alta velo

cidad y estará bordeada por la 
nueva circunvalación. La inver
sión total prevista por los pro
motores asciende a 12.000 millo
nes de pesetas, mientras que las 
áreas social, deportiva y docente 
requerirán otros 3.000. La vía 
que parte de la estación actual 
en dirección a Madrid será 
suprimida cuando entre en ser
vicio el TAV.

Dentro de los 25.400 metros 
cuadrados destinados a equipa

miento comercial, el proyecto 
urbanístico ha programado un 
área de 10.000 metros donde se 
podría instalar un gran hiper
mercado, además de pequeñas 
tiendas situadas alrededor. Para 
este centro comercial se han des
tinado 1.078 plazas de aparca
miento, todas subterráneas. La 
previsión de los promotores es 
que este área comercial pueda 
ser variable en función de la 
demanda de locales que se pue

da plantear, y así el proyecto 
tiene un carácter modular que 
permitirá realizar variaciones.

La urbanización “nuevo par- 
que”supondrá, por otra parte, la 
práctica unión de Ciudad Real 
con Miguelturra, ya que la 
mayor parte de la carretera que 
separa a ias dos poblaciones está 
urbanizada o en construcción. El 
proyecto está programado para 
un periodo de realización de 
cuatro años.

Nuevos servicios comeicial^

Ciudad Real crecerá un tercio
de su extensión actual

J.P.A

.'°^ promotores, esta 
tendrá una exten- 
a la que ocupa 

®* casco urbano de 
tro «r ^^^^ ^® rondas aden-

¡^ y Futuro. Compañía 
’^^ Negocios 

con W®^^^” esta inversión 
acaba ' ^^ ^“^ Ciudad Real 
'ípitalV?’’ ^^"''ertirse en la 
(lesde i P^®''lricia, no sólo 

P.^P^Q vista oficial, 
^t^bién económico, eul-

tural y comercial.
La sociedad promotora cree 

que es un caso atípico el que 
una provincia con casi medio 
millón de habitantes tenga una 
capital con sólo 60.000 per
sonas.

La dispersión de la pobla
ción impide, según esta inter
pretación, que la provincia 
pueda contar con unos servi
cios comerciales o de otro tipo 
que sólo son rentables en una 
gran concentración urbana.

El desarrollo urbano actual 
se encuenta, según dicha socic-

dad, en un momento expansivo, 
gracias al campus universitario 
y la potenciación de la capital 
como nudo de comunicaciones.

De hecho, el área comercial 
de la urbanización ha reserva
do 10.000 metros cuadrados 
para un gran hipermercado, 
para el caso en que se cumplan 
estas previsiones expansivas y 
el área metropolitana de la 
capital tenga un número de 
habitantes suficiente como 
para albergar un establecimien
to de estas características. Los terrenos tienen una extensión de 384.000 metros cuadrados.
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Ayer se reunió el Comité Ejecutivo Provincial del partido

J.M. Soler habría dimitido anoche
como presidente provincial del CDS

Debe abandonar la provincia por motivos profesionales

Juan Miguel Soler habría presentado su dimisión como 
presidente provincial del CDS en Ciudad Real durante 
la reunión del Comité Ejecutivo y de Distrito que celebró 
este partido en la noche de ayer en la capital. Soler 
debe abandonar su cargo por motivos profesionales, 
que le obligA a trasladafse a Madrid.

LT

El presidente del Centro 
Democrático y Social en Ciu
dad Real, Juan Miguel Soler, 
habría presentado la dimisión 
de su cargo durante la reunión 
que mantuvo ayer noche el 
Comité Ejecutivo Provincial de 
este partido.

Los motivos que mueven a 
Juan Miguel Soler para tomar 
esta decisión son de índole pro
fesional, ya que debido al tra
bajo que desarrolla ha sido tras
ladado a Madrid. Su permanen
cia en la capital de España hace 
incompatible que siga desarro
llando con normalidad y dedi
cación la labor al frente del 
CDS en Ciudad Real.

Esta dimisión ya había sido 
anunciada por el propio líder 
centrista, en el momento que 
éste conoció su nueva situación 
laboral que le obligaba a rea
lizar el cambio de residencia 
habitual.

“Recambio”político

Con la dimisión de Juan 
Miguel Soler llega el momento 
de reestructurar la cúpula pro
vincial del partido. Probabale- 
mente el próximo lunes se man
tendrá una reunión, en la que 
está prevista la presencia de 
José Luis Gómez Calcerrada, 
Secretario Nacional de Partici
pación Ciudadana del partido. 
En este encuentro se debatirá 
el camino a seguir para reor
ganizar el apartado directivo 
del grupo centrista en Ciudad 
Real.

Según el concejal centrista.

Vicente Gallego, no se van ela
borar listas de militantes y ele
gir un nuevo presidente de 
manera inmediata. Primero se 
designará una junta gestora que 
llevará las riendas del grupo 
político hasta pasadas las elec
ciones municipales.

La cercanía de los próximos 
comicios autonómicos y muni
cipales han obligado al partido 
a optar por esta solución tem
poral. Con posterioridad a las 
elecciones se realizarán los 
pasos oportunos para desiganar 
al nuevo presidente provincial 
del CDS en Ciudad Real.

Todavía no se ha precisado 
quién estará presente, como 
representante del partido, a 
nivel nacional, en la reunión 
que se celebrará el próximo 
lunes, no se sabe si será el pro
pio Martínez Campillo, o si éste 
delegará en Gómez Calcerrada.

Dimes y diretes
A pesar de que los con

dicionamientos que han lle
vado a Juan Miguel Soler 
a presentar su dimisión ya 
habían sido anunciados, y 
se sabía que tenían que ver 
más con motivaciones pro
fesionales, que le obligan a 
dejar esta provincia, que 
con consideraciones políti
cas, siempres hay quien saca 
conclusiones, elabora teo
rías, y gusta de difundirías.

De este modo, hay quien 
decía ayer que Juan Miguel

Juan Miguel Soler, ex-presidente provincial del CDS.

W’

La visita de Suárez

En estos días se ha barajado 
la posibilidad de que el pre
sidente nacional del partido 
centrista, Adolfo Suárez, visi
tara la provincia de Ciudad 
Real, dentro de la agenda que

Soler “se ha visto obligado 
a dimitir desde Madrid” 
presionado por algunos 
miembros de su partido. Y 
esto lo decía otro colega 
centrista, aunque no quiso 
dar su nombre, ni más argu
mento que el de la acu
sación.

Comentarios, cuchicheos, 
dimes y diretes, que en estas 
ocasiones siempre acompa
ñan a las decisiones y tomas 
de posición en el terreno 
político.

PAUL WHITE

tiene preparada para recorrer 
diferentes capitales de provin
cia del país. Se habló de que 
Suárez estaría en Ciudad Real 
el 16 o el 23 de noviembre, 
pero el viaje no se va a 
producir.

Fuentes centristas han afir
mado que el líder nacional ha 
pospuesto su visita para meses 
posteriores, a la espera de que 
la reorganización del partido en 
Ciudad Real, después de la 
dimisión de Juan Miguel Soler, 
se haya producido.

Al parecer el viaje de Adolfo 
Suárez sí llegará a producirse, 
pero no durante el mes de 
noviembre. Las mismas fuentes 
señalaron que es lógico que el 
presidente, conociendo la situa
ción actual del CDS provincial 
prefiera esperar un tiempo, y 
seguir el resto de las visitas que 
tiene programadas a través del 
territorio nacional, hasta que la 
dirección del partido en Ciudad 
Real esté más consolidada y se 
haya reorganizado.

Ha sido 
legalizada la 
asociación de 
estudiantes 
Vértice 
Español

------------------------------------- -
Ha sido legalizada en Ciudad 

Real una nueva asociación de 
estudiantes, que se denominan 
“Vértice Español” Según h 
nota hecha pública con motivo 
de la creación de esta nueva 
agrupación, este grupo pretende 
la defensa de la libre y válida 
expresión de los estudiantes, sus 
derechos y su entronque rea] 
con la sociedad.

Entre otros de sus objetivos, 
Vértice Español busca la par. 
ticipación en Consejos Escola
res con plena capacidad de 
decisión y, en su caso, de pre. 
sión; la protección de los dere
chos de los estudiantes frente 
a eventuales abusos por parte 
del profesorado y de la Admi
nistración mediante una acción 
de grupo; promover la defensa 
ideológica de la unidad de 
España; la promoción de los 
valores cristianos, fundamental
mente en lo relativo a la liber
tad y dignidad del hombrera 
propagación de ideales de jus
ticia social; el estudio del pasa
do histórico español, la realidad 
socio-política actual y su posible 
y lógico futuro y, por último, 
ser portavoz ante los poderes 
públicos, del pensamiento de 
los asociados referido a los fun
damentales problemas naciona
les, provinciales y locales.

La Asociación considera 
como su primera meta lograr 
la implantación en todos los 
centros educativos de la capital, 
para posteriormente extenderse 
al resto de la provincia.

Este grupo ya ha quedado 
inscrito en el Registro de aso
ciaciones, y tiene el objetivo de 
agrupar en poco tiempo a una 
numeroso grupo de estudiantes, 
en defensa de sus intereses e 
ideas, y para la reivindicación 
de sus derechos frente a la 
Administración y el profeso
rado.

El equilibrio de los juegos de luces y sombras

Exposición de pinturas al óleo 
del artista P. Rubio

Organizados por Bienestar Social

1.000 mujeres participarán 
en cursos de promoción

En la sala de exposiciones, 
“Casa de Castilla-La Mancha” 
de Madrid, se inaugurará el 
próximo día 16 a las 20,00 horas, 
la exposición de pinturas al óleo 
del artista P. Rubio, que se 
podrá visitar hasta el día 30 de 
noviembre.

Su obra se puede definir y 
concretar en dos palabras sola
mente, las del tiempo y la cal. 
En su realismo poético pone 
su unción y su fuerza sobre un 
entorno que, aunque a veces 
no le gusta, siempre ama.

En la pintura de P. Rubio 
hay participación y un hondo 
compromiso. Representa la rea
lidad, recreándose en ella y en 
definitiva en dar nueva vida.

En sus paisajes, donde pre
dominan los ruralismos, ia luz 
y el volumen se compaginan en 
una sencilla geometría, donde 

el color y la cal retienen el tiem
po. Su realismo, más que el 
espacio, representa al tiempo, 
lo recrea, en suma, como una 
nueva vida. Desde la quietud, 
el silencio y la soledad de estas 
calles es fácil adivinar la vida 
y las inquietudes de los hombres 
que las habitan y que, de un 
momento a otro, parece que 
van a asomarse a las vetustas 
ventanas o van a abrir las año
sas puertas de madera intem
poral.

El colorido empleado en sus 
cuadros es austero y sólido. Se 
puede decir que el artista no 
se ha dejado llevar por el sol 
y la luminosidad de nuestra 
tierra, que sus cielos no son 
casi nunca azules, sino grises 
y ceniza, siempre muchos más 
íntimos.

En su bodegones, se puede 

apreciar como el entorno juega 
mucho más que la verosimilitud 
de los objetos, un entorno don
de, casi siempre, el tiempo ha 
dejado su cicatriz, pero de ella 
precisamente emana una atmós
fera donde se palpa el recuerdo 
y la pureza.

En sus cuadros destaca la 
sencillez, desde la poesía que 
fluye de su recreación de la rea
lidad, es una pintura sugerente 
y viva. Tiene una especial 
importancia el equilibrio que 
guarda, el artista, entre los jue
gos de luces y sombras, la idea 
la imagen, plasmada en la repo
sada sencillez de una cuestión 
de geometrías.

El horario de visita de la 
exposición es de lunes a sábados 
y de 12 a 13,30 por la.s mañana.s 
y de 7 a 19,30 por la tatde.

_______________________

El pasado mes de octubre se 
iniciaron en Ciudad Real los 
diversos cursos previstos dentro 
de la programación de orienta
ción y promoción para la mujer 
que cada año se lleva a efecto 
desde la concejalía de Bienestar 
Social que gestiona Jesús Sal
cedo.

Corte y confección, manuali
dades, cocina, gimnasia de man
tenimiento, preparación al parto 
y educación maternal son las dis
tintas opciones que el departa
mento de Bienestar Social ofrece 
para la formación y desarrollo 
de la mujer en nuestra capital. 
Estos cursos se impartirán no 
sólo en los centros sociales de 
la ciudad, sino también en dife
rentes barrios como Larache, 
Perche!, Pío XII, Santiago y los 
anejos de V.alverde y Las Casas, 

así como en el centro pe®^' 
nente de adultos.

Unos veinte monitores y P^^ 
sonal especializado se encargara 
de impartir y desarrollar los con 
tenidos de los distintos c^’^^Lj 
los que participarán unas 1- 
mujeres de la capital. El pr 
puesto anual para la progra 
ción de estas actividades 
cadas a la mujer supera los • 
tro millones de pesetas, c 
que también colabora la 
de Comunidades de Castilla-!^ 

jMancha. «.nr.
Según Jesús Salcedo, 

estos cursos se Pretende > H 
ticipación de la mujer en 
vidades con un doble 
la formación personal o . 
dual y el apoyo a la probl^ 
de la mujer con 
cipativos en donde pi r 
convivencial está muy e 
es para nosotros muy 
tante”
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El Centro Ocupacional Fundación ONCE Los jóvenes cuidan los Jardines del Centro. Paul White
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El concejal de Bienestar Social afirma que se pondrá en marcha en un futuro muy próximo

La residencia del Centro Ocupacional de 
la Fundación ONCE está infrautilizada

Por el momento, sólo se utiliza para hospedar a asistentes a congresos y festivales

la residencia del Centro Ocupacional Fundación ONCE 
de Ciudad Real permanece sin ser utilizada para los fínes 
para los que ñie construida. El concejal de Bienestar 
Social y vicepresidente del Patronato Municipal de Minus

válidos, Jesús Salcedo, asegura que se pondrá en fun
cionamiento próximamente, pero señala también que no 
pretende ser un internado de Jóvenes, sino un albergue 
temporal mientras fínalizan su formación.

Consuelo García Balaguer.

M. ARAUS

Consuelo García Balaguer, 
miembro del Patronato Muni
cipal de Minusválidos y de la 
Asociación Provincial Protectora 
de Subnormales, denuncia el 
hecho de que la residencia del 
Centro Ocupacional Fundación 
ONCE continúe sin ser utilizada 
para los fines para los que fue 
edificada. La residencia cuenta 
con doscientas camas, y la idea 
de su construcción era dar albor
ee a todos aquellos minusvá
lidos que realizan su formación 
en el Centro. En la actualidad 
el edificio sólo se usa para dar 
hospedaje a los asistentes a con
gresos o seminarios que se cele
bran en nuestra capital.

El concejal responsable de 
Bienestar Social y vicepresidente 
del Patronato, Jesús Salcedo, 
afirma que en un futuro muy 
próximo comenzará a funcionar 
la residencia, y que si hasta aho- 
^ río lo ha hecho es porque 
”0 pretenden que sea un iner-

P^*^^ minusválidos, sino un 
^bergue temporal mientras lle- 

a cabo su formación, y en 
® Que puedan contar con sus 
propios módulos inedenpendien- 

y espacios propios.
En este momento las personas 

^^^^Pe^dan en la residencia 
u pagar al Patronato una 

^^a cantidad, que , según el 
en i ’’®'^®rt® directamente 
« « beneficio del propio Cen-

Cómo empezó todo

Las personas que esporádicamente se hospe
dan en la residencia del Centro deben pagar 
por el albergue. Según Jesús Salcedo, el dinero 
se invierte en beneficio de la propia institución

La construcción del actual 
centro de la Fundación ONCE 
partió de una iniciativa de la 
Asociación Provincial Protectora 
de Subnormales, quien a través 
de las subvenciones obtenidas de 
diferentes insatituciones puso en 
marcha la obra. Antes de que 
estuviera completamente finali
zada, la empresa constructora 
quebró, y la Asociación, com
pletamente endeudada, no podía 
sufragar los pagos del proyecto. 
En esta situación recurrió a la 
Junta de Comunidades, sin obte
ner el dinero que necesitaban. 
Al fin, de acuerdo con el 
Gobierno Municipal, se dirigie
ron a la Fundación ONCE, 
quien a cambio del pago de la 
deuda, que ascendía a 190 millo
nes de pesetas, quedó como pro
pietaria del centro, valorado en 
cerca de 1.000 millones.

La Fundación ONCE cedió 
la gestión de esta nueva insti
tución al Patronato Municipal 
de Minusválidos, donde también 
está representada, la Asociación 
Provincial promotora de esta 
iniciativa.

Consuelo Balaguer afirma 
que gracias a la ONCE pudo 
salvarse aquel importante pro
yecto, pero se confiesa defrau
dada porque una Asociación que 
lo dio todo por hacer realidad 
este centro, y que inició su cons
trucción, en la actualidad no 
cuenta con apenas representa
ción en el patronato, “sólo tene
mos un representante y en la 
Junta Rectora, no en la Comi
sión Ejecutiva”

Los miembros de la Asocia
ción Protectora de Subnormales 
no ven con buenos ojos que se 
utilice la residencia, pensada y 
proyectada para los jóvenes en 
formación, en otras actividades 
que no son las propias de su 
construcción. Consuelo Balaguer 
expresa su desconcierto porque 
“está completamente equipada, 
con doscientas camas, y no se 
usa como corresponde, cuando 
sería necesario para muchos 
jóvenes minusválidos psíquicos 
sin padres, o con vivienda ale
jada de la capital”

Un centro comarcal

El Centro Ocupacional Fun

dación ONCE no admite jóve
nes que no tengan su vivienda 
en Ciudad Real o su comarca. 
En este momento está pendiente 
que se proceda a la comarca
lización con un acuerdo con la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha. Aquellos jóve
nes de la provincia que necesiten 
de un Centro de estas carac
terísticas deben acudir al de la 
Atalaya, que es de tipo regional.

Existen dos áreas bien dife
renciadas en el Centro, una la 
ocupacional y otra la de pre
paración para el empleo. Los 
propios minusválidos atienden 
muchas necesidades del Centro, 
a través del taller de carpintería, 
de tapicería etc... Ya hay tres 
jóvenes, minusválidas psíquicas, 
contratadas por el propio Centro 
que se ocupan de la limpieza. 
Estas jóvenes han terminado de 
este modo el ciclo de prepara
ción al empleo e integración. En 
este proceso de encuentran tam
bién los minusválidos que se pre
paran en lavandería industrial, 
hostelería o pintura.

Independientemente de estos 
talleres se pusieron también en 
marcha cursos de garantía for
mativa para jóvenes que aban
donaron sus estudios. Están 
financiados por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, y existen 
dos, de Jardinería y de Artes 
Gráficas.

En total 39 personas, entre 
educadores, cocineros, operarios 
y monitores, trabajan en el Cen
tro de la Fundación.

Mucho 
esfuerzo y 
sacrificio mal 
recompeasado

La Asociación Provin
cial Protectora de Sub
normales ha cumplido ya 
25 años desde su funda
ción, es la más antigua 
de la provincia de Ciudad 
Real, y una de las que 
más ha luchado para ayu
dar a este colectivo.

Consuelo García Bala
guer fue vicepresidenta 
de la Asociación en el 
momento en el que se lle
vó a cabo la edificación 
del Centro Ocupacional 
Fundación ONCE. Pasa
dos los peores apuros 
para salvar el Centro, ter
minarlo u poder comen
zar a utilizarlo, la Aso
ciación se ha sentido mal 
tratada.

En este momento no 
tiene más que un repre
sentante en el Patronato 
Municipal de Minusváli
dos, responsable de la 
gestión del Centro, y no 
en la Comisión Ejecutiva, 
sino en la Junta Rectora.

Consuelo García Bala
guer considera que esto 
es una “descortesía'* para 
la Asociación. Ellos fue
ron los primeros promo
tores, quienes tuvieron la 
iniciativa y buscaron el 
apoyo económico para 
hacer realidad el sueño.

BANANAS TOP DISCO /
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Detenida en 
Alcázar por 
tráfico de 
heroína y 
“chocolate”

Funcionarios de Policía de 
Alcázar de San Juan han dete
nido a una mujer de 30 años, 
M.P.G., a la que pusieron a dis
posición judicial, como presunta 
autora de tráfico de estupe
facientes.

Le fueron intervenidas varias 
papelinas de heroína, conocida 
como “Wrug-Sugar” una balan
za de precisión y elementos y 
útiles para “cortaría”

Tambien le fueron interve
nidos algunos gramos de “cho
colate”

En el registro practicado en 
su domicilio, le fueron ocupa
dos varios relojes, una máquina 
fotográfica y otros objetos, pre
suntamente entregados a la 
detenida como posible pago por 
la venta de estupefacientes. 
También le fueron ocupadas 
algunas sustancias medicamen
tosas, tales como “Centrami- 
na”y “Rohipnol” Para la adqui
sición de estos medicamentos, 
según ha sabido LA TRIBUNA, 
no es necesaria receta especial 
de estupefacientes; pero sí 
deben ser despachados por 
prescripción médica y no se 
pueden adquirir libremente.

El problema de las drogas 
es uno de los que mas preocupa 
a la Policía, según manifestó en 
su visita a nuestra provincia, el 
jefe superior de Policía, de 
Madrid, señor García Linarejos.

Detectado y 
detenido un 
falsificador de 
recetas médicas 
en Ciudad Real

D.M.

Ayer fué puesto a disposición 
judicial por funcionarios del 
Cuerpo Nacional de Policía, el 
joven de 22 años F.J.M.C, natu
ral y vecino de Ciudad Real, 
como presunto autor de un deli
to de falsificación de recetas 
médicas.

Al detenido le fueron inter- 
venidaswarias recetas, prepara
das ya para poder adquirir con 
ellas distintos medicamentos en 
la farmacia.

Corte en la calle del Lirio

Como consecuencias del 
derrumbe de un muro de una 
vivienda habitada, sita en la 
calle del Lirio n® 17 de la capi
tal, la Policía Municipal y el 
Servicio de Emergencia del 006, 
se vieron en la necesidad de 
efectuar un corte de tráfico en 
la calle citada.

A la hora de redactar la pre
sente nota, solicitamos informa
ción de la Policía Local, que 
nos informa que la calle sigue 
cortada en el punto de refe
rencia, frente al Mesón Bisa
buelo.

Por fortuna no se han regis
trado ningún tipo de víctimas 
ni otros daños, en este siniestro?

El Aguila Imperial.

Quedan muy pocos ejemplares en el mundo

Muere un águila imperial en
la finca Navas de la Condesa

AI parecer, procedía del Centro de recuperación de rapaces de Avila

Un ejemplar de águila imperial, al parecer procedente 
del Centro de recuperación de rapaces de Avila, ha sido 
detectada y dada por muerta en la fínca Navas de la 
Condesa, en el término municipal de Viso del Marqués. 
El animal no ha sido encontrado, pero sí el transmisor 
que portaba y que una persona intentó hacer desaparecer.

Diego del MORAL

Agentes del servicio forestal 
del ICONA denunciaron a la 
Guardia Civil la desaparición 
de un ejemplar de águila impe
rial en la zona de Viso del 
Marqués.

Al parecer, este animal pro
cedía del Centro de recupe
ración de rapaces que ICONA 
tiene en Avila, y los agentes 
del citado organismo venían 
siguiendoia guiados por un 
transmisor que se coloca a este 
tipo de animales, una vez que 
son puestos en libertad tras su 
recuperación y como forma de 
estudiar sus reacciones y su 
vida. El transmisor llevó a los 
hombres de ICONA hasta la 
finca Navas de la Condesa, en 
Viso del Marqués, donde indi
caban las señales que el animal 
se había parado. El personal

El siniestro se produjo pasadas las siete de la tarde

Herido grave al caerle encima
una viga de acero

D.M.

Un accidente de carácter 
grave se ha producido en 
Tomelloso, a consecuencias del 
cual ha resultado con heridas, 
de carácter grave una persona. 
El siniestro se produjo pasadas 
las siete de la tarde del jueves 
en las instalaciones de la 
empresa Estructuras y Foqas 
Metálicas, que está ubicada en 
la salida de la carretera de 
Argarpasilla de Alba.

El suceso ocurrió al intentar

de la finca negó la presencia 
del águila y tras unos momen
tos de conversación con los 
agentes forestales, el transmi
sor se volvió a poner en fun
cionamiento, indicando que se 
desplazaba de lugar, por lo que 
los repetidos agentes reinicia
ron la búsqueda. Posteriormen
te, detectaron que un presunto 
empleado de la finca se alejaba 
del lugar llevando el trasnmisor 
en el coche. Interceptado por 
los agentes del ICONA, con
fesó que el aguila habia caido 
en un cepo y que había sido 
quemada, guardando el trans
misor como cosa curiosa.

Especie muy protegida

El Aguila Imperial Ibérica, 
es una especie que habitaba 
exclusivamente en la Península 
Ibérica y en Marruecos. Fué 

deneter la caida de unas vigas 
metálicas, que un operario 
manipulaba y que resbalaron 
de su soporte.

F.M.N., de 53 años de edad, 
fué aprisionado por una de 
ellas, afectándole la zona del 
abdomen y produciéndole trau
matismo abdominal y hemorra
gia interna, por lo que fué tras
ladado por los servicios de 
Emergencia del 006 a la Resi
dencia de la Seguridad Social 
de .Manzanares, donde quedó 
ingresado. 

muy abundante; pero en la 
actualidad apenas si quedan 
unas cien parejas reproducto
ras, todas ellas en España. Su 
actual área de distribución ha 
quedado reducida al cuadrante 
suroccidental de España y figu
ra como especie “en peligro 
de extinción”a nivel mundial.

El Aguila Imperial Ibérica 
es un ave de presa que puede 
alcanzar los dos metros de 
envergadura, casi uno de lon
gitud y cerca de los cinco kilos 
de peso. Su plumaje es marrón 
oscuro con cuello y cabeza 
amarillo claro y los hombros 
de color blanco, muy llamativo 
al volar. Puede confundirse con 
el Aguila Real. Los animales 
jóvenes son de color rojizo cla
ro y van adquiriendo tonali
dades mas claras, según avanza 
su edad, para ser amarrillo 
pajizo; los subadultos adquie
ren tonalidades marrones hasta 
llegar a los colores citados en 
los adultos. Su caza está pena
da por la Ley. El Aguila Impe
rial Ibérica se ha extinguido 
ya en España en las zonas de 
Levante, Sistema Penibético y 
Guadarrama.

Según ha sabido LA TRI
BUNA, el accidentado no per
tenece a la plantilla de traba
jadores de la empresa,ya que, 
según nos informa don Andrés 
Yáñez, gerente de la empresa 
donde ocurrió el accidente, es 
un diente de la citada factoría 
de forjas.

Al siniestrado, hubo necesi
dad de extirparle el bazo y mas 
de metro y medio de intestino, 
encontrándose en -e^tíido de 
huma gravedad, según nos 
informa el citado señor Yañez.^

Varios detenidos 
por robos en un 
comercio y un 
colegio de 
Valdepeñas
-------------------------------Jill

La Policía de Valdepeña,,, 
detenido a la vecina de dir, localidad M.C.P., de 21 añ. ^ 
edad, como presunta autora í 
robo de un chaquetón de nif 
valorado en 70.000 pesetas L 
sustración se produjo el ¿si 
dia 1 de noviembre.

Tras la detención de delante 
sunta autora, le fué intervenida 
la prenda sustraída.

Robo ea el ‘^Jesús Castitio^

También en Valdepeñas fue. 
ron detenidos lo menor« 
S.J.V.F, J.C.G.P., J.H.G 
E.H.G., estos dos últimos, her
manos, como presuntos autores 
de varios delitos de robo en el 
Colegio Público “Jesús (i 
llo”de esa localidad.

A los detenidos le fueron ocu
pados diversos efectos y una can
tidad, sin determinar, de dinero 
en metálico.

Otro robo en la Capital

En la noche del dia 7 al dia 
8 del presente mes, fueron sus
traídos de una caseta, propiedad 
de la empresa Cubiertas MZOV 
S.A. y situada en la canetera 
C-415, punto kilométrico 2301)1 
dos motores generadores de 
corriente, marca “Urber” modelo 
“Briggs” valorados en unas cua
trocientas cincuenta mil pesetas. 
Por el momento se desconocen 
mas detalles de este robo.

Detenido por 
falsificar la 
matrícula y 
documentación 
de un coche.

D.M.

El vecino de Campo de Crip
tana V.M.G., de 52 años de 
edad fué sorprendido por h 
Guardia Civil, cuando circulaba 
con un turismo marca 
Renault-7, propiedad de un her
mano suyo y que llevaba las 
placas de la matrícula de otro 
turismo de su propiedad, marca 
Renault-8. ..

La Guardia Civil aprecio, 
igualmente, que el Permiso « 
Circulación y la Taijeta de 
pección Técnica,.que ponaw 
en el vahículo, habían sido 
radas, por lo que fué detemdo 
el citado individuo, como P 
sunto autor de 
placas de matrícula y de 
mentos propios de un vehículo-

Heridos en accideot^

Varios heridos de 
pronóstico se Produjeron 
mtimas horas en las cai^ 
provinciales. El mas ?a^^^ 
ellos tuvo lugar en el W j^. 
309 de la carretera N-^i eo 
mino municipal de 
el que resultó 
ves el vecino de Chillo ^^ 
de 27 años de eda^ erbi, 
de un ciclomotor, mar 
cuando circulaba por
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Técnicos del INI han empezado ya el estudio

Repsol hará un oleoducto de 
Puertollano a Cartagena

La empresa, forzada a abandonar sus instalaciones de Málaga

Algarabía”representará ''Ligero de equipaje’’

X Semana de Historia de

Ílepsol-Petróleo realizará 
un nuevo oleoducto entre 
Puertollano y Cartagena 
pum suministrar crudo a 
lu refínería puertollanera. 
La empresa pública aban
donará sus instalaciones 
de Málaga ante las pro
testas que han despertado 
ea el municipio andaluz.

Julio PE PABLOS

Según ha informado un 
portavoz de la empresa públi
ca, la sociedad Únitec, pro
piedad del Instituto Nacional 
de Industria -INIha iniciado 
ya los estudios para el trazado 
de una nueva tubería que 
abastezca a la refinería de 
Puertollano, que procesa seis 
millones de toneladas al año. 
El actual oleoducto, realizado 
en la década de los sesenta, 
suministra crudo y otros pro
ductos petrolíferos a la fac
toría desde el puerto de Mála
ga. Las instalaciones de alma
cenamiento y bombeo de la 
ciudad andaluza se hicieron 
en un lugar alejado del casco 
urbano, pero el rápido cre
cimiento del municipio ha ter
minado por absorberías y han 
surgido protestas ciudadanas 
y de las instituciones mala
gueñas ante las que Repsol 
se ha mostrado dispuesta a 
ceder.

Los estudios iniciales rea
lizados hasta el momento se 
enfocan principalmente a la 
ciudad de Cartagena, si bien 
dicho portavoz ha señalado 
que aún podría haber varia
ciones respecto a la ciudad 
portuaria de donde partiría la 
conducción. El hecho de que 
el puerto cartagenero sea el 
raás próximo a Puertollano 
que cuenta con instalaciones 
de almacenamiento, apunta a 
que será la opción definitiva 
de Repsol. Además, la empre
sa tiene en proyecto también 
ana conducción desde esta 
ciudad murciana hasta Ali
cante

La refinería de Puertollano se abastecerá desde Cartagena.

t

Obstáculos

Empleados de Unitec han 
visitado ya algunas isntitucio- 
nes de la provincia para infor
marse de las características 
del terreno y los posibles obs
táculos de interés económico 
o social que debería salvar el 
oleoducto.

El portavoz de la empresa 
ha informado que la nueva 
conducción tendrá un alto 
coste para la sociedad pública 
(aunque no precisó ninguna 
cifra) y que Repsol-Petróleo 
ha solicitado ayuda a la 
Comunidad Europea, al con
siderar que el traslado no lo 
realiza por iniciativa propia, 
sino para atender las protes
tas de la población malague
ña, temerosa de que el alma
cenamiento tan cercano del 
combustible pueda provocar 
accidentes.

“No tenemos inconvenien
te en salir de Málaga, somos 
conscientes de la sensibilidad 

que hay sobre este asunto, 
pero está claro que no aban
donaremos estas instalaciones 
por nuestra iniciativa, y que 
el traslado se tendrá que 
hacer después de una nego
ciación de la que surjan sub
venciones” precisó esta fuente 
antes de añadir que el propio 
alcalde de la ciudad andaluza 
ha iniciado gestiones para que 
la obra cuente con ayudas 
públicas.

Repsol-Petróleo, que por 
ahora desconoce si la conduc
ción actual tendrá alguna uti
lidad cuando entre en fun
cionamiento la nueva, estudia 
la posibilidad de que el nuevo 
oleoducto pueda ser utilizado 
en los dos sentidos (el actual 
no tiene posibilidad de retor
no) para dar salida al mar 
a los productos ya refinados. 
La obra podría suponer tam
bién una ampliación de la 
tubería con vistas a un posible 
incremento de la capacidad 
de refino de Puertollano.

Puertollano,
Amaia Goicoechea

El Ayuntamiento de Puerto
llano, a través de la delegación 
de Cultura, ha organizado la X 
Semana de Historia de Puerto
llano. Los actos estarán divididos 
en tres partes. La primera está 
dedicada a distintas exposiciones, 
entre las que se contará con un 
montaje audiovisual, para los 
escolares. En la segunda se ofre
cerán una serie de conferencias, 
que versarán sobre la historia 
pasada y reciente de la ciudad.

Por último, el grupo de teatro 
“Algarabía”representará la obra 
“Ligero de equipaje” en la que 
se hace alguna referencia al pasa
do de nuestro país, concretamen
te a la época franquista. Además 
de la obra de teatro, este grupo, 
en colaboración con el Ayunta
miento de la localidad, prepara 
a los escolares en las escuela-ta
ller, que funcionan desde octubre 
hasta mayo. Este año, los res
ponsables municipales patrocina
rán un viaje para que los alumnos 
puedan conocer otros grupos.

Exposiciones

En las distintas exposiciones 
de esta semana de la historia en 
Puertollano, se pondrá a dispo
sición del público una selección 
de bandos, periódicos y fotogra
fías relacionadas con la ciudad. 
También se ha incluido un mon
taje audiovisual.

Campaña informativa sobre 
la objeción de conciencia

AG.

El Ayuntamiento de Puerto- 
llano iniciará en breve, una cam
paña de información en los ins
titutos de la ciudad sobre la 
objeción de conciencia. Esta ini
ciativa responde a la necesidad 
de proporcionar a los jóvenes 
que están en edad de acudir 
al servicio militar información 
sobre la forma legal de decla
rarse objetor y de las ventajas 
o inconvenientes de tomar esta 
decisión. La concejala de Cul
tura, Ana Carmona, afirmó que 
últimamente se ha producido 
“una demanda masiva de infor- 
mación”al respecto. Por tanto, 
el Ayuntamiento ha considerado

del 26 al 30
Según la concejala de Cultura 

del municipio, Ana Carmona, 
esta semana dedicada a la his
toria pretende involucrar, sobre 
todo a los más jóvenes, en los 
sucesos ocurridos en Puertollano. 
También se destacará la parte 
más interesante del pasado de 
la ciudad para darla a conocer 
al ciudadano en general.

Por otra parte, la concejalía 
de Cultura tiene previsto llevar 
a cabo una serie de actos rela
cionados con la campaña de tea
tro en otoño, en colaboración 
con la Junta de Comunidades. 
Así, el día 14 se representará la 
obra “El lazarillo de Tormes” 
También se ha organizado un 
concierto de guitarra que será 
interpretado por el músico, Fer
nando Sor, el día 16, en la Casa 
de la Cultura. Todas estas acti
vidades corresponden a la pro
gramación que la delegación 
municipal ha previsto para el mes 
de noviembre.

Con el fín de promocionar el 
teatro de otoño entre los estu
diantes, la concejalía de Cultura 
ha puesto a disposición de algu- 
noss escolares, 300 entradas que 
serán vendidas a mitad de precio 
a todos los interesados. Con esta 
medida se trata de incrementar 
el interés por la representación 
de obras entre los más jóvenes, 
aunque la entrada será libre. Las 
actividades paralelas están des
tinadas a los escolares de los cen
tros de la ciudad y el resto al 
ciudadano en general.

que “es su deber, llegar a este 
problema e intentar solucionar
lo”. En cuanto se ponga en mar
cha esta campaña, algunos espe
cialistas acudirán a los institutos 
de Puertollano para comunicar 
a los chicos jóvenes acerca de 
las posibilidades que existen de 
enfrentarse al servicio militar y 
sobre la objeción de conciencia. 
Se informará de los motivos de 
este grupo, la forma legal ade
cuada para declararse objetor y 
los procedimientos a seguir des
pués de haber tomado esta deci
sión. En opinión de Anh Car
mona, los jóvenes tienen infor
mación, aunque preguntan a 
menudo sobre el tema, porque 
desconocen los detalles.

La Tribuna
de Ciudad Raal
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Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Ota.Ote./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. d partir de la fecha y hasta nueva orden.
Atentamente les saluda.

Fdo....................................................................................................
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El grupo de alumnos supera los cincuenta años

Celebración del día mundial
de la alfabetización

Han realizado algunos cursos monográfícos

En base a la sentencia del Tribunal Suprema

Gestionadas las 
reclamaciones de paro

El Centro de Educación de 
Adultos de Valdepeñas 
celebró el día mundial de 
la alfabetización, con acti
vidades como mesas 
redondas y ciclos de con
ferencias. El grupo de 
alumnos del centro oscila 
entre los cincuenta años 
y los setenta.

Elisa LADERAS

El Centro de Educación de 
Adultos de Valdepeñas esta 
celebrando diversos actos 
encaminados a la conciencia
ción de un amplio sector de 
nuestra sociedad que aún se 
encuentra en inferioridad de 
condiciones culturales. Las 
actuaciones que, en breves 
fechas se realizarán para 
intentar paliar este problema, 
eran dadas a conocer el pasa
do jueves, día mundial de la 
alfabetización.

En el centro anteriormente 
mencionado se intenta ayudar, 
mediante las clases de alfa
betización que se imparten en 
sesiones de tarde, a cuantas 
personas quieran superar este 
bache.

Actualmente se atiende a 
un numeroso grupo de per
sonas cuyas edades oscilan 
entre los cincuenta y los seten
ta años de edad.

En el centro tienen cabida 
también otros colectivos a los 
que se les imparten clases para 
la obtención del graduado 
escolar, cultura general, 
desarrollando, además, otras 
actividades complementarias 
como mecanografía, iniciación

V

.v
M
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Clases en el centro de educación de adultos, quique ruiz.

a la informática, talleres de 
corte y confección, teatro y 
prensa, así como nociones del 
emplomado y colorido del 
cristal, entre otras.

Los responsables del centro 
han organizado también mesas 
redondas y diversos ciclos de 
conferencias, contemplando al 
mismo tiempo varios cursos 
monográficos como el que se 
impartirá próximamente sobre 
primeros auxilios, en colabo
ración con la Cruz Roja.

Los profesores responsables 
del centro son Pilar Rodríguez

Cruz, José Lillo Galiani y Pilar 
Menchero Márquez, quienes 
cuentan con la colaboración 
de un nutrido grupo de per
sonal especializado en las dis
tintas actividades anterior
mente mencionadas.

Otros pueblos de la provin
cia también han celebrado este 
día mundial de la alfabetiza
ción, con actividades similares 
a las de Valdepeñas, destina
das a apoyar a quienes se han 
decidido a acudir a un centro 
de educación de adultos.

E.L.

La unión comarcal de CC.OO. 
de Valdepeñas, a través de su 
oficina de información al parado 
y en colaboración con la asesoría 
jurídica, está gestionando las 
reclamaciones de aquellas perso
nas que hayan estado en paro 
en algún periodo desde octubre 
de 1985 hasta la fecha.

Estas reclamaciones se están 
haciendo en base a la sentencia 
del Tribunal Supremo a favor de 
CC.OO. sobre las partes propor
cionales de las pagas extras que 
deberían haber cobrado los tra- 
bajadoress en paro que durante 
este periodo estuvieran cobrando 
el subsidio de desempleo. Según 
el secretario comarcal del sindi
cato, Demetrio Muñoz, el decre

La Solana pide alumbrado 
para la parroquia

A. GARCIA-CERVIGON

La torre de la iglesia de la 
parroquia de Santa Catalina, uno 
de los símbolos más bellos con 
que cuenta la ciudad, además de 
una remodelación en toda regla, 
aguarda ansiosa unas pantallas de 
luz colocadas estratégicamente 
para poder mostrar, a los visi
tantes nocturnos, todo el esplen
dor que atesora.

El asunto trae cola, las idas 
y venidas por las dependencias 
municipales ha sido constante a 
lo largo de estos últimos años, 
el tema quedó otras tantas, sobre 
la carpeta de “temas a solucio- 
nar”sin presupuesto y sin marcar 
calendario, pero la torre sigue.

El 31 de agosto de 1988 en 
un pleno ordinario, el concejal 
delegado de Alumbrado, Fidel 
López, presentaba una propuesta 
para iluminar la torre de la igle

to que desarrollaba la ley 31 4 
agosto de 1984, decreto referido 
a las prestaciones por desenink 
del INEM, se privaba a los? 
bajadores en paro de la pepeen 
ción del prorateo de las paí 
dobles.

Con la sentencia del Tribunal 
Supremo a favor del sindicato 
al considerar injusto y en contra 
de la propia Constitución privar, 
les de este derecho, todos aque
llos que soliciten y reclamen las 
cantidades pendientes podrán 
cobralas.

La oficina de atención al para, 
do está realizando una campaña 
de información que, apoyada con 
carteles, envían a todos los 
desempleados para que soliciten 
el dinero, que no recibieron en 
su día, al INEM. 

sia de Santa Catalina, pero que
daba -tras debatirsesobre la 
mesa, al no contemplarse en los 
presupuestos de ese año cantidad 
para ello.

Posteriormente, el entonces 
concejal de LLI., Angel García 
Catalán, vuelve sobre el tema 
apoyado por el grupo de popu
lares.

Al respecto, Francisco Luna 
Velasco comenta a “LA TRIBU- 
NA”el asunto lo hemos llevado 
varias veces a los plenos e incluso 
ofrecimos la idea de que se ini
ciarán gestiones con la dirección 
provincial de Industria y Turis
mo, que ha sido el organismo 
que ha subvencionado la ilumi
nación de otros monumentos, 
entre ellos la iglesia y tone de 
San Carlos del Valle, desconozco 
-añadió- si las gestiones se han 
realizado o no”

OBRAS CASTELLANAS, S.A.
REDUCCION DE CAPITAL.
Se comunica, que por acuerdo de 4 de Noviembre 

dej.990, de la Junta General Extraordinaria, se redu
cirá el capital de la sociedad mediante la adquisición 
de un máximo de 566 acciones por la Sociedad 
para su posterior amortización.

Se comunica a los Sres. accionistas que quieran 
ofrecer sus acciones para la amortización posterior 
de éstas, que deberán comunicarlo, en el plazo máxi
mo de un mes a partir de la publicación de este 
anuncio en el periódico LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL, en carta dirigida al Consejo de Administración 
al domicilio social.

Se pagará por cada acción 51.376 Ptas., precio 
que se abonará en efectivo metálico de una sola 
vez, el día de elevación a escritura pública de la 
venta.

De no alcanzarse la cifra máxima de acciones a 
amortizar, se llevará a cabo la amortización por las 
acciones que hayan sido ofrecidas por los accionistas 
el efecto de la reducción de capital.

De sobrepasarse la cifra de 566 acciones ofrecidas 
para su amortización, las propuestas de los accio
nistas concurrentes serán prorrateadas entre ellos.

Ciudad Real, 5 Noviembre de 1.990
Fdo.: Valeriano Sánchez Ocaña.

Consejero-Delegado.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Exemo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990
EL ALCALDE

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.G
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CITROEN BX PREMIER SERIE LIMITADA

HASTA

CITROEN!

LEITM
O

TIV/R
SC

G

Disfrute del poder de un coche como el Citroen BX Premier. Equipado con motores que desarrollan hasta 
125 CV de potencia , y una aceleración de 0 a 100 Krn/h de hasta 8,9 segundos.
Disfrute del equipamiento del 

nuevo Citroen BX Premier, una 
Serie Limitada que le permite 
ahorrarse hasta 200.000 pese
tas. Sin ningún tipo de condi
ción, así de claro. Si desea fi
nanciar la compra de su coche, 
disponemos de diversas fórmu
las de financiación para que eli
ja la más adecuada para Usted.

MODELOS TARIFA ACTUAL* TOTAL DESCUENTO 
PROMOCION

NUEVA TARIFA 
PROMOCIONAL
PREMIER

BX 14 TE 1.548.000 Ptas. 200.000 Ptas. 1.348.000 Ptas.
BX 14TGE 1.645.000 Ptas. 200.000 Ptas. 1.445.000 Ptas.
BX 16 TS 1.680.000 Ptas. 160.000 Ptas. 1.520.000 Ptas.
BX 16TGS 1.810.000 Ptas. 160.000 Ptas. 1.650.000 Ptas.
BX 19TGS 1.937.000 Ptas. 160.000 Ptas. 1.777.000 Ptas.
BX 19 TZS Athena 2.053.000 Ptas. 160,000 Ptas. 1.893.000 Ptas.
BX 19GTI 2.243.000 Ptas. 160.000 Ptas. 2.083.000 Ptas.
‘Precios máximos recomendados. Incluye IVA (Sin transporte).

Citroen BX Premier. Disfrute su Poder.
Oferta válida hasta fin de mes para pedidos de vehículos en stock en Península y Baleares. No acumulable a otras ofertas promocionales.
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La Hermandad de donantes de Tomelloso recibió una distinción.

Contará con un presupuesto de 600.000 pesetas

La revista ‘Tasos”preseiitó 
la V Semana Cultural

Este mes aparecerá la publicación agraria ^*Parcela”

MUFACE no atiende a los 
funcionarios, según ANPE

El director gerente de la revista mensual “Pasos” Pablo 
Ortiz, y su equipo de redacción, presentaron ayer la 
V Semana Cultural. A lo largo de su intervención, 
Pablo Ortiz, fue dando amplio detalle de los actos 
a realizar, así como al presupuesto de la Semana, 
que asciende a unas 600.000 pesetas.

Jesús NAVARRO

Preguntando sobre como 
se sustragerán los gastos, “la 
aportación económica sale de 
la propia revista, a excepción 
de unas pequeñas ayudas por 
parte del Ayuntamiento, 
Diputación y empresas de la 
localidad”

Un hecho relevante para el 
Colectivo PASOS, es la pues
ta en marcha de una nueva 
publicación. “A partir del 12 
de este mes, saldrá el primer 
número de la revista agraria 
provincial y bimensual PAR
CELA, que es un reto para 
todos los que conformanios 
el Colectivo. Su director será 
José Antonio Lara. PARCE
LA viene a cubrir un hueco 
informativo importante, ya 
que el sector primario es algo 
por ló que hay que luchar, 
y más concretamente en nues
tra provincia”

La Semana Cultural se 
desarrollará del domingo 11 
al sábado 17 y se iniciará con 
una Carrera Popular. Prose
guirá con la presentación de 
PARCELA en el Auditorio 
López Torres con una con

ferencia del presidente del 
CRDO La Mancha, Salvador 
Jareño.

El martes 13, el Imundo de 
las donaciones de sangre será 
el tema del día, con una con
ferencia-coloquio a cargo de 
Braulio Campos, presidente 
de la Hermandad de Donan
tes de Sangre de Ciudad Real 
y Ricardo Olmos, hematólo
go, en la Casa de Cultura.

Un problema latente es el 
dél agua, y para ello se ha 
convocado una mesa redonda 
a cerca de la sobreexplotación 
del acuífero 24, con la par
ticipación, entre otros, de 
Javier Lozano, alcalde de 
Tomelloso, Cayo Lara, alcal
de de Argamasilla de Alba; 
Paco Rodríguez, secretario de 
la Comunidad de Regantes 
del Embalse del Estrecho de 
Peñarroya; y las escritoras 
Araceli Olmedo y Natividad 
Cepada, Pablo Ortiz hará de 
moderador.

Los chicos disfrutarán del 
cine en la Casa de Cultura. 
La Biblioteca de Caja Madrid 
seré el escenario de un rami
llete de poetas locales, como 
Ignacio Castellanos, Rosario

Torres, Araceli Olmedo, 
Jesús Antonio Jareño, man
teniendo el acto la escritora 
Pilar Serrano, de Armasilla de s 
Alba, y miembro de la Aso
ciación “Los Académicos de 
la Argamasilla”

El acto culminante será la 
entrega de las estatuillas de 
“populares”y distinciones, 
que llegan a su sexta edición, 
y que nacieron para premiar 
la labor - realizada a lo largo 
de un año en cada una de 
las facetas de la vida. A pri
meros de año se eligen por 
un amplio jurado, y en el año 
89 han recaído en el Grupo 
Literario Guadiana, en el 
apartado de eultua; María 
Jesús Guadiana, en el de artes 
plásticas; la Fiesta del Mayo 
Manchego de Pedro Muñoz, 
en el de grupos artísitcos; en 
el de espectáculos los galar
donados han sido Fred Hor- 
man y July.

Por otra parte, en deportes, 
hañ recibido el premido el 
Atlético Tomelloso Juvenil A.

Además, creaciones Palo
ma, en el de Actividad 
Empresarial; Agustín Apio, 
en el de Agricultura, y la Her
mandad de donantes de san
gre de Tomelloso, en el apar
tado de Sanidad.

En el apartado de Obras 
Sociales, Emergencia Ciudad 
Real “006“; en el de Edu
cación, el conservatorio no 
estatal de música de Tome
lloso.

LT

El sindicato independiente 
Asociación Nacional de Profe
sorado Estatal (ANPE) ha 
denunciado, en una nota de 
prensa, a los servicios de la 
Mutualidad de Funcionarios 
Civiles del Estado (MUFACE), 
“por falta de asistencia sanitaria 
de los funcionarios públicos en 
la localidad de Tomelloso, así 
como de otros de nuestra 
provincia”

“Los médicos y ATS de 
Tomelloso” prosigue la nota, 
“alegando que cobran una can
tidad irrisoria por consulta 
médica, que les abona el Igua- 
latorio Médico Quirúrgico de 
Ciudad Real, entidad concer
tada por MUFACE, no se ads
criben a sus cuadros médicos, 
encontrándonos con que los 
funcionarios públicos han de 
abonar las consultas médicas 
que necesitan, además de pagar 
la correspondiente cuota a 
MUFACE, que se descuenta de 
la nómina”

La nota de ANPE continúa 
diciendo que MUFACE “tiene 
la obligación de atender estos 
servicios y debe arbitrar las 
soluciones oportunas para que 
sus mutualistas y beneficiarios 
estén atendidos”

“Si el Igualatorío Médico de 
Ciudad Real” añade, “no lo

José Manuel Molina visitó la 
comarca de Tomelloso

J.N.

José Manuel Molina, presi
dente Regional del Partido 
Popular en Castilla-La Mancha, 
rendía ayer visita a la comarca 
de Tomelloso con el fin de ir 
conociendo los problemas exis
tentes en toda La Mancha, de 
cara a la elaboración del rpo- 
grama electoral para las elec
ciones próximas en Mayo del 
91.

En primer lugar visitó Arga
masilla de Alba y allí inauguró 
la nueva sede, manifestando su 
orgullo porque día a día se vaya 
avanzando y que los hombres 
y mujeres de la región confíen 
en el Partido Popular para solu
cionar los numerosos problemas 
existentes en ella.

A continuación sé desplazaba 
a la Cooperativa Virgen de las 
Viñas de Tomelloso a la que 
calificó como una de las mas 
importantes de Europa y por 
lo que hay que apoyaría en lo 
posible, además dijo que había 
que realizar una política de 
comercialización de nuestros 
caldos tanto a nivel nacional 
como europeo, como requiere 

atiende debe buscar otras entj 
dades o medios, pero de nin 
guna manera dejar sin asisten 
cia médica a los funcionario 
que la mantienen”

Clínica San Carlos

Más adelante, ANPE señala 
que “los propios funcionarios 
tienen soluciones al respecto 
por ejemplo la concertación nol 
MUFACE con la clínica Si 
Carlos de Tomelloso o que se 
permita el pago del servicio 
médico a los médicos de cabe
cera con el pago con una talón 
médico, como se hace con los 
especialistas, etc”

Por otra parte, ANPE denun
cia también a la administración 
educativa porque “en noviem
bre, aún hay centros que no 
tienen cubierto su cupo de pro
fesores y quedán áreas y asig
naturas sin atender, cuando 
debían estar a pleno rendimien
to”

Por último, el sindicato de 
profesores reclama “la paga 
extra de 34.980 pesetas, dada 
a casi todos los funcionarios, 
ya consolidada, y que no se lía 
dado a los docentes. Desde 
ANPE exigimos a la Adminis
tración” concluye la nota, “el 
mismo trato para todos sus 
funcionarios”

una bodega de primera cate
goría.

El problema del agua

Mas tarde José Manuel Moli
na, acompañado por el presi
dente provincial, Eduardo 
Rodríguez Espinósa, diputado 
nacional; Blas Camacho, presi
dente local y vicepresidente 
provincial, Ramón González, y 
otras personas afines del ámbito 
local, en la sede del PP, rea
lizaba una rueda de prensa en 
la que se indicaba que se está 
consolidando su partido corno 
el partido del cambio político- 
Además se refirió al probleina 
del agua en la región y dijo 
que era una vergüenza lo que 
están haciendo con nu^tra 
región, e igualmente se refino 
a los precios agrícolas y dijo 
que habría que preguntarle ai 
“guerrista”Bono como vamos a 
afrontar las menos subvencifr 
nes en materia agrícola por 
CEE.

Posteriormente José Manoel 
Molina se desplazó a Socueua- 
mos donde terminó su visita po 
la comarca tomellosera.

SERVICIO EXPRESS 24 HORAS

¡MAÑANA ES HOY!

13004 CIUDAD REAL
Calatrava, 65
Tel. 22 46 66
Fax: 22 46 66

13200 MANZANARES
Pol. Ind. de Manzanares, calle 14
Teis. 61 49 37 / 50
Fax. 61 49 38

ALQUIMACER, S.L.
ALQUILER DE MAQUINAIS* 

Y HERRAMIENTAS.
GRUPOS ELECTROGENOS 

Y COMPRESORES

Cra. Madrid Km. 3,500
Bernardo Balbuena, 
TELEFONO 21 10 49-2110
TELEFAX 21 00 01
CIUDAD REAL ___
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Fiesta de fin de curso y del barrio. Foto: NOGALERA.

Realizaron un coloquio sobre las dificultades de estas personas en la sociedad

^^El día internacional de la 
alfabetización’^en Daimiel

Por la tardCf festejaron el final de curso

“El cha internacional de la alfabetización” se celebró 
en Daimiel con un amplio programa de actividades, des
tinadas a festejar la fecha con los alumnos y profesores 
que han trabajado en el curso de albabetización. Todos 
participaron en un coloquio sobre las dificultades con 
que se enfrentan las personas analfabetas en la sociedad.

Durante el último pleno de la corporación

Aprobada la reparación del 
paseo del río en Manzanares 
_____________ Roberto MUÑOZ pesetas.

NOGALERA

El centro educacional de 
adultos de Daimiel se sumó 
el pasado día 8, a la cele
bración de “El día interna
cional de la alfabetización” 
fecha que se festeja a ins
tancias de la ONU. El centro 
de adultos está llevando a 
cabo su trabajo, tanto en la 
enseñanza reglada con los 
200 alumnos de la calle Jabo
nería como en los cursos de 
alfabetización de adultos que 
se imparten en el Centro de 
Promoción de la Mujer, en 
el Alto, uno de los barrios 
más deprimidos y con mayor 
necesidad económica y cul
tural.

Otras actividades

El grupo de profesores que 
trabajan en la educación de 
los mayores, además de ense
ñar a leer y escribir a la 
población del barrio del Alto, 
realizan otro tipo de activi
dades como aprender a inter
pretar la realidad, conviven
cia, salud, alimentación y 
cuestiones relacionadas con 

la vida cotidiana.
Sin embargo, en el centro 

de Jabonería, estos mismos 
profesores se dedican a la 
actividad reglada en dos nive
les. El primero de pregradua
do, con dos grupos de alum
nos y el segundo, para gra
duados. Los profesores del 
centro de adultos, además, y 
teniendo en cuenta la deman
da, realizan actividades extra 
escolares como cursos de 
inglés, gimnasia de manteni
miento y acercamiento a la 
Administración, consistente 
en aprender a dirigir instan
cias y otros documentos.

Centro en mal estado

A pesar de los esfuerzos, 
es lamentable el estado en 
que se encuentran las insta
laciones donde estos profe
sores imparten clase a los 200 
alumnos. El edificio debería 
haber sido demolido y cons
truido otro en su lugar, cuan
do evacuaron de allí a los 
escolares de EGB.

La situación se agrava 
teniendo en cuenta que los 
alumnos de este centro son 

personas mayores que acu
den a clase después del tra
bajo y se encuentran con esas 
condiciones de inhabitabili
dad.

“El día internacional de la 
albabetización”consistió en 
realizar una jornada no lec
tiva y, en su lugar, participar 
en una mesa redonda en la 
que tomaron parte tres alum
nos, un maestro jubilado. 
Galo Martín Gil, el concejal 
de Educación y Cultura, Juan 
Vidal Gago y los profesores 
del centro de adultos.

Proyección de “Yentl”

Por la tarde, se proyectó 
la película “Yentl”y un colo
quio sobre la misma, en el 
que participaron sesenta per
sonas. Durante la charla, se 
comentaron los problemas 
con que se encuentran las 
personas mayores con bajo 
nivel formativo para moverse 
en la sociedad actual.

La dificultad se debe a la 
no escolarización o al fracaso 
escolar que sufrieron durante 
su estancia en la escuela. 
También influye el hecho de 
que el resto de la sociedad 
no comprenda como estas 
personas han decidido regre
sar o ir, por primera vez, a 
aprender a un centro edu
cativo.

El pasado día 6, el alcalde 
del Ayuntamiento de Manzana
res comenzó la sesión extraor
dinaria del pleno municipal con 
la asistencia de todos los miem
bros de la coorporación. Liqui
daron los 16 puntos del orden 
del día en media hora. No hubo 
debates, ni propuestas, ni 
mociones, ni controversias. El 
secretario dio lectura a las pro
puestas de las comisiones y los 
miembros de la coorporación se 
limitaron a aprobarías. Todo 
fue un monólogo interrumpido 
de vez en cuando, por la voz 
del alcalde para leer los puntos 
del orden del día o para pedir 
el beneplácito de los concejales 
asistentes.

Tras la aprobación del acta 
de la sesión anterior, se dio 
conocimiento de las aportacio
nes de la delegación de Sanidad 
y Bienestar Social y del minis
terio de Asuntos Sociales, al 
Centro Social Polivalente, por 
un importe de 25 millones de 
pesetas. Se aceptó el plan de 
obras y mejoras territoriales de 
la consejería de Agricultura 
para la reparación de cuatro 
caminos, que están incluidos en 
un plan cuatrienal, que también 
prevé la realización de algunos 
caminos más-, por un importe 
entre 140 y 180 millones de

Manzanares: Lazarillo 
convoca elecciones

Roberto MUÑOZ

La agrupación de teatro 
Lazarillo TCE ha convocado 
elecciones a la presidencia. El 
grupo, que lleva casi 30 años 
funcionando, ha llamado a sus 
miembros a las urnas, porque 
está a punto de finalizar el 
periodo de dos años que con
fiere el estatuto para el puesto 
de presidente. Ahora, Rafael 
Zárate Molero deberá cesar o 
presentarse a la reelección. En 
Lazarillo, es muy importante la 
figura del presidente, puesto 
que a él corresponde el nom
bramiento del resto de la junta 
directiva.

En la reunión que el pasado 
26 de octubre mantuvo la direc
tiva, acordó convocr elecciones 
a presidente. Este deberá reunir 
algunos requisitos como ser 
socio de la agrupación desde 
hace al menos un año, presentar 
la candidatura por escrito y diri
gida a la secretaría, que deberá 
acusar recibo de la misma. El 
plazo para presentarse expira el 
25 de noviembre a las doce de 
la noche. La elección tendrá 
lugar posteriormente, en la 
sesión extraordinaria de la

Contratos

La coorporación designó 
Antonio Moraleda, como titular 
de los profesores estatales y a 
Miguel Cuenca, como suplente 
del tribunal para la oposición 
a dos plazas de conserje. Tam- 
bién se aceptó la contratación 
de un asistente social, porque 
a partir de ahora, a Llanos 
Caudillo.

Asimismo, se aprobo el pro. 
yecto de urbanización y el estu
dio del detalle, el primero pro- 
movido por María del Milagro 
García en el último tramo de 
la calle Toledo y el segundo, 
a instancias de Castellana de 
Proyectos Inmobiliaria, en la 
zona de la calle Goya.

El proyecto de obras de pavi
mentación de los paseos del río, 
en su primera fase, será eje
cutado por la Administración, 
con un presupuesto de 50 millo
nes de 'pesetas, aunque el pro
yecto final de la obra es de 
más de 90 millones. Este fue 
el único punto que no fue apro
bado por unanimidad, ya que 
votaron a favor PSOE y CDS, 
absteniéndose el PP, por con
siderar la obra como un gasto 
innecesario y suntuoso.

asamblea general de socios.
El grupo Lazarillo, tan des

provisto últimamente de ayudas 
oficiales, ya que les ha cenado 
todas las puertas, mantiene alta 
la moral y tiene en estudio sus 
próximos montajes. De la mis
ma forma, ya ha empezado a 
preparar el festival de teatro 
infantil, que se celebrará la pri
mavera del 91 con la partici
pación de los distintos centros 
de enseñanza de la localidad. 
Un festival que ha tomado cuer
po y suele presentar cerca de 
una decena de espectáculos, 
todos ellos realizados por jóve
nes y niños dirigidos y coor
dinados por sus respectivos 
profesores.

Suponemos que no habra 
bofetadas para presentar can
didaturas a la presidencia y <1“^ 
una vez más la generosidad c 
ese eterno lazarillo, que 
Rafael Zárate, se verá obligad» 
y, por supuesto, apoyado pa^ 
llevar durante otros dos an 
la nave del grupo al mejor puc 
to posible. El empeño y 
tesón, aderezado con un tra 
bien hecho, consigue aque 
que se propone.

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono. 22 73 50 ___
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Se modificará el sistema de cuotas lácteas en el vacuno de leche

Grave crisis en la CE por los 
precios en el vacuno de carne

Problemas en el porcino tras la unificación de las dos Alemanias

Se mantiene la reducción de 
la protección interna

la situación del sector ganadero en la Comunidad Europea 
(CE) se caracteriza en estos momentos por la crisis de 
precios en el vacuno de carne, la posible modificación 
del sistema de cuotas lácteas en el vacuno de leche, los 
problemas que se han planteado en el porcino tras la 
unificación de las dos Alemanias y los enfrentamientos 
entre el Reino Unido y Francia a cuenta del ovino.

César LUMBRERAS

A todo ello hay que sumar 
la propuesta comunitaria que 
se va a llevar a la negociación 
del GATT y que incluso la 
reducción de la protección 
interna del 30 % en el sector 
de las carnes.

“La ganadería, al igual que 
el conjunto del sector agra
rio, no se caracteriza por 
tener unas previsiones de 
futuro optimistas”.

Con estas palabras resu
mía un alto cargo comuni
tario la situación que se vive 
actualmente. En el vacuno de 
carne se ha registrado duran
te los últimos meses una caí
da de precios, contrariamen
te a lo que ha sucedido en 
España,. Así, en nuestro país 
en las últimas ocho semanas 
hay que anotar una subida 
de las cotizaciones tras más 
de un año de crisis con
tinuada.

A este hecho no ha sido 
ajeno la desarticulación de 
los grupos que introducían en 
España, de forma fraudulen
ta terneros lo que ha hecho 
disminuir la producción. Sin 
embargo, y tampoco hay que 
engañarse, señalan fuentes 
del sector, la demanda de 
este tipo de casos no solo 
se ha aumentado sino que 
ha disminuido durante los 
últimos años, debido funda
mentalmente a las noticias 
que sobre enfermedades del 
ganado se han registrado. 
“Esta subida de precios es 
solo coyuntural han agregado 
las mismas fuentes”.

Mientras tanto, en la 
mayor parte de los países 
comunitarios la situación es 
justamente la contraria. En 

los últimos meses se ha regis
trado una caída brutal de los 
precios, sobre todo en el Rei
no Unido y Holanda que ha 
provocado el que la interven
ción comunitaria tenga que 
funcionar a tope y el que los 
almacenes de intervención se 
estén llenando nuevamente.

En el caso del Reino Uni
do la caída de precios se ha 
debido fundamentalmente al 
descenso del consumo como 
consecuencia de la enferme
dad de las vacas locas. En 
el caso de Irlanda la situación 
de crisis se ha debido fun
damentalmente a la crisis que 
el Golfo Pérsico de Irak-Ku- 
wait que ha provocado la 
interrupción de las exporta
ciones hacia estos dos países. 
Esta circunstancia también 
ha afectado a las exportacio
nes británicas.

Tampoco hay que olvidar 
en este contexto la unifica
ción alemana que se ha tra
ducido en un incremento de 
la oferta de animales viejos 
y de carne de vacuno.

La situación en estos 
momentos es tan caótica en 
algunos de los países miem
bros que se ha superado el 
techo máximo de interven
ción y se van a poner en 
marcha medidas especiales.

El ovino

En ovino lo más destaca
ble de lo que ha sucedido 
en los últimos meses es la 
guerra que han mantenido 
los ganaderos franceses con
tra las importaciones proce
dentes del Reino Unido.

En estas batallas se han 
registrado incidentes y se han 
quemado en territorio galo 

camiones cargados con ani
males vivos y carnes de ovino 
procedentes del Reino Uni
do. En este último país se 
produjeron numerosas pro
testas tras estos incidentes.

Los ganaderos y la Admi
nistración franceses insisten 
en qué y cómo está la nor
mativa comunitaria los pro
ductores británicos realizan 
competencia desleal.

Otro de los problemas más 
importantes que hay plantea
dos actualmente es el de las 
importaciones que debe rea
lizar la Comunidad Europea 
(CE) en virtud de los acuer
dos preferenciales que man
tiene con países terceros.

Este punto afecta especial
mente a España ya que. en 
nuestro país se ha registrado 
durante los últimos años un 
espectacular crecimiento de 
las entradas de mercancías 
procedentes de estas nacio
nes. Asimismo en España hay 
que anotar desde la entrada 
en la CE un incremento muy 
importnate de la que cabaña 
lo que ha provocado impor
tantes crisis de precios.

Durante las últimas sema
nas la tendencia en los mer
cados interiores españoles ha 
sido errática y tan pronto han 
subido las cotizaciones como 
han bajado.

El zig zag del porcino

Mientras tanto, en el sec
tor del porcino también se 
ha notado la unificación ale
mana y el excedente que acu
mulaba este país, tanto en 
cerdos cebados como en 
lechones.

La Asociación Nacional de 
Productores de Ganado Por
cino (Anprogapor) realizó un 
informe en el que destacaba 
el peligro que podría plan
tear para España el exceden
te de lechones y el efecto 
dominó que se iba a producir 
en distintos países como con
secuencia de estos hechos.

Los ministros de Agricultura 
y de Comercio Exterior de la 
Comunidad Europea (CE) han 
alcanzado por fin un acuerdo 
sobre la propuesta que la 
Comunidad va a presentar en 
Ias negociaciones del capítulo 
agrícola de la Ronda de Uru
guay del GATT. Desde el punto 
de vista de los agricultores y 
ganaderos españoles lo más 
importante es que se mantiene 
la reducción de la protección 
interna del 30 % para algunos 
productos o del 10 % para otros.

Las principales organizacio
nes agrarias han hecho público 
en comunicado en el que acu
san al ministro de Agricultura 
español, Carlos Romero, de 
haber vendido al sector agrario.

Los puntos más importantes 
de la propuesta que la CE va 
a presentar en Ginebra, elabo
rada tras 7 Consejos y más de 
70 horas de reuniones, son los 
siguientes:

- Reducción del apoyo inter
no que perciben los agricultores 
y ganaderos del 30 % para unos 
productos y del 10 % para otros, 
expresado según la llamada 
Medida Global de Apoyo 
(MGA) desde el período 1986 
a 1996. Entre las mercancías 
que se verán afectadas por la 
reducción del 30 % destaca los 
cereales, los productos cárnicos, 
los productos lácteos, las olea
ginosas, el azúcar (incluye por 
lo tanto la remolacha) y el acei
te de oliva.

Según la propuesta de la 
Comisión habrá que tener en 
cuenta para la realización del 
cálculo de esfuerzos que ha rea
lizado la Comunidad durante 
los últimos años. Entre las mer
cancías que se verán afectadas 
por el 10 % destacan el vino, 
el algodón, las frutas y horta
lizas y el tabaco.

La Comunidad también pro
pone una reducción de la pro
tección en frontera, aunque 
ahora no se cuantifica cuanto 
será.

También habrá que reducir 
las restituciones a la exporta
ción aunque no se especifica 
cuanto.

La Comisión se ha compro
metido a presentar propuestas 
que palien de alguna manera 
los efectos negativos que van 
a tener estas propuestas para 
los agricultores y ganaderos de 
la Comunidad Europea(CE).

En cualquier caso hay que 
tener en cuenta que ésta es la

Carlos Romero.

posición de la Comunidad que 
ahora debe ser negociada en 
el seno de la fase final de Ron
da de Uruguay del GATT. Los 
Estados Unidos han dicho ya 
que consideran esta propuesta 
totalmente insuficiente.

Mientras tanto los organiza
dores agrarios españoles han 
expresado una posición radical
mente contraria a esta última. 
En una nota hecha pública indi
can que “ante la aprobación por 
parte del Consejo de ministros 
de la propuesta de la Comisión 
relativa al desmantelamiento es 
un 30 % de los apoyos a los 
productos agrarios europeos 
estas dos organizaciones consi
deran una vergüenza nacional 
la incapacidad de la delegación 
española, encabezada por Car
los Romero, para oponerse a 
una propuesta sin más contra- 
prestaciones para los profesio
nales del campo español que 
una ambigua solidaridad comu
nitaria. A la inexistencia de un 
programa agrario progresista y 
de competitividad se une ahora 
una propuesta de fulminante 
reducción de los precios.

Por otro lado, los dirigentes 
de ASAJA aprovecharon su 
estancia en Bruselas para par
ticipar en las jomadas sobre el 
Mundo Rural, para entrevistar
se con el comisario Abel Matu
tes al que planteraron sus 
inquietudes.

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo...
^nvlarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 
l^ormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

tención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

••.Colabore con Intermón
‘^sted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Lláinenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

NOTA DE LA ALCALDIA

metolico/ 
vigo /.Q.
ESTRUCTURAS METALICAS

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 
en las mejores marcas nacionales 

e internacionales) 
CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS EN
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

FABRICA Y OFICINAS:
CTRA. C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. T600
TE .FS. 22 72 50-22 72 54 - CAX 25 33 50 

CIUDAD REAL

Por la presente nota se pone en cono
cimiento de los Mozos nacidos en el 
año de 1972 y que pertenecen al Reem
plazo de 1991 y anteriores, que desde 
el día 1 de Noviembre hasta el día 11 
del mismo, del presente año, estarán 
expuestas al público, en él Tablón de 
anuncios de este Excmo. Ayuntamiento, 
las Listas Definitivas, para el Sorteo de 
dicho Reemplazo.

Ciudad Real 31 de Octubre de 1990
EL ALCALDE
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Afortunadamente no hubo que lamentar daños personales 

La cornisa de la Casa Maestral de 
Almagro se vino abajo por la lluvia

El edificio comenzó a restaurarse en julio de 1989

Eo la madrugada del Jue
ves al viernes, debido a las 
lluvias que han venido 
sucediéndose en los últi
mos días sobre Almagro, 
se vino abajo una buena 
parte de la comisa prin
cipal de la Casa Maestral 
de Almagro.

Eugenio RAMOS

Esta casa-palacio comenzó 
a restaurarse en el mes de 
julio del año pasado, para ade
cuaría como sede de la Casa 
de Cultura de Almagro y la 
instalación de la Biblioteca 
Pública Municipal. Con estas 
obras se pretende al menos, 
recuperar uno de los edificios 
más nobles de la ciudad, que 
fue sede del Maestre de 
Calatrava.

El Ayuntamiento de Alma
gro compró el edificio a la 
fundación Ponce-Mar, hacien
do inmediatamente gestiones 
con los diversos organismos a 
fin de recuperarlo en su tota
lidad. Existen unos arcos 
mudéjares que ya han sido 
recuperados mediante unas 
obras que de momento están 
suspendidas por haberse ter
minado el presupuesto inicial 
de las mismas.

No obstante, toda la facha
da y techumbre fue descubier
ta en el verano del año pasa
do, sin que desde entonces se 
haya hecho ningún tipo de res
tauración, aparte de haber 
afirmado los tejados y cerrado 
algunos huecos. Pero esto 
obligó a dejar al descubierto 
sobre todo la cornisa princi
pal, que ahora se ha venido 
abajo en una gran parte.

La escuela-taller de Almagro intercambia 
experiencias con la de Letur

E.R.

La Escuela Taller de Alma
gro, que últimamente está recu
perando una gran parte del 
patrimonio artístico de Almagro, 
continúa sus actividades, sobre 
todo con el intercambio que se 
está llevando a cabo con otras 
escuelas taller de la región.

Así, desde el pasado 5 de 
Noviembre se está celebrando 
un intercambio de experiencias 
dentro de la especialidad de 
Alfarería de la Escuela Taller 
de Almagro.

Una monitora de la Escuela 
Taller de Letur (Albacete), se 
ha desplazado hasta Almagro 
para enseñar a los componentes 
del taller de esta ciudad, dife
rentes técnicas del trabajo en 
torno y aplicación de esmaltas 
de baja temperatura, sobre todo 
en baldosas y azulejos.-

La Escuela Taller de Almagro 
lleva ya más de 18 meses prac
ticando y fabricando con ele

En la Casa Maestral celebró cortes el rey Alfonso X El Sabio. Foto: E. Ramos

1

i5 
i

Desde luego, hay que con
gratularse de que en esos 
momentos no pasará nadie 
por las inmediaciones del edi
ficio, lo que hubiera supuesto 
sin duda alguna que ahora 
estuviéramos hablando de un 
suceso luctuoso.

De momento, parece ser 
que ha habido dos fases de 
obra, la primera con 10 millo
nes de presupesto, que con
sistió en descubrir los arteso
nados y limpieza de la facha
da, para seguir con otro de 
25 millones para restaurar los 
arcos del patio principal y dar
le más consistencia a los fimes 
de los mismos.

mentos de construcción, habién
dose tomado ahora la determi
nación de iniciar en breve plazo 
la elaboración de baldosas en 
relieve y azulejería.

Hasta ahora, las diversas 
reparaciones, sobre todo de por
tadas, que se vienen realizando 
en la ciudad encajera, no sola
mente cuenta con la mano de 
obra de la propia Escuela Taller, 
sino que además se fabrican 
ellos mismos sus propios mate
riales, como son ladrillos, bal
dosas, etc.

Mariceli Monescillo, directora 
de la Escuela Taller de Almagro, 
manifestaba a LA TRIBUNA 
que estas experiencias que ahora 
están comenzando con la Escue
la Taller de Letur (Albacete), 
tienen visos de continuidad con 
un futuro encuentro y traslado 
de componentes de las dos 
escuelas taller, de tal forma que 
los alumnos de Letur conozcan 
y aprendan la elaboración tra
dicional de ladrillos y tejas.

Breve historia

En el siglo XVIII, cuando 
este palacio estaba destinado 
a Cuartel de Caballería, sufrió 
un aparatoso incendio que lo 
destruyó casi en su totalidad. 
Posteriormente fue restaura
do, quedando del primitivo 
Palacio Maestral solamente el 
patio. En una de las antiguas 
galerías, y en su techo de 
madera, se pueden ver en gra
bados en hueco y en sus dos 
costados las antiguas zapatas 
de madera de aproximada
mente el siglo XIV.

Fue residencia y corte de 
los maestres de Calatrava. 
Allí, el rey Alfonso X el Sabio

Componentes de id escuela-taller ^“ Mmsaro. ruto. E. Ran..-

celebró cortes, a las que llegó 
acompañado de sus hijos los 
infantes Don Femando, Don 
Fadrique y Don Manuel, así 
como el Maestre de Calatrava 
(que fue el anfitrión). Aquí 
tuvo también lugar la visita 
del Rey Don Pedro I el Cruel, 
en una famosísima ocasión, ya 
que fue donde se le tendió 
una celada y fue apresado por 
la Guardia del Rey, el Maestre 
Fray Juan Núñez de Prado, 
conduciéndoles desde aquí a 
Maqueda, donde fue ajusticia
do. Todo esto sucedió allá por 
el año 1355.

Y ya en época más reciente, 
este edificio fue sede de una 
fábrica de calzado.

145 personas 
donaron su 
sangre en
Villarrubia de
los Ojos
_____________ Javier SERtor

Un total de 145 persea 
donaron desmteresadaniente si 
sangre en Villarrubia de loi 
Ojos durante la visita del equina 
sanitario y Servicio de HenS 
tología los pasados días 5 y 7

Con esta son ya diecisiete laj 
ocasiones en las que se ha com
probado que Villarrubia es un 
pueblo solidario. La media de 
donaciones fue del 7,7, casi ocho 
meses de demora, con lo cual 
no se explica cómo estando tan 
demandada la sangre y pudién
dose donar fácilmente tres veces 
al año, ocurra esta anomalía.

De forma ininterrumpida y 
durante dos jornadas, el equipo 
de hematólogos, encabezado 
por los doctores Olmos y Ezpe
leta, atendieron las 145 extrac
ciones y a los 18 nuevos donan
tes, que desinteresadamenie 
donaron un total de 58 litros 
de sangre. Con su comporta
miento, los vecinos de Villarru
bia demostraron que Luther 
King no tenía razón cuando dijo 
que “en el fondo, el ser humano 
es tan pobre que sólo le queda 
el dinero”

Almagro: 
certamen 
musical para los 
ancianos en el
Teatro Principal

El

Por segundo año consecutivo, 
el Teatro Principal de Almagro, 
será escenario del Certamen 
Musical para la Tercera Edad, 
que organiza el INSERSO y en 
el que colabora activamente el 
Ayuntamiento.

En este certamen participa
rán nueve grupos y rondallas 
de toda la provincia, que han 
quedado finalistas en las diver
sas selecciones que se han ido 
realizando por todos los hoga
res.

Se calcula que unas doscien
tas personas en total serán los 
participantes, acudiendo todas 
las juntas de Gobierno de a 
provincia.

El acto tendrá lugar a as 
diez y media de la mañana en 
el Teatro Principal de AlmagW 
donde ya se organizó tambie 
la priemra edición de ea

Una vez finalizadas lasact^ 
ciones, tendrá lugar una ws 
turística a la ciudad de Al _ 
gro, para terminar con 
comida de hermandad en 
Salón Cervantes a la que 
tirán, entre otros, d *»£ 
provincial del INSERSO» 
Aguirre, el alcalde de Al® S 
Luis López Condés y div 
autoridades regionales y P 
ciales, que harán 
finalizar la comida de p 
diplomas conmemorativí^^i, 
terminar con un baile j ( 
zado por una orquesta 
almagreña.

CB.2O22
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^ XXXII Congreso del PSOE
l^ pritnero que hizo FeUpe González nada más 
cojaeazar su discurso para defender la gestión 
fcalizada durante estos casi tres años por la 
ñecutiyá del partido, fue lanzar un duro ataque 
contra los medios de comunicación, a los que

El presidente del Gobierno, al inicú

acusó de “ignorancia y mala fe y falta de capa
cidad para asumir el proceso democrático”, por 
las noticias aparecidas en las que se resaltaba 
el hecho de que el 67 por ciento de los delegados 
que asisten a este XXXII Congreso del PSOE 
del XXXII Congreso, propugna un partido ai

sean cargos públicos. Críticas que hizo exten
sivas a otros dirigentes políticos de los que dijo, 
sin nombrarlos, que están molestos porque creen 
que es “un derecho natural de la derecha quien 
ejerza los cargos públicos”.
^rto y dialogante, pero cohesionado

Felipe González arremete con un durísimo 
ataque contra los medios de comunicación
El líder socialista defendió su política económica, sin nombrar a Solchaga, y dijo sí al pacto político y social pero sin hipotecas

MADRID. (Fax-Press).- En 
una larga intervención de casi 
dos horas, González se refirió 
sobre todo a la Europa del futu
ro y sólo al final se centró en 
el partido. Un partido que quie
re que sea abierto, dialogante, 
pero al mismo tiempo cohesio
nado y solidario. Pidió a los 
delegados coraje para “asumir 
las responsabilidades y contra
dicciones del ejercicio del 
poder”, a la vez que insinuaba 
que la ampliación de la nueva 
ejecutiva que salga de este con
greso será un hecho.

Antes de entrar en detalles, 
el secretario general del PSOE 
y Presidente del Gobierno, Feli
pe González, hizo lo que cali
ficó de consideración 'previa' 
que no fue otra cosa que un 
cúmulo de críticas y acusaciones 
a los medios de comunicación, 
a “tertulias y a tertulianos”, a 
“plumíferos de la democracia” 
que no entienden cómo se juega 
en democracia o cómo es un 
debate democrático.

También respondía a los 
comentarios hechos en su día 
por el presidente del PP, José 
María Aznar, sobre el elevado 
número de altos cargos en este 
congreso, lo que indica, vino 
a decir el líder popular, por 
dónde van a ir las cosas. “¿Es 
que también tenemos que pedir 
perdón por ser más represen
tativos que ellos?, dijo Gonzá
lez, para añadir a continuación 
que “esas críticas no son más 
que ruidos del sistema”.

Según el secretario general 
del PSOE, éste será un debate 
^segado libre y abierto,' que 
no estará ni puede estar “al
terado por estas pequeñas mal
dades”.

_ Política Económica

Tras afirmar que quería 
Apresar sus ideas con toda 
'bertad, “que pesan exactamen- 
® '§ual que la de todos los 
^uipañeros que militan en las 
■as del PSOE”, González dio 
^bienvenida a todos los que 

han incorporado en las últi- 
semanas a este partido pro- 

entes de otras opciones polí- 
y otras ideologías porque 

^’j?’ “P^rte de la ges- 
“trabajar con 

^^^ espíritu abierto, 
fortaleciendo la 

dp¿ ^’'!^?^ del socialismo 
Recordó a con- 

en e^'^*^ ^^^ elecciones ganadas 
el ^^^^ últimos años por 
libre ^^ ‘^^^^ confrontación 

demnt ’ “^ ^^® '^‘^^^ ^ 
saciár ^^^ ^^ estrategia del

*^^^ democrático que 
ff^nta el PSOE “ha triun- 
jj„ en esta década en Espa-

/

1
Vista general de los compromisarios que ayer asistieron al XXXII Congreso del PSOE en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Madrid.

Felipe González lanzó un duro ataque contra los medios de comu
nicación, a los que acusó de “ignorancia y mala fe y falta de capacidad 
para asumir el proceso democrático”, por las noticias sobre el hecho 
de que el 67% de los delegados congresuales sean cargos públicos

Dicho ésto, González destacó 
la necesidad de consolidar defi
nitivamente este proyecto, para 
lo que recordó que hay un com
promiso electoral adquirido en 
el 89 con los electores, pero 
tampoco se pueden perder de 
vista las municipales y autonó
micas del 91. De ahí que sea 
necesario “orientar el debate” 
tanto en el terreno de las ideas 
como de los proyectos.

También sin nombrarle, 
González hizo una apasionada 
defensa de la política econó
mica desarrollada por Carlos 
Solchaga, una política en la que 
se tomaron medidas de enfria
miento después de una etapa 
de fuerte crecimiento econó
mico.

Un tema sobre el que vol
vería más de una vez a lo largo 
de su intervención, por ejemplo 
cuando volvió a incidir sobre 
el tema económico para decir 
a aquellos que critican la polí
tica económica del Gobierno 

desde las filas del propio par
tido que “nuestro discurso tiene 
que ser capaz de integrar que 
el mercado sigue siendo el 

• mejor sistema para la distribu
ción de los recursos y para crear 
riqueza”, para matizar inmedia
tamente que, sin embargo, y a 
pesar de su defensa del libe
ralismo de mercado, “me pro
duce repugnancia intelectual 
que se equipare mercado y 
demcoracia, como se está 
haciendo”.

González dijo compartir, asi
mismo, la conveniencia de un 
pacto de competitividad y que 
se priorice el empleo por enci
ma de los salarios, pero dejando 
bien claro que todo lo que se 
haga será respetando “la auto
nomía del proyecto socialista”, 
sin hipotecas, sin pactos que 
impidan “el desarrollo libre de 
los compromisos con los ciu
dadanos que nos respaldan”. Y 
aseguró que se equivocan 
“quienes creen que queremos 

una arrogante soledad”.
Se mostró partidario Felipe 

de un partido más abierto y dia
logante, pero hizo hincapié en 
que también debe ser un par
tido cohesionado y solidario, lo 
que no quiere decir, aclaró, que 
estuviera haciendo una apela
ción al “cierren filas”.

El interés que siente Felipe 
González por los temas euro
peos ha quedado patente una 
vez más en este discurso. 
Durante casi una hora, la uni
dad europea y los retos del futu
ro tras la caída del muro de 
Berlín, hecho histórico del que 
ayer se cumplió el primer ani
versario, y a liquidación del 
comunismo en la Unión Sovié
tica y en los países del Este, 
centraron su intervención. Des
tacó González que las preguntas 
a las que intentatba responder 
el comunismo, continúan, no 
han desaparecido todavía, lo 
que obliga a la búsqueda de 
nuevos valores comunes.

Chaves preside 
la Mesa

El presidente de la Jun
ta de Andalucía, Manuel 
Chaves, elegido presiden
te de la Mesa del XXXII 
Congreso Federal del 
PSOE, destacó en su dis
curso de apertura que 
esta reunión “servirá para 
buscar nuevos horizontes 
para la sociedad”. Chaves 
resaltó la importancia del 
Congreso socialista, “que 
siguen con atención 
millones de españoles”, lo 
que implica una gran res
ponsabilidad para los 
miembros del partido, 
agregó. Poco antes de la 
intervención de Manuel 
Chaves, los delegados 
votaron por unanimidad 
la composición de la 
Mesa del Congreso, que 
además del presidente de 
la Junta de Andalucía, 
está integrada por los 
alcaldes de La Coruña, 
Francisco Vázquez, y 
Valencia, Clementina 
Ródenas; Carlos Sánchez 
Polo y María del Cármen 
Blázquez.
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XXXII Congreso del PSOE
La mayoría de las intervenciones de los dirigentes que tomaron ¡a palabra reflejaron el apoyo de las delegaciones a la dirección 

Autocríticas moderadas durante el debate 
sobre lá gestión de la Ejecutiva saliente

La corriente Izquierda Socialista abordó el ^^caso Guerra^^ para señalar que el partido ^‘reaccionó tarde”, sin criticar al vicepresideutt

del partido, dijeron a Efe fuentes socialistas en el seno del XXXII Congreso Federal delLa mayoría de las intervenciones de los diri
gentes que han tomado la palabra durante el presentes en los debates, que se realizan a puerta tido, es clarificar el significado del plumiis

par

debate sobre la gestión de la dirección reflejaron 
^^autocríticas moderadas” ante el funcionamiento

MADRID. (Efe).- Hasta las 
seis y media de la tarde habían 
intervenido en el debate los 
jefes de delegación de Anda
lucía, Carlos Sanjuán; Madrid, 
Joaquín Leguina; Valencia, 
Joan Lerma; Castilla-La Man
cha, José Bono, y los portavoces 
de la corriente de opinión 
Izquierda Socialista, Antonio 
García Santesmases y Vicent 
Garcés.

Santesmases, en su discurso, 
abordó el “caso Juan Guerra”, 
pero no para criticar al vice
secretario general, Alfonso 
Guerra, sino para señalar que 
el partido “reaccionó tarde” 
ante este asunto, dijeron a Efe 
fuentes socialistas.

14-D

Las mismas fuentes seña
laron que la Huelga General 
del 14 de diciembre de 1988, 
otro de los asuntos abordados 
por los portavoces de Izquierda 
Socialista, “es un acontecimien
to que está presente en el ánimo 
de todos los que han subido 
a la tribuna”.

Los oradores que defendie
ron la gestión de la Ejecutiva 
saliente coincidieron en recha
zar la postura de Izquierda 
Socialista, y les pidieron que no 
se limiten a posicionarse a la 
izquierda del partido, “sino a 
formular alternativas políticas 
concretas”. Otras fuentes socia
listas aseguraron que el tono 
utilizado por José Bono durante 
su intervención contrastó con su 
posición habitual en el seno del 
partido, ya que emitió juicios 
críticos contra la “pérdida de 
conexión del partido con la 
sociedad”, aunque no contra la 
dirección socialista saliente.

en el PSOE y la forma de articular la exi
de corrientes, indicaron otras fuentes.

cerrada. La idea principal de las discusiones 
durante este debate de gestión, que se celebra

o

Vista de la Mesa que preside el XXXII Congreso Federal del Partido Socialista.
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tura de régimen del PSOE 
puesto que la cultura es la de 
la sociedad civil”.

Mientras tanto, el titular de 
Educación, Javier Solana, seña
ló que en este Congreso no se 
trata de contrarrestar fuerzas 
“sino más bien de sumar el 
máximo de voluntades en un 
proyecto común que ha sido 
descrito magnificamente por el 
secretario general”.

Elogios de los críticos Almunia y Serra

Por otra parte, los ministros 
Carlos’'Solchaga, Javier Solana 
y Joaquín Almunia, considera
dos como los más “críticos” a 
la gestión de la dirección del 
PSOE, elogiaron ayer las tesis 
aperturistas defendidas por el 
secretario general, Felipe Gon
zález, en su discurso de inau
guración del XXXII Congreso 
socialista.

Otros dirigentes del PSOE 
también coincidieron en valorar 
de modo positivo las palabras 
de González ante los 871 dele
gados que asisten a esta cita 
congresual.

Joaquín Almunia, ministro 
de Administraciones Públicas, 
dijo que Felipe González “ha 
planteado una visión panorámi
ca de lo que hemos hecho en 
España como partido socialista

en estos últimos años y la tarea 
que nos aguarda en el futuro”.

Otro miembro del Gobierno, 
el titular de Defensa, Narcís 
Serra, expresó su agrado por 
la intervención de González y 
añadió que su mensaje es que 
el socialismo democrático es 
necesario, ya que está ligado 
a la defensa de la libertad y 
la democracia, al tiempo que 
ha contribuido a los cambios 
y la modernización de la socie: 
dad.

Serra descartó su presencia 
eñ la ejecutiva porque “no es 
conveniente que quienes tene
mos responsabilidades tan 
absorbentes estemos en misio
nes también absorbentes como 
es la de la Ejecutiva”, por lo

que se mostró partidario de “la 
división del trabajo”.

Para la portavoz del Ejecu
tivo, Rosa Conde, el discurso 
de González es “positivo” y 
supone un planteamiento “muy 
abierto” de cual debe ser el 
papel del partido en la sociedad 
española, aunque no quiso 
comentar las posibles conclusio
nes del Congreso, por entender 
que esa valoración corresponde 
a los delegados.

José Bono

Por su parte, Gabriel Urral- 
buru, secretario general de los 
socialistas navarros, destacó el 
talante “moderador” del discur
so de González, que “es un

común denominador para tote 
los socialistas”.

Para el líder del PSOE en 
Castilla-la Mancha, José Bono, 
la conclusión de las palabras de 
González es que “el PSOE no 
tiene catecismos y no debemos 
perder tiempo buscando a ni™ 
teorico el ideal de justicia peí-, 
fecta, sino arreglar las ^difiy 
tades concretas que tiene b 
sociedad”. .

“Los dogmas han quedado 
enterrados con la caída de mmo 
de Berlin y nosotros debein« 
estar atentos a la renovación 
permanente”, añadió Bon^ 
para quien la intervención 
Felipe González demuestra q 
“no hay muchos líderes con 
fuerza de su discurso .

Leguina y Curiel

Solana y Solchaga

Uno de los más entusiastas 
con el discurso del líder del 
PSOE fue el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, para 
quien el partido debe ser abier
to en el sentido de que “nadie 
pueda hacer que exista una cul-

Los ^^tres de Chamartín’^
Todavía existen incógnitas 

■ sobre la nueva ejecutiva socia
lista, pues como se preveía 
pueden surgir cambios hasta 
el último momento. Felipe 
González se entrevistó ayer 
con varios líderes regionales 
a los que ha pedido su entra
da en esa ejecutiva -caso Rai
mon Obiols- o simplemente 
para escuchar sus sugerencias. 
Aunque todo pertenece al 
terreno de la especulación, sí 
había sin embargo algunos

datos ya concretos: que Joa
quín Leguina y la FSM van 
a intentar por todos los 
medios que Javier Solana esté 
en la nueva ejecutiva. E inclu
so van a intentar que entre 
algún ministro más de los 
“tres de Chamartin”, es decir, 
Almunia o Barrionuevo ade
más de Solana.

Morán perdió las esperan
zas de entrar en la ejecutiva 
y al ver que transcurría la 
mañana sin que nadie le

hiciera ninguna indicación 
prefirió marcharse a su casa. 
Lerma está “en el aire”, según 
algunos. Y se descarta la posi
bilidad anunciada de contar 
con Peces Barba. Más datos 
que se dan como seguros, 
pero que hay que poner en 
cuarentena pues nada es 
defintivo: la continuidad de 
Múgica y Matilde Fernández, 
que r. lo mejor pierden sus 
carteras, y la posible entrada 
dé Bono en la ejecutiva.

Por su parte, el 
de la Comunidad de |^ 
Joaquín Leguina 
necesidad de conseguir 
tura en este Congreso y 
tró partidario de que se 
la ejecutiva, incluso por j^ 
de los 30 miembW ^ 
actualidad tiene zJj- ^j 
fue positiva la - húd 
del discurso de G°^ -{edd 
Enrique Curiel, ex ding . ^ 
PCE ahora en el 
señaló que “ha ^i^jo W 
vio de lo que está p .^^ ¿ 
en la izquierda, en » 
abrir una nueva f^^. - 
pensamiento progresisi •
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¿a Permanente del Episcopado emitió anteayer una dura nota sobre la campaña de los preservativos

La nota episcopal no responde a las 
demandas de los jóvenes, según Conde

Para la ministra Portavoz el documento es ^^excesivamente duro” y demuestra “desconocimiento”

la ministra Portavoz del Gobierno, Rosa Conde, calificó 
ayer de “excesivamente dura” la nota de la Comisión 
Permanente del Episcopado sobre la campaña que lleva 
a cabo el Gobierno a través de diversos ministerios 
para fomentar el uso del “preservativo” entre los jóve
nes.

MADRID. (Efe).- Rosa 
Conde, que dijo hablar sobre 
este tema como socióloga, 
manifestó a un grupo de 
periodistas, en un descanso 
del XXXII Congreso Federal 
del Partido Socialista Obrero 
Español, que la nota muestra 
“un desconocimiento bastan
te grande de lo que es la 
sociedad española, que en los 
diez últimos años no solo ha 
cambiado en su estructura 
económica sino en su estruc
tura de valores”.

Añadió que las personas 
adultas y las generaciones 
jóvenes tienen ahora una 
relación distinta que la que 
tenían hace unos años, “una 
relación más abierta y más 
positiva”.

“Me parece que la nota 
no responde a las demandas 
de los jóvenes ni a las de 
la sociedad española”, des
tacó Rosa Conde.

Por otra parte, el obispo 

auxiliar de Bilbao, Juan María 
Uriarte, aseguró que, según 
las encuestas, las campañas 
para fomentar el uso de pre
servativos entre adolescentes 
“aumentan el número de 
embarazos no deseados y de 
enfermedades infecciosas”. 
Juan María Uriarte realizó 
estas declaraciones en una 
rueda de prensa celebrada 
anteayer en Bilbao para pre
sentar el Plan Diocesano de 
Evangelización que se 
desarrollará en Vizcaya duran
te los próximos cinco años.

El obispo auxiliar explicó 
que “existen estudios que indi
can que el 33 por ciento de 
los adolescentes utilizan mal 
los preservativos” por lo que 
concluyó que la campaña pro
mocionada por el Gobierno 
“no consigue cumplir sus dos 
objetivos”. Calificó la idea del 
Ministerio de Sanidad de “po
co afortunada” y añadió que 
es “preocupante porque indu-

Rosa Conde, ministra portavoz del Gobierno.

ce a los adolescentes a ejercer 
la sexualidad en su grado 
máximo”.

Para Uriarte, “no sólo la 
moral cristiana, sino prestigio
sos sexólogos europeos indi
can que la relación genital 
entre adolescentes está con
traindicada porque no existen 
la madurez genital y psicoló

gica necesaria”.
Añadió que el “problema 

de la sexualidad es real, pero 
hay que analizar sus causas”. 
El obispo auxiliar agregó que 
“el hedonismo, la industria del 
sexo y el vació ético influyen 
en este problema y la sexua
lidad -a su juicio- es mucho 
más”.

La Policía 
sospecha que un 
cómplice oculte 
al preso evadido 
en Zaragoza

ZARAGOZA. (Efe).- La 
Policía investiga la posibilidad 
de que Hamid Mazouz, el único 
de los cuatro reclusos fugados 
el pasado lunes de la prisión 
francesa de LAnemezan que 
permanece huido, esté refugia
do en la vivienda de algún cóm
plice en Zaragoza.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Aragón indicaron 
a Efe que, después de cuatro 
días de búsqueda, ésta “parece 
ser la tesis más probable”, y 
agregaron que, si es así, el fugi
tivo puede permanecer escon
dido durante varios días más 
antes de intentar abandonar la 
ciudad.

Un portavoz del. Cuerpo 
Nacional de Policía señaló que 
se esta investigando en este sen
tido, aunque precisó que se tra
ta “sólo de una posibilidad 
más”, y señaló que no se va 
a “relajar” el dispositivo de bús
queda, que “seguirá con la mis
ma intensidad”.

Cerca de doscientos agentes 
del Cuerpo Nacional de Policía 
participan en el dispositivo 
organizado en la capital arago
nesa para intentar detener al 
recluso huido. Este dispositivo 
se centra en la zona del centro 
de la capital donde fueron inter
ceptados y detenidos sus com
pañeros de fuga, aunque el 
delegado del Gobierno en Ara
gón ha reiterado que la ope
ración “no es excluyente”.

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza

de la credibilidad.
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Veinte personas 
detenidas por su 
presunta 
relación con la 
estafa del IVA

BARCELONA. (Efe).- 
Veinte personas han sido dete
nidas hasta el momento en Bar
celona por su presunta relación 
con la falsificación de facturas 
del IVA, mientras prosiguen las 
investigaciones para determinar 
el alcance de este fraude, eva
luado inicialmente en mas de 
2.400 millones de pesetas.

Las investigaciones que lle
van a cabo la Guardia Civil y 
Hacienda han determinado que 
el fraude esta concentrado en 
Barcelona, a pesar de que en 
Madrid han sido detenidas otras 
dos personas y de que entre 
el centenar de empresas supues
tamente implicadas figuran 
algunas ubicadas en otras pro
vincias españolas.

Entre los detenidas se 
encuentran asesores fiscales, 
responsables de pequeñas 
empresas, cinco directivos de la 
constructora Cubiertas y Mzov, 
dos de la también constructora 
“Polizur” y tres empleados del 
Banco Central.

Doce de estos 20 detenidos 
han sido puestos en libertad, 
en su mayor parte tras depositar 
fianzas que oscilan entre las 
200.000 pesetas y los cuatro 
millones.

En la cárcel Modelo perma
necen ingresados los asesores 
fiscales Pere Bou Serdenyes, 
José Elpidio Gómez, José Lla
mas Fernández y Antonio Gar
cía García, el director de una 
sucursal del Banco Central, 
José Antonio Ulloa Pérez, los 
directivos de “Polizur” Manuel 
Alcaraz Puig y Angel Martínez 
Hernández y el subdirector 
financiero de Cubiertas, Juan 
Ignacio Manresa Rovira.

Este último, que ingresó 
anteanoche en prisión tras pre
sentarse voluntariamente ante 
el juez, ha asumido, según su 
abogado Joan Pique Vidal, “to
da la responsabilidad de lo que 
ha hecho, comprar facturas fal
sas a otras empresas para blan
quear dinero, que se guardaba 
para alguna operación inmobi
liaria que se llegó a hacer”.

El letrado señaló que lo 
defraudado por Cubiertas en 
tres años asciende a mas de 
700 millones, lo que, según 
fuentes próximas a la investi
gación, indica que la cantidad 
global defraudada por las 
empresas implicadas podría 
superar los 4.000 millones.

El titular del juzgado numero 
27 de Barcelona, encargado de 
las diligencias del caso, decretó 
el secreto de las actuaciones, 
a las que han sido incorporadas 
numerosa documentación inter
venida en los registros practi
cados en empresas implicadas 
y en un almacén de Tai;ragona, 
propiedad de Pere Bou, donde 
se incautaron facturas con IVA 
falsificadas por valor de entre 
2.000 y 4.000 millones.

El principal implicado es el 
asesor fiscal Pere Bou, consi
derado por la Guardia Civil 
como el cerebro de la red 
defraudadora, que ya fue dete
nido en 1988 por una presunta 
estafa a varios bancos mediante 
el empleo de facturas de empre
sas ficticias, por el que todavía 
está pendiente de juicio.

Más de 229.000 mozos se incorporarán a fílas en 1991 para realizar el servicio militar

Mañana se celebra el último sorteo
para cumplir una mili de doce meses

En esta ocasión no habrá ntano inocente que extraiga la bola que decide el destino en fílas

El sorteo de los quintos 
que se celebrará en 
Madrid mañana domingo 
día 11 de noviembre será 
el último que decida la dis
tribución del contingente 
destinado a cumplir un 
servicio militar obligatorio 
de doce meses antes de su 
reducción a los nueve 
meses previstos. Un total 
de 229.344 se incorporarán 
a fílas en el año de 1991 
para realizar el servicio 
militar en los tres Ejér
citos.

MADRID. (Efe).- De ellos 
216.284 los harán por la tra
dicional fórmula de recluta 
universal mientras que 9.010 
han optado por el voluntaria
do normal y 4.050 por la Ins
trucción militar de Escala de 
Complemento (IMEC/IME- 
RENA). A partir del próximo 
año una nueva Ley del Servico 
Militar, actualmente en pre
paración, establecerá las con
diciones para realizar esta 
prestación.

Como plato fuerte, el nuevo 
texto legal regulará la reduc
ción del tiempo de permanen
cia en filas fijado en nueve 
meses, que se hará efectivo 
para los jóvenes que a partir 
del 1 de enero de 1992 se 
incorporen a filas.

Esta propuesta de reduc
ción fue anunciada por el Par
tido Socialista en su programa 
electoral de 1989 en una cam
paña donde la mili fue uno 
de los principales protagonis
tas ya que casi todos los par
tidos políticos se mostraron 
partidarios de reducir el tiem
po de estancia en filas.

Este sorteo de los mozos 
del reemplazo obligatorio que, 
como todos los años se celebra

La UGT percibirá 1.900 millones de pesetas como devolución del patrimonio sindical histórico

El congreso del PSOE no va a cambiar 
su política, según Antonio Gutiérrez

GIJON. (Efe).- El secretario 
general de CC.OO, Antonio 
Gutiérrez, declaró ayer en 
Gijón que no cree que “el con
greso del PSOE vaya a cambiar 
sustancialmente la política 
social del Gobierno”.

En opinión del máximo diri
gente de CC.OO “el gobierno 
está aplicando una política de 
ajuste que peijudica a la clase 
trabajadora que hace cada vez 
más difícil la posibilidad de 
alcanzar acuerdos negociados 
con los sindicatos y no creo que 
ello vaya a cambiar en el con
greso del PSOE”.

Antonio Gutiérrez visitó ayer 
la factoría que Ensidesa tiene 
en Gijón con motivo de la cam
paña de esta central sindical, 
ya que dentro de pocos días 
se celebrarán las elecciones sin

S#
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En esta ocasión la bola de los destinos no será extraída por un mozo.

en el mes de noviembre, será 
por tanto la ultima ocasión 
para distribuir a un contigente 
destinado a cumplir doce 
meses de servicio militar.

Una de las peculiaridades 
de este sorteo es su carácter 
único, público y centralizado 
para toda España al quedar 
anulados desde 1987 los sor
teos que se celebraban simul- 
taneamente en las diferentes 
regiones militares. -

El cuartel de Conde Duque, 
situado en el madrileño barrio 
de Argüelles y convertido en 
centro cultural dependiente 
del Ayuntamiento, será en 
esta ocasión, al igual que en 
1988, la sede de este sorteo 
que el año pasado se celebró 
en Sevilla.

Un bombo con 366 bolas. 

dicales en esta factoría de la 
empresa nacional siderúrgica.

Dijo que “el gobierno está 
caminando hacia unas condicio
nes similares de las que pro
piciaron el 14-D” y acusó a la 
UGT de estar “nerviosa” por 
las elecciones sindicales.

En torno a este tema, 
Gutiérrez afirmó, por último, 
que no comprende “este ner
viosismo que les lleva hasta a. 
colocarse delegados fraudulen
tos, cosa que a nadie beneficia 
y que perjudica a todo el pro
ceso electoral, por lo que 
CC.OO va a hacer una llamada 
a la UGT para que se calme 
y lleve las elecciones por los 
cauces democráctico.s necesa
rios”.

Por otra parte, UGT perci
birá como devolución de parte 

una por cada día del año, gira
rá hasta que el secretario 
general de la mesa constituida 
para el sorteo extraiga una 
unidad marcada con dos 
números, uno correspondiente 
al día y el otro al mes.

Esta fecha determinará en 
cada centro de reclutamiento, 
uno por cada provincia, al pri
mer mozo de la lista cuya 
fecha de nacimiento coincida 
con ella y a partir de la cual 
se efectuará la asignación de 
cupos.

Esta asignación se realizará 
primero por Ejércitos -Tierra, 
Aire y Armada, por este 
orden- y después por demar
caciones territoriales -regiones 
militares, regiones aéreas y 
zonas navales- y, por último, 
por llamamientos, seis a lo lar

del patrimonio sindical histórico 
la cantidad de 1.900 millones 
de pesetas, de acuerdo con los 
nuevos expedientes resueltos 
por el Ministerio de Trabajo, 
dijo a Efe el secretario de admi
nistración de este sindicato, 
Sebastián Reyna.

Fuentes del Ministerio de 
Trabajo afirmaron que no se 
han aprobado nuevas concesio
nes a la central socialista ni se 
han producido nuevas resolu
ciones de expedientes, dado lo 
complejo de este proceso de 
devoluciones. Sobre esta cues
tión, Reyna precisó que la can
tidad está “tecnicamente apro
bada” por el ministerio.

El dirigente ugetista añadió 
due “solo falta el visto bueno 
oci (.'onsejo de Ministros, pero 
Unión General de Trabajadores

1^

go del año correspondientes 
a los meses de enero, marzo, 
mayo, julio, septiembre y 
noviembre.

El sorteo de los quintos, 
que se celebrará en Madrid 
el próximo domingo día 11, no 
contará en esta ocasión con 
una “mano inocente” que 
extraiga la bola que decida el 
destino en filas de los 216.284 
jóvenes que en 1991 cumplirán 
el servicio militar obligatorio. 
El mecanismo de años ante
riores consistió en elegir al 
azar a uno de los mozos pre
sentes en el sorteo para que 
extrajera la bola marcada con 
la fecha, coincidente con la 
de nacimiento de uno de ellos, 
a partir de la cual se asignan 
los cupos por ejércitos y regio
nes militares.
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Antonio Gutiérrez.
samente a 
ahora en 
elecciones

ha renunciado expre 
que se le entregue 
pleno proceso de
sindicales”.
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El presidente del grupo popular desveló que Hormaechea cenó con Jaime Blanco la “fatídica’' noche

El PP exige a Hormaechea su dimisión 
o que presente la moción de confianza

El presidente cántabro debe “reconocer que la mayoría del PP le ba retirado su confíanza^

El PP de Cantabria pidió ayer la dimisión de Juan 
pormaeebea, o que éste presente una moción de con- 
fíanza- El grupo parlamentario del PP no apoyará a 
pormaeebea si no dimite “por lo que tendrá sólo el 
apoyo del PSOE, que al parecer es el único que quiere 
que continúe’’ como presidente del gobierno cántabro.

CANTABRIA. (Efe).- 
Vallines, presidente del grupo 
popular, aseguró que el PP 
acepta el planteamiento teó
rico de Hormachea sobre la 
posibilidad de recomponer la 
gobernabilidad en la región 
durante esta legislatura pero 
añadió que esta oferta pasa 
por la previa dimisión del pre
sidente cántabro “para que 
una vez dimitido podamos 
decidir entre todos desde la 
misma posición que iniciamos, 
puesto que él era como noso
tros un miembro más de la 
lista”.

El PP, destacó Vallines, está 
dispuesto, previa dimisión de 
Hormaechea, a reconstituir la 
gobernabilidad “en base a 
poner las cosas como estaban 
en un principio, en una lista 
de 19 diputados que le desig
naron para ser votado en la 
Asamblea”. Otra alternativa, 
dijo Vallines, secretario gene
ral del PP en Cantabria, es 
que Hormaechea presente una 
moción de confianza “para ver 
dentro de la Cámara regional 
que apoyos tiene y, en función 
de esos apoyos, que actúe de 
acuerdo con su propia res
ponsabilidad”.

Señaló que “puede ser” que 
el PP no cuente con los veinte 
votos necesarios para que 
prospere una moción de cen
sura contra Hormaechea y 
agregó que “lo que está claro 
es que no tenemos 25 ya que 
el PSOE ha dicho que no 
votará a ningún candidato”.

Lo que se pretende con la 

moción de confianza es que 
se conozaca quien va a apoyar 
a Hormachea “porque es evi
dente que cuenta con el 
PSOE”, dijo Vallines, quien 
desveló que la noche en que 
se produjeron las manifesta
ciones que se le achacan a 
Hormaechea, “éste cenó con 
el secretario regional del 
PSOE, Jaime Blanco”.

Copas de más

“Muy satisfecho tuvo que 
quedar Hormaechea con esa 
cena, que según él fue muy 
importante, que le dió lugar 
a celebrarlo con unas copas”, 
manifestó Vallines. Afirmó 
que Hormaechea debe reco
nocer que la mayoría del PP 
le ha retirado su confianza “y 
si es honesto y respetuoso con

Una cuestión “baladf^
El presidente cántabro, 

Juan Hormaechea, aseguró 
ayer que lo democrático es 
que él esté al frente del 
gobierno autonómico y 
calificó de “baladf’ que el 
PP plantee a pocos meses 
de las elecciones que dimi
ta o presente una cuestión 
de confianza. El grupo 
popular de Cantabria pidió 
a Hormaechea su dimisión 
o la presentación de una 
cuestión de confianza en la 
Asamblea regional. Hor

Juan Hormaechea, presidente de la autonomía cántabra.

ias democracias debe aceptar 
este asunto”.

Indicó que algunas perso
nas se escudan en un “for
malismo” de la dirección 
nacional del PP, que en nada 
se contradice, dijo, con los 
estatutos de este partido, aun- 

maechea aseguró tener una 
“conciencia clara” de lo 
que es legitimidad y demo
cracia ya que numerosas 
sentencias del Tribunal 
Constituciond determinan 
que los partidos, elegidas 
sus listas, no tienen facul
tad ni poder para cambiar 
ni a los diputados ni a los 
candidatos. “Si al PP ahora 
no le intereso estoy de 
acuerdo, pero cuando fina
lice el período electoral”, 
señaló Hormaechea. 

que calificó de “defecto for
mal” que no se hubiera con
sultado a los órganos regio
nales antes de decidir la rup
tura de los vínculos políticos 
con el presidente cántabro.

Añadió que “algunos están 
aprovechando este defecto 
formal, que a mí tampoco me 
gustó, para irse a un partido 
presidido por Hormaechea y 
nadie puede pensar que ese 
partido sea más democrático 
que el PP”. Vallines mostró 
su convicción respecto a que 
a Juan Hormaechea “no le 
preocupa en absoluto que el 
PP gobierne en España, sino 
que 4o haga en Cantabria” y 
agregó que “el sabe bien por 
qué y seguramente reconocerá 
mis palabras”.

Sin Juan Hormaechea, 
reconoció Vallines, el PP no 
hubiera ganado las elecciones 
en Cantabria, pero sin este 
partido, agregó, tampoco él 
sería presidente de la Dipu
tación Regional de Cantabria.

Prosigue grave 
uno de los 
guardias heridos 
en atentado en 
el Puerto de 
Pasajes

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
El guardia civil cuya pierna ftie 
amputada anteayer tras padecer 
un atentado en el Puerto de 
Pasajes (Guipúzcoa), continúa 
en estado muy grave, según el 
parte médico facilitado ayer por 
el Servicio Vasco de Salud-O- 
sakidetza.

Antonio Felipe Gómez sufrió 
la amputación de su pierna 
derecha después de recibir el 
impacto de la bomba que hicie
ron estallar cuando se dirigía 
en compañía del también guar
dia civil Miguel Angel Hidalgo 
Fructuoso al puesto que el cuer
po tiene en el citado puerto 
guipuzcoano.

Antonio Felipe Gómez per
manece ingresado en la Unidad 
de Cuidados Especiales del 
Hospital de Guipúzcoa, some
tido a ventilación mecánica, 
mientras su compañero. Hidal
go Fructuoso, evoluciona favo
rablemente de sus lesiones.

Pronóstico reservado

Miguel Angel Hidalgo man
tiene el pronóstico reservado y 
si tanto él como su compañero 
no sufren ninguna variación en 
su estado, no se volverá a faci
litar un nuevo parte médico 
hasta el próximo lunes, según 
ammeió el citado Servicio Vas
co de Salud.

Las dos víctimas del atentado 
prestan servicio en las depen
dencias que tiene la Guardia 
Civil para la tramitación de ser
vicios fiscales en el puerto de 
Pasajes, donde Antonio Felipe 
Gómez lleva tres años y Miguel 
Angel Hidalgo, cuatro.

El artefacto contenía cinco 
kilos de amonal y otros cinco 
de metralla, según precisaron 
estas mismas fuentes.

Este es el tercer atentado 
registrado en Guipúzcoa en 
menos de una semana.

Diecinueve agentes policiales admitieron la existencia de un registro En los ámbitos de la lengua, cultura y conciencia

Varios policías admiten que hay 
un libro de visitas a J. Guerra

Pujol afirma que liará una 
política de nacionalización

SEVILLA. (Efe).- Un total 
diecinueva policías que pres- 

sus servicios en la Dele- 
83ción del Gobierno en Anda- 
®ía, durante el periodo en que 
“^ Guerra ocupó un despa- 

. .^^ estas dependencias, 
Ritieron la existencia de un 

^^gistro de visitas, informaron 
’^^ a Efe fuentes judiciales.

Control por escrito

^^ ^^^ funcionarios que 
araron ante miembros de la 

'7^ judicial para intentar 
jj^ nguar si existió o no un libro 

turante ese periodo, 
^^^g'^raron que el 

^^^ efectuado por per- 
^^^ institución y admi- 

** que el control se hacía 
escrito, según las mismas 

fuentes.
No obstante, cincuenta de los 

policías citados a declarar mani
festaron que no prestaron ser
vicio en las fechas y lugares 
indicados, y otros dieciséis seña
laron que realizaron sus tareas 
en edificios ajenos al control 
de la puerta principal de la 
Delegación del Gobierno.

Ocasionalmente

Por su parte, 43 funcionarios 
reconocieron haber prestado 
servicio solo de forma ocasio
nal, por lo que ignoraban la 
existencia de un control de visi
tas, según las mismas fuentes.

Finalmente, 48 policías ase
guraron que, de haber control, 
lo hacían los ordenanzas y con
serjes, por lo que no podían 
precisar el modo de control, 

mientras que 3 de los funcio
narios han sido considerados 
“de difícil clasificación” en el 
informe remitido al juez Angel 
Márquez, instructor del caso 
“Juan Guerra”, por la ambigüe
dad de sus declaraciones, agre
garon las citadas fuentes judi
ciales.

Las declaraciones de los poli
cías, efectuadas el pasado vera
no, fueron solicitadas por los 
abogados del Partido Andalu
cista, acusación particular en el 
caso Juan Guerra, hermano del 
vicepresidente del Gobierno 
para determinar la existencia o 
no de un libro de registro de 
visitas durante el periodo en el 
que el hermano del vicepresi
dente del Gobierno ocupó un 
despacho en la Delegación del 
Gobierno.

BARCELONA. (Efe).- El 
Presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, dijo anteanoche en 
Barcelona, en relación con el 
polémico documento “naciona- 
lizador” que se atribuye a CiU, 
que en el gobierno que preside 
“hay voluntad de llevar a cabo 
una política de nacionaliza
ción”.

Jordi Pujol, que asistió al 
acto de presentación del “Dic- 
cionari Enciclopédic de Medi
cina” que tuvo lugar en el Palau 
de la Generalitat, precisó que 
podía decir, “sin rubor alguno”, 
que su gobierno desea realizar 
una política de nacionalización, 
actuando en los ámbitos de la 
lengua, la cultura, la conciencia 
del país y el conocimiento de 
la historia.

Todo ello, agregó el^ presi
dente catalán, “se resume en 
una palabra: el patriotismo”.

Consideró que “sí que hay 
necesidad de llevar a cabo una 
política de nacionalización’^ y 
que hay necesidad de denunciar 
todo aquello con que, ampa
rándose a veces en una frase 
desafortunada o en un concepto 
negativo, “se rechaza sutilmen
te, fraudulentamente” la men
cionada política, “Nosotros 
-afirmó el Presidente de la 
Generalitat- hemos sido some
tidos durante demasiados años 
a una política de desnaciona
lización que, entre otras cosas, 
se manifiesta en el hecho de 
que hemos tenido que esperar 
54 años a hacer (en catalán) 
un segundo diccionario enciclo
pédico de medicina”. Pujol 
reconoció que el principal pro
blema que tiene hoy la lengua 
catalana no es la falta de dic
cionarios o de legislación, sino 
el del “uso social del catalán”.
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Julio Anguita, secretario general del PCE.

El secretario general dd PCE señaló que les piden '‘la rendición incondicional, y de eso nada''

Julio Anguita afirma que su apuesta 
por Izquierda Unida es irreversible

Aseguro que lo que ha ocurrido en la Europa del Este no les afecta puesto que ya lo denunciaron

^^Nosotros queremos existir como Partido Comunista 
de España. Tenemos una historia. Somos un partido^ 
ademáSf que no nos vemos afectados por lo que haya 
ocurrido en el Este”, ha declarado Julio Anguita, secre
tario general del PCE.

MADRID. (Fax-Press).- 
Julio Anguita afirmó que “en 
España hablar del PCE es 
luchar por la libertad, hablar 
de socialismo en democra
cia.... Por tanto, somos un par
tido distinto y además tene
mos mucho que ver en la crea
ción de Izquierda Unida”.

Julio Anguita, tras señalar 
que “nuestra apuesta por 
Izquierda Unida es irreversi
ble” y afirmar que “el PCE 
funcionará en IU como una 
corriente organizada”, se refi
rió a las veces que han pedido 
la dis61uc¡ón del PCE y recor
dó: “En medio del Comité

Jaime Simón, preso del Grapo, 
abandona la huelga de hambre
BADAJOZ. (Efe).- El preso 

del grupo terrorista GRAPO 
Jaime Simón Quintela, ingre
sado en la prisión de Badajoz, 
ha abandonado la huelga de 
hambre que mantenía desde el 
pasado año, tras recibir alimen
tación forzosa “por prescripción 
facultativa”, informó ayer a Efe 
el director del centro, Jesús 
Martín Calvarro.

Quintela, que ingresó en la 
prisión pacense el pasado mes 
de julio, recibió alimentación 
forzosa los pasados días 30 y 
31 de octubre, ya que su estado

Central, llega la propuesta del 
Comité Provincial de Sevilla, 
que creemos que puede tener 
el lugar y el momento para 
debatirse, y es cuando empe
cemos a abordar nuestro 13 
Congreso, que será después de 
las elecciones autonómicas y 
municipales. Cada militante y 
cada organización puede plan
tear lo que quiera, hasta eso. 
Si cualquiera propone, cara al 
Congreso, el tema de la diso
lución, se va a discutir”.

El secretario general del 
PCE manifestó que “Izquierda 
Unida siempre será un foco 
de discusión, y yo la voy a 

de desnutrición era muy grave, 
según indicó Calvarro, y su vida 
peligraba.

El director de la prisión expli
có que el interno, perteneciente 
a los Grupos Antifascistas 
Revolucionarios Primero de 
Octubre, es alimentado de for
ma voluntaria desde el pasado 
día 2 de noviembre y agregó 
que su estado actual es “de nor
malidad”.

Calvarro desmintió que el 
preso de la banda terrorista 
GRAPO sufriera una lesión 
cerebral, como publicaba ayer 

promover”. Seguidamente, 
negó que él hubiera abortado 
los principios de discusión. 
Por otra parte, Anguita reco
noció que han cometido 
“errores, en el sentido de eli
tismo, a la hora de discutir 
la política”.

Julio Anguita abordó el 
tema de las relaciones con el 
PSOE: “Cuando nosotros 
hemos planteado la relación 
con el PSOE, la hemos plan
teador siempre en torno a lo 
concreto, a cosas que se pue
dan hacer,, pero eso de aliarse 
sin principios y sin contenidos, 
por ahí no nos van a llevar”.

“Se está lanzando un men
saje -añadió-, que es el 
siguiente: “En Izquierda Uni
da son irreductibles. Dicen 
que no porque no. Esto es 
un mensaje que, dicho así, la 
gente lo puede captar., pero 

un diario madrileño, ya que en 
ese caso hubiera sido trasladado 
rápidamente a un centro hos
pitalario.

En el centro penitenciario 
pacense permanecen en huelga 
de hambre una mujer y tres 
hombres, todos ellos presos del 
Grupo Revolucionario Antifas
cistas Primero de Octubre que 
ingresaron en esta prisión 
durante este año y cuyo estado, 
según Calvarro, no reviste la 
gravedad que presentaba Quin
tela antes de ser sometido a 
la alimentación forzosa. 

vamos a entrar en lo concreto. 
Lo concreto siempre clarifica. 
¿Teníamos que haber dicho 
que D. Alfonso Guerra era 
un santo, con el asunto Juan 
Guerra? No. Dijimos lo que 
dijimos y que estaba en el áni
mo de la inmensa mayoría de 
la gente. ¿Teníamos que haber 
dicho que sí al envío de la 
flotilla al Golfo Pérsico?

Finalmente expresó su opi
nión sobre la idea de “casa 
común”: “Eso de la “casa 
común”, aparte de que es una 
visión totalitaria, es una petu
lancia como lá copa de un 
pino. No puede haber “casa 
común”, si no es a través del 
debate plural de distintas 
alternativas. Esa “casa 
común” se podría transformar 
en un “cuartel común”, y no 
estamos en Esparta, estamos 
en Atenas”.

L. Calcerrada durante su huelga.

Don Felipe de Borbón.

fc

Don Felipe viajó 
a Japón para 
asistir a la 
entronización de
Akihito en Tokio

MADRID. (Efe).- El Prín
cipe Felipe de Borbón salió ayer 
hacia Japón a las 10:05 horas 
para representar a España en 
los actos de entronización del 
emperador Akihito, que se cele
brarán en Tokio el próximo 
lunes y a los que asistirán dig
natarios de 157 países.

Este será el cuarto viaje del 
Príncipe Felipe en este año, tras 
las visitas a Australia y Nueva 
Zelanda, el pasado mes de julio. 
Marruecos y el Golfo Pérsico, 
realizados tras el verano.

El Príncipe representará al 
Rey Juan Carlos en una cere
monia, en la que el emperador 
Akihito ascenderá al trono para 
suceder a su padre, Hirohito, 
fallecido el 7 de enero de 1989 
tras permanecer 63 años con
secutivos en el trono.

El heredero de la Corona ! 
española, que viaja en vuelo 
regular IB-899 Madrid-Mos- 
cú-Tokio, acompañado por el 
secretario general de la Casa 
del Rey, José Joaquín Puig de 
la Bellacasa, se entrevistará con j 
el heredero del trono japonés, j 
príncipe Naruhito, y asistirá a 1 
una cena de gala ofrecida por 1 
el primer ministro, Toshiki Kai-1

\También aprovechará su 1 
estancia en la capital nipona 1 
para promocionar los Jueg® 1 
Olímpicos de Barcelona-92 y la 1 
celebración del Quinto Cente-1 
nario, y también mantendrá I 
reuniones de ámbito cultural y 1 
económico con la colonia espa 1 
ñola en Japón. . , 1

El Príncipe de Asturias I 
despedido al pie del avión p® 1 
el ministro de Asuntos W 1 
riores, Francisco Fernando | 
Ordóñez; la delegada ■ 
Gobierno en Madrid, 1 
Tutor, y el jefe de la Casa ■ 
Rey, Sabino Fernández ■ 
pos. Por otra parte, el ^®*”5 I 
japonés decidió ayer amm ^i 
a 2,5 millones de sentem^l 
a penas menores el día ■ 
coronación del emperador ■ 
hito, el próximo lunes, ■ 
marón fuentes oficiales. ■

Con esta amnistía, fe ■ 
rán sus derechos civiles ■ 
2,5 millones de peRon .^B 
denadas por haber *’'*””£ 
ley electoral o normas fico, pero no se bene ■ 
otras 700 sentenciadas a r ■ 
mayores. I
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España gozará 
de períodos 
transitorios en 
las directivas 
sobre seguros

BRUSELAS. (Efe).- España 
gozará de períodos transitorios 
para asumir completamente las 
dos directivas s^e seguros, 
aprobadas con carácter defini
tivo ayer en Bruselas en el Con
sejo de Ministros del Mercado 
interior.

Las dos directivas son la que 
afecta a seguros del automóvil, 
que en casi toda la CE entrará 
en vigor en noviembre de 1992, 
y la de seguros de vida, que 
entrará en vigor en marzo de 
1993.

En lo que se refiere a vehí
culos, España, Portugal, Grecia 
e Irlanda obtuvieron plazos, 
para definir unilateralmente lo 
que son “grandes riesgos” y 
“riesgos de masa”, que en el 
caso español llegará hasta fina
les de 1996 y, en los otros tres 
países, a diciembre de 1998.

Según la directiva, los gran
des riesgos son fundamental
mente los que suscriben las 
empresas a gran escala, mien
tras que los “riesgos de masa” 
son los que afectan a los 
particulares.

Entre los dos tipos de riesgo 
existe también una diferencia
ción teórica, ya que por los 
“grandes riesgos” estarán suje
tos a la legislación donde el ase
gurador está establecido, mien
tras que con los de “masa” el 
control se produce en el país 
donde se sitúa el riesgo.

En España se mantendrá esta 
diferencia hasta diciembre de 
1996, por lo que toda empresa 
que quiera vender seguros se 
tendrá que someter a legislación 
nacional.

Para los seguros de yjda el 
período transitorio terminará el 
31 de diciembre de 1995, en una 
directiva que tiene como objeto 
la libre prestación de servicios 
y que permite a los clientes el 
acceso a cualquier mercado.

Por otra parte, el Consejo de 
Ministros de Mercado Interior 
inició ayer los debates sobre la 
protección jurídica de los pro
gramas de ordenador y la libre 
circulación de armas de fuego 
en el futuro Mercado Unico de 
13 CE, cuyas posturas comunes 
podrían ser adoptadas el próxi
mo mes.
, El debate sobre la protección 
jurídica de programas se centró 
en tres cuestiones clave que son 
el derecho de alquiler, el dere
cho a copiar un programa y la 
duración de la protección.
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Para el ex ministro de Economía, la físcaüdad debe descentralizarse 

F. Quintana: ‘‘El nivel del 
déficit autonómico es bajo’’

**EI ajuste debería haber comenzado por una reducción del gasto público^*

Enrique Fuentes Quinta
na, economista y miembro 
de la Real Academia de 
Ciencias Morales y Polí
ticas, afirmó el Jueves en 
Oviedo que “el déficit de 
las comunidades autóno
mas es bajo, ya que no 
rebasa los 300.000 millo
nes, que es bastante 
menos de la mitad de lo 
que tiene el Estado*^

OVIEDO. (Efe).- Enrique 
Fuentes Quintana realizó 
estas afirmaciones momentos 
antes de pronunciar una con
ferencia en tomo a la Hacien
da Pública de la democracia 
española, dentro del ciclo 
“Economía y Gobierno: pasa
do y presente”, que comenzó 
el jueves en la capital del 
Principado.

Para el Premio Príncipe de 
Asturias de Ciencias Sociales 
de 1989 “es importame que 
haya una corresponsabilidad 
fiscal, que la fiscalidad se des
centralice para que las comu
nidades autónomas tengan 
posibilidad de gravar al con
junto de sus ciudadanos si.es 
que quieren más gastos públi
cos”.

“El estado ha hecho una 
llamada de atención -prosi
guió Fuentes Quintana- por
que no es posible continuar 
con un déficit público que 
cargue el futuro de la socie
dad con más intereses aun
que, también hay que decirlo, 
el déficit no es demasiado 
importante”.

Ajuste económico

EI ajuste económico anun
ciado por el Gobierno debería 
haber comenzado, según el 
ex-ministro de Economía, por 
“una reducción en el nivel del 
gasto público que ha llevado 
la participación de este en la 
producción total del país a 
más del 42 por ciento en el 
último ejercicio”.

Para el catedrático de 
Hacienda Pública, “gastar tan 
deprisa y con tanta intensidad 
equivale a gastar mal, y ade
más se ha creado la idea de 
que gobernar es gastar, cuan-

F. Quintana, premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales en 1989.

do hoy la máxima eficacia de 
un gobernante es aquel que 
sabe economizar el gasto”.

La reducción de los gastos 
llevada a cabo por el Gobier
no en los Presupuestos Gene
rales de 1991 fue calificada 
por Fuentes Quintana como 
“tímido y además va a tener 
dificultades para cumplirlo, ya 
que contraría lo que ha sido 
costumbre en los años ante
riores y al contribuyente le 
preocupa que sólo se pase la 
factura a la hora de gravar 
y no se frene a la hora de 
gastar”.

Un período de incertidumbre

“La crisis del Golfo Pér
sico -indicó- abre una era de 
incertidumbre que, en caso de 
guerra, tendrá unas conse
cuencias económicas ♦'unda- 
mentales aunque hasta el 
momento la crisis •es más psi
cológica que real y ha con
seguido retraer en nuestro 
país los proyectos de inver
sión, que son los empleos de 
mañana y la producción de 
pasado mañana. El ajuste 
económico debería haber 
comenzado por una reducción 
del gasto público”, reiteró el 
ex ministro de Economía y 
Hacienda.

Cuarto día consecutivo de 
fuertes pérdidas en Tokio

TOKIO. (Efe).- La Bolsa de 
Tokio experimentó ayer la cuar
ta sesión consecutiva de bajas, 
aunque a última hora se recu
peró considerablemente de las 
pérdidas matinales.

La incertidumbre en el Golfo 
Pérsico se sumó a la proximidad 
de un fin de semana largo en 
el que se celebrará la corona
ción del Emperador Akihito, 
factores que mantuvieron a los 
inversores alejados de la nego
ciación.

El índice ^'ikkci restó .38,01

*‘Mnyor 
claridad’’

La solución en el 
actual momento a esta 
incertidumbre que ha 
desatado la crisis del 
Golfo Pérsico, pasa 
según Fuentes Quinta
na, por tener una “ma
yor claridad en la polí
tica económica y presu
puestaria y aportar 
mayor liberalidad en 
ciertos mercados como 
son los de los servicios, 
en los que los precios 
están subiendo con una 
mayor intensidad”.

Para el catedrático de 
Hacienda Pública y Pre
mio Príncipe de Astu
rias de Ciencias Sociales 
del pasado año, “gastar 
tan deprisa y con tanta 
intensidad equivale a 
gastar mal, y además se 
ha creado la idea de que 
gobernar es gastar nece
sariamente, cuando hoy 
en día la máxima efi
cacia de un gobernante 
es aquel que sabe eco
nomizar el gasto”. 

puntos y cerró a 22.931,80 
yenes, con una sustenciosa recu
peración sobre la baja de 350 
puntos matinal por las compras 
de última hora.

La negociación se redujo 
ligeramente hasta los 320 millo
nes de acciones, de los 357 
millones de la víspera.

Bajaron 725, subieron 218 y 
122 repitieron. Destacó el retro
ceso de instrumentos de pre
cisión -Nikon y Minolta-, junto 
a maquinaria, eléctricas, cons
trucción y aceros.

Los empresarios 
de gasolineras 
exigirán 
indemnizaciones 
al Gobierno

MADRID. (Efe).- Los 
empresarios de gasolineras exi
girán a la Administración 
indemnizaciones de miles de 
millones de pesetas si continúa 
el incumplimiento de la legis
lación vigente sobre derecho 
preferente de traslado, cuando 
los establecimientos resultan 
afectados por nuevos trazados 
en las carreteras.

Según declaró a Efe el pre
sidente de la Confederación 
Española de Estaciones de Ser
vicio, Mariano Fernández, es 
posible incluso, que la situación 
obligue a estos empresarios a 
suspender el pago de los cré
ditos obtenidos para la explo
tación comercial de sus nego
cios y se produzcan unos 5.000 
despidos.

Él problema reside, según 
Fernández, en el incumplimien
to por parte de la Administra
ción de la normativa que regula 
la actividad en el sector que 
establece que aquellas estacio
nes de servicio que estén situa
das en carreteras nacionales que 
vayan a quedar fuera de uso 
por los nuevos trazados de la 
red, tienen preferencia para 
trasladarse a las nuevas vías.

El presidente de la confede
ración explicó que de las cerca 
de 3.600 estaciones de servicio 
integradas en la asociación, 
unas 500, es decir, el ' 14%, 
corren el riesgo de tener que 
cerrar por el descenso produ
cido en las ventas, lo que obli
garía a despedir a cerca de 
5.000 trabajadores.

La CE presentó 
su propuesta de 
reducción de 
subvenciones 
al GATT

GINEBRA. (Efe).- La 
Comunidad Europea (CE) pre
sentó anteayer en la sede del 
Acuerdo General sobre Aran
celes Aduaneros y Comercio 
(GATT) su propuesta sobre 
reducción de subvenciones agrí
colas, aprobada el pasado mar
tes en Bruselas, confirmaron en 
Ginebra fuentes de este orga
nismo.

Las propuestas comunitarias, 
que consisten en una reducción 
de las ayudas agrícolas en un 
treinta por ciento, fueron pre
sentadas en una reunión res
tringida que presidió el director 
general del GATT, Arthur 
Dunkel.

Un portavoz del GATT se 
negó a ofrecer detalles de dicha 
reunión y sobre la posición del 
organismo respecto a la pro
puesta comunitaria, y dijo que 
los países miembros del Acuer
do estudiarán el documento, 
presentado casi un mes después 
del plazo fijado en principio por 
Dunkel.

En medios diplomáticos de 
Ginebra se calcula que la nego
ciación sobre el capítulo agrí
cola de la Ronda-Uruguay del 
GATT comenzará la próxima 
semana.
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El 60% de Telefónica Argentina ha costado 114 millones de dólares

El Grupo de Telefónica 
adquiere parte de ENTEL

La empresa española gestionará el servicio telefónico en el Sur del país

Debido a Ias cuentas con alta remuneración

Ralentizado el crecimiento 
de los márgenes bancarios

El presidente de la Repú
blica Argentina, Carlos 
Menem, y el presidente de 
Telefónica de España, 
Cándido Velázquez, fírma- 
ron el jueves en el Salón 
Blanco de la Casa del 
Gobierno en Buenos Aires, 
el contrato de traspaso de 
Telcosur.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax Press).- 
De este manera el consorcio 
formado por Telefónica, Citi- 
corp y el grupo Techint, han 
obtenido la concesión en régi
men de monopolio por siete 
años, de las telecomunicacio
nes en la zona Sur de Argen
tina. De igual forma, el con
sorcio liderado por Stet firmó 
el contrato para la cesión de 
la zona Norte del país.

El Plan de Inversiones 
Telefónica en Argentina para 
el primer año de gestión 
alcanza una cifra aproximada, 
al cambio actual del dólar, de 
unos 35.000 millones de pese
tas (370 millones de dólares), 
es decir, unos 9.400 millones 
de pesetas diarios. En este 
volumen de inversión desta
can por su importancia las 
cifras referidas a instalación 
de nuevas líneas y desman
telamiento de otras de tec
nología obsoleta, que supone 
un 41 por ciento de la inver
sión total. Un 24 por ciento 
de la misma se dedicará a 
la ampliación y renovación de 
la red de cables urbanos.

Se prevé también instalar 
128.522 líneas durante el año 
que viene, así como poner en 
servicio 12.515 más en lo que 
resta de 1990. Asimismo 
durante el año que viene se 
instalarán 2.000 kilómetros de 
fibra óptica.

Importe de la operación

El importe total de la ope
ración para la adquisición del 
® por ciento de Telefónica 
Argentina asciende a 114

T
7

S

Carlos Menem calificó el día del traspaso de “histórico” para Argentina.

millones de dólares en efec
tivo, y 2.700 millones de dóla
res de compra de deuda exter
na argentina.

La participación de Tele
fónica representa una cifra de 
unos 30 millones de dólares 
entre desembolsos y garantías 
de préstamos.

Constitución de Cointel

Las tres compañías que 
constituyen el consorcio para 
la zona Sur, Telefónica, Citi- 
corp y Techint, han consti
tuido para realizar esta ope
ración una sociedad inverso
ra, Cointel, que controlorá el 
60 por ciento de las acciones 
de Telefónica de Argentina.

Del 40 por ciento restante, 
un 30 por ciento será ofrecido 
en la Bolsa de Valores de 
Buenos Aires y un 10 por 
ciento entregado a los traba
jadores por el sistema de 
“propiedad participada”.

Junto a Telefónica, parti

i

cipan en el capital de Cointel, 
por parte española, los bancos 
Central, Hispano Americano, 
Aresbank y Banco Atlántico. 
El compromiso adquirido por 
Telefónica en Argentina hasta 
1999, supone la instalación de 
610.000 líneas, con la posibi
lidad de ampliarías hasta 
810.000. La inversión necesa
ria para este proyecto, al que 
hay que sumar la instalación 
de 12.900 teléfonos públicas, 
representa un presupuesto 
mínimo de unos 94.000 millo
nes de pesetas.

El presidente argentino, 
Carlos Menem, calificó la 
trasferncia de'día “histórico” 
para el país. Menem dijo que 
se trató de un “día que sig
nifica poner un jalón funda
mental en la transformación 
de la República Argentina”, 
país que, según afirmó, “ha 
sido asumido en algunos luga
res como ejemplo de lo que 
se debe hacer para cambiar 
la historia”.

MADRID. (Efe).- Los már
genes financieros del sector 
bancario disminuyeron su ritmo 
de crecimiento al finalizar el 
tercer trimestre del año, perío
do en el que destacó la reduc
ción del 0,8 por ciento regis
trado por el Banco Español de 
Crédito.

La ralentización del margen 
financiero, que mide la diferen
cia entre los ingresos y los gas
tos de los productos bancarios, 
se debe fundamentalmente al 
elevado coste que ha provocado 
el lanzamiento al mercado de 
cuentas con alta remuneración.

El resto de la gran banca 
obtuvo resultados positivos en 
sus márgenes financieros, con 
crecimientos que oscilaron 
entre el 16,41 por ciento del 
Banco Central y el 2,4 por cien
to del Banco Hispano Ame
ricano.

La pérdida registrada por 
Banesto, sólo como entidad 
matriz del grupo, en su margen 
de intermediación fue el resul
tado de contabilizar unos costes 
financieros de 223.564 millones 
de pesetas, cifra que representó 
un incremento del 47,08 por 
ciento sobre el mismo período 
de 1989, y de aumentar un 27,90 
por ciento sus ingresos por pro
ductos típicamente financieros, 
que se situaron en 324.004 
millones.

Así, el Grupo Banco Popular

La subida del crudo no será un 
grave problema para la OCDE
PARIS. (Efe).- La subida del 

precio del crudo provocada por 
la crisis del Golfo Pérsico será 
absorbida sin graves consecuen
cias por los países industriali
zados, y las 24 naciones inte
gradas en la OCDE tendrán un 
crecimiento medio en 1991 del 
2,1 por ciento y una tasa de 
inflación del 5,3 por ciento.

Estas son las principales con
clusiones alcanzadas esta sema
na en París por los expertos 
de la Organización para la Coo
peración y Desarrolllo Econó
mico quienes preparan la publi
cación de las “perspectivas eco
nómicas” *de la organización 
para el año próximo.

Estados Unidos, en virtud de 

Español, vio crecer un 15,2 por 
ciento su margen financiero que 
alcanzó los 109.726 millones de 
pesetas frente a los 95,230 
millones de pesetas registrados 
en septiembre del pasado año.

Estos más de 109.000 millo
nes de pesetas resultaron de 
incrementar un 26,9 por ciento 
sus costes financieros y un 202,9 
por ciento sus ingresos, hasta 
los 224.662 millones de pesetas.

El Banco Hispano America
no, con un crecimiento del 2,4 
por ciento para el margen bruto 
del banco matriz, incrementó 
sus saldos medios de la inver
sión crediticia en un 10,1 por 
ciento y de los recursos de clien
tes en un 7,6 por ciento, según 
datos facilitados por la entidad 
presidida por Claudio Boada.

El Banco Central, como 
cabecera de grupo, fue el que 
mayor crecimiento registró con 
un 16,41 por ciento, que en valo
res absolutos equivale a 114.955 
millones de pesetas. Esta enti
dad consiguió asimismo regis
trar un mayor crecimiento en 
los productos financieros, que 
aumentaron un 14,13 por ciento.

El Banco Santander consi
guió para su grupo a 30 de sep
tiembre un incremento del 10,87 
por ciento.

El BBV registró un aumento 
del 1 por ciento en su margen 
ordinario, ratio que incluye el 
margen financiero. 

la baja del dólar, verá crecer 
sus exportaciones en torno al 
ocho por ciento y su crecimien
to económico, según la OCDE, 
se situará en torno al 1%.

El déficit de la balanza de 
pagos norteamericana podría 
situarse a finales de 1991 en 
alrededor de 90.000 millones de 
dólares frente a los 110.000 
actuales.

Asimismo el excedente japo
nés pasará de 43 a 38.000 millo
nes de dólares y el crecimiento, 
cifrado en un 5,7 para este año, 
se reducirá al 4%. También 
Alemania verá disminuidos sus 
excedentes, aunque las previsio
nes difieren entre los expertos 
de Bonn y los de la OCDE.i
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El despliegue militar norteamericano en el Golfo es el más importante desde la II Guerra Mundial.

ti ^
^>

^

Si Sadam Husein no acepta las resoluciones de Naciones Unidas y se retira de Kuwait

El Gobierno de EEUU está dispuesto 
a la ofensiva militar contra Irak

Las nuevas tropas que partirán bada el Golfo rondarán los 200.000 hombres^ según el Pentágono

George Busb está decidido a lanzar una ofensiva militar 
contra Irak si este país no acepta las resoluciones 
de la ONU. El presidente estadounidense ba ordenado 
el envío de nuevas unidades acorazadas y fuerzas aéreas 
y navales para completar el despliegue militar en el 
Golfo Pérsico.

Emilio SANCHEZ

WASHINGTON. (Efe).- 
No obstante, Bush respondió 
el jueves ayer que le “gustaría 
ver una solución pacífica” del 
confiicto, ante la pregunta de 
si Estados Unidos se estaba 
preparando para la guerra.

Las nuevas tropas nortea
mericanas, que podrían llegar 
hasta 200.000, según fuentes 
del Pentágono, no estarán des
plegadas hasta dentro de un 
mes por las dificultades logís
ticas ^que ello representa, 
explicó el secretario estadou
nidense de Defensa, Richard 
Cheney.

El Gobierno polaco, satisfecho de los 
resultados de la cumbre Kohl-Mazowiecki
VARSOVIA. (Efe).- El 

Gobierno polaco expresó ayer 
su satisfacción por los resulta
dos de la cumbre del jueves 
entre el primer ministro de este 
país, Tadeusz Mazowiecki, y el 
canciller alemán, Helmut Kohl, 
cuyo principal elemento fue la 
decisión de firmar un tratado 
fronterizo.

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de los dos países fir
marán este documento en Var
sovia, a fines de este mes, posi

Ello supone que EE.UU no 
estaría en condiciones de lan
zar una ofensiva contra Irak 
con plenas garantías de éxito 
hasta principios del próximo 
año, siempre y cuando el pre
sidente iraquí, Sadam Husein, 
no retire sus tropas de Kuwait.

Esta calendario coincidiría 
con la petición del presidente 
egipcio, Hosni Mubarak, y de 
otros líderes árabes aliados de 
Washignton, de esperar al 
menos dos meses para que las 
sanciones económicas contra 
Irak surtan un efecto mayor 
antes de lanzar un ataque 
militar.

La Casa Blanca decidió el 

blemente pocos días después de 
que se celebren, el 25 de 
noviembre, los primeros comi
cios presidenciales libres de 
Polonia, tras la liquidación del 
anterior régimen comunista.

Las negociaciones sobre el 
futuro tratado de cooperación 
y buena vecindad entre los dos 
países se reanudarán en Bonn 
el próximo día 26.

Los dos tratados serán pre
sentados, para su ratificación, 
al nuevo Parlamento federal 

envío de tropas adiccionales 
a la zona del Golfo Pérsico 
después de que el secretario 
de Estado, James Baker, reci
biera el visto bueno de Arabia 
Saudí y la Unión Soviética.

Todos los aliados, tanto 
árabes como europeos, están 
de acuerdo, según fuentes nor
teamericanas, en que si las 
sanciones económicas no sur
ten el efecto deseado habría 
que recurrir a la opción mili
tar, siempre con el paraguas 
del respaldo de Naciones 
Unidas.

El ministro soviético de 
Asuntos Exteriores, Eduard 
Schevardnadze, dijo en Moscú 
que se puede llegar a una 
situación que exija recurrir al 
uso de la fiierza.

No obstante, antes de adop
tar tal decisión, el Gobierno 
norteamericano desea que el 
Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas apruebe una 

alemán, un mes más tarde.
Inicialmente, Kohl no era 

partidario de firmar el acuerdo 
fronterizo antes de que conclu
yan las elecciones legislativas en 
su país, previstas para el próxi
mo 2 de diciembre, y había 
sugerido que los dos documen
tos formaran un sólo paquete, 
para su adopción durante el pri
mer trimestre del año próximo.

La fórmula acordada antea
yer por los dos estadistas res
peta ias preocupaciones electo

resolución en la que se acepte 
la alternativa militar, si Irak 
no se retira de Kuwait.

Las nuevas fuerzas incluirán 
al menos 60.000 infantes de 
marina (marines), un mínimo 
de 16.500 marinos de tres por
taaviones, y otras tropas del 
Ejército de Tierra procedentes 
una parte de Alemania, que 
podrían acercarse a unos 
25.000 hombres, y otra de 
EE.UU, con más de 75.000.

EI número de soldados de 
EE.UU en la zona del Golfo 
Pérsico pasará, de esta forma, 
a cerca de 430.000, el mayor 
despliegue norteamericano 
desde la II Guerra Mundial, 
mientras que el total de la 
fuerza multinacional, junto 
con los norteamericanos, se 
acercará al medio millón, por 
encima de los 430.000 solda
dos iraquíes desplegados den
tro de Kuwait y junto con la 
frontera de Arabia Saudí. 

ralistas de ambos, ya que deja 
en manos del nuevo Bundestag 
(Parlamento) la ratificación de 
los dos documentos, aunque el 
que concierne a las fronteras 
será firmado en Polonia en 
noviembre. El primer ministro 
polaco postula a la presidencia 
de su país en los comicios de 
día 25, aunque hasta ahora 
todos los sondeos hechos por 
los medios políticos de Polonia 
pronostican una victoria indis
cutible de Lech Walesa.

Duro revés para M. Thatcher. 

Derrota 
conservadora en 
las elecciones del 
jueves en Gran
Bretaña

LONDRES. (Efe).- El Pai- 
tido Conservador de Margaret 
Thatcher recibió uno de los más 
duros reveses electorales de los 
últimos tiempos al quedar rele
gado en tercera posición en una 
de las dos circunscripciones en 
las que se celebraron elecciones 
parciales el pasado jueves.

En el distrito de Bradford 
North, el Partido Laborista, 
ganador del escaño, consiguió 
el 52 por ciento de los votos, 
mientras que los conservadores 
sólo obtuvieron un 17 por cien
to, quedando en tercera posi
ción por detrás del candidato 
demócrata liberal.

Los analistas consideran este 
resultado como “humillante 
para los conservadores, en una 
circunscripción que ganaron en 
las elecciones de 1983, si bien 
la perdieron, por escaso mar
gen, en favor de los laboristas 
en la siguiente elección gene
ral”, como recordaba ayer el 
diario “The Times”.

Aunque se esperaba la vic
toria del candidato del partido 
de la oposición, ninguno de los 
analistas había podido predecir 
una derrota tan considerable 
para el partido del Gobierno.

En la otra elección parcial 
en Bootle, ganada igualmente, 
como estaba previsto, por los 
laboristas el Partido Con^^a- 
dor quedó en segunda posición, 
pero sólo con 371 votos mas 
que el candidato del P^ 
Democráta Liberal y casi 2O.i)W 
votos menos que el vencedor.

La victoria conseguida p® 
los laboristas en Bootle en a 
que consiguieron el 78 por men 
to de los sufragios supone« 
mayor porcentaje conseguí 
por un partido, en unas e 
ciones parciales, en los ultun 
25 años.

Por otra parte, la abog 
progresista Mary Robinson 
la primera mujer que 
vierta en jefa del Estado i

losUn segundo recuento 
sufragios de las elecciones P 
sidenciales del rotéred^ . 
una mayoría suficiente a

Robinson pudo ®P’’?*íj{ 
las “segundas prefere^® del 
los seguidores del candi . 
principal partido 
ción,d Fine Gael, 
a Brian Lenihan, candida 
partido Fianna Fáil gob
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los alemanes celebraron ayer el primer aniversario de la apertura del Muro sin grandes ceremonias

Gorbachov llegó a Alemania en el 
aniversario de la caída del Muro

El Tratado de Amistad germano-soviético signifíca un claro respaldo alemán a la ^^perestroika^^

^rlín celebró ayer con 
diversos actos el primer 
naiversario de la caída del 
Mitro, que durante 28 años 
mantuvo dividida la ciu
dad. En dichos actos se 
recordó, además, la ^^noche 
de los crístales^\ el inicio 
de ¡a gran persecución nazi 
contra ¡os judíos.

BERLIN. (Efe).- En un 
clima de apatía los alemanes 
celebraron el primer aniver
sario de la apertura del muro 
berlinés.

El régimen comunista de 
la República Democrática 
Alemana ordenó el 9 de 
noviembre de 1989 la aper
tura de las fronteras hacia 
la Republica Federal de Ale
mania y Berlin Oeste bajo 
la presión de los cambios ya 
iniciados en otros países del 
bloque Este, de grandes 
manifestaciones y de una ola 
de fugas en masa al Oeste.

La festejada caída del 
muro, construido a través de 
Berlín en 1961, marcto el 
comienzo del fin de la Repú
blica Democrática Alemana 
y llevó en solamente once 
meses el 3 de octubre de 
1990 a la unificación estatal 
alemana.

Los dos alcaldes berline
ses, Walter Momper (Berlín 
Oeste) y Tino Schwierzina 
(Berlín Este), inauguraron 
en el antiguo paso fronterizo 
de de “Bomholmer strasse” 
una lápida conmemorativa 
del 9 de noviembre de 1989, 
ya que en ese lugar fue don
de se habilitó el primer paso 
a través de la muralla. Mom
per declaró en la oportuni
dad: “el muro era la frontera

Chandra Shekhar, líder disidente del 
Janata Dal, nuevo primer ministro indio

NUEVA DELHl. (Efe).- La 
wjis abierta en el Gobierno 
™io tras el intento de funda- 
'"fntalistas hindúes de construir 

templo donde se encuentra 
mezquita del siglo XVI, se

^^ aceptar Chandra 
Wiar encabezar el futuro 

Gobierno del país.
Jhekhar asestó el golpe de 

al Gobierno del hasta 
(a primer ministro indio, V. 

.' 'ngh, al escindirse el pasado 
de su partido, el Janata 

consigo a más ‘^diputados.
rilar' ^^'^^ ^^^ Gobierno mino- 

^^^ Frente Nacional 
^’^^^^^zado por Singh 

do 2^ ^^^’^ciada desde el pasa- 
Partid octubre, cuando el 

,^^cionalista hindú 
d *^^ J^^3ta le retiró el apo- 

^^ parlamentarios.
^^^ BJP-fue adop- 

Adva^*^ detención de su líder 
frente * .^^^^do se dirigía al 

de una peregrinación

Helmut Kohl y Gorbachov firmaron ayer el Tratado de Amistad y Cooperación entre sus naciones.

más cruel del mundo”. En el 
intento de superar ese obs
táculo y huir a Berlín Oeste 
murieron en 28 años 80 ale
manes orientales.

El Consejo Federal alemán 
sesionó ayer en Berlín por pri
mera vez desde 1959, asistien
do también por primera vez 
los jefes de gobierno de los 
cinco nuevos estados federa
dos (“laender”), que desde la 
unión sólamente asistieron a 
las sesiones como observado
res. Presidió la sesión de la 
Cámara de los dieciséis esta
dos federados el alcalde de 
Hamburgo (primer ministro 
de la ciudad-estado), Henning 
Voscherau, al que por rigu

hacia la localidad norteña de 
Ayodhya para participar en la 
construcción del templo en 
honor del dios Rama.

Tras la escisión de su partido, 
espina dorsal de la coalición del 
NF, y sin los votos del BJP, 
Singh tuvo el miércoles una 
abrumadora derrota en la 
Cámara Baja del Parlamento 
(Lok Sabha), al perder un voto 
de confianza por 151 votos en 
favor y 356 en contra.

El líder de la facción disi
dente, que jurará el sábado su 
cargo, se convierte así en el jefe 
del Gobierno con el que India 
pretende salir de una grave cri
sis político-económica.

Durante su reunión con el 
presidente de la República, R. 
Venkataraman, Shekar, el líder 
de los 61 disidentes del JD, con
vertidos ahora en el Janata Dal 
(S), le ha entregado un docu
mento en el que afirma tener 
el respaldo de 280 de los 524 
escaños de la Cámara. 

roso tumo le toca realizar esta 
función.

Visita de Gorbachov

El presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, comenzó 
precisamente ayer su primera 
visita a la Alemania unida. En 
prácticamente todas las decla
raciones políticas publicadas 
en Bonn con ocasión de esa 
visita, se resalta la significativa 
coincidencia de fechas y se 
destaca el importante papel 
desempeñado por Gorbachov 
en la evolución que condujo 
a la apertura de las fronteras 
interalemanas y, por ende, a 
la reunificación del país.

K;ijiv Gandhi -a la derecha- rebasó fnrniar Gobierno el pasado jueves.

Las buenas relaciones 
soviético-alemanas, manifies
tas en el Tratado de Amistad 
que firmaron ayer en Bonn 
el presidente soviético y el 
canciller germano, Helmut 
Kohl, pueden empeorar por 
la permanencia de tropas 
soviéticas en Alemania y el 
KGB, afirma una publicación.

El Tratado de Buena 
Vecindad, Amistad y Coope
ración entre Alemania y la 
URSS es el más importante 
firmado hasta ahora por Mos
cú con un país europeo y for
ma parte de los acuerdos de 
“nueva generación” para cons
truir la “Casa Común Euro
pea”.

Tropas israelíes 
avanzaron fuera 
de la “zona de 
seguridad” del 
Sur del Líbano

BEIRUT. (Efe).- Tropas 
israeUes avanzaron ayer fuera 
de la autoproclamada “zona de 
seguridad” que Israel controla 
en el Sur del Líbano, mientras 
que las fuerzas palestinas y liba
nesas han sido colocadas en 
alerta máxima, según una fuen
te de la Seguridad libanesa.

Un batallón israelí apoyado 
por cuarenta vehículos militares 
atarvesó la zona ocupada por 
Israel desde 1985 en el Sur liba
nés y se desplegó en los cerros 
que dominan las regiones de 
Jezin, 36 kilómetros al sur de 
Beirut, y Tufá, 40 kilómetros 
al Sureste, añadió la fuente.

La incursión israelí tiene 
lugar poco después de la decla
ración del ministro de Defensa, 
Moshé Aréns, quien al visitar 
el jueves la zona de seguridad 
advirtió contra cualquier ope
ración contra Israel por parte 
de las milicias que deben eva
cuar Beirut.

Esas guerrillas recibieron un 
ultimátum el jueves pasado para 
evacuar una zona de unos 25 
kilómetros de radio que va des
de Damur, en el Sur de la capi
tal, hasta el río Nahr el kalb 
en el Norte de Beirut.

Esa decisión, para cumplir la 
cual ya hay un acuerdo de las 
guerrillas islámicas que se 
encuentran en Beirut, implica 
que estas trasladarán sus fuer
zas al Sur libanés, lo cual causa 
evidente preocupación en 
Israel.

Moshé Aréns había declara
do que los guerrilleros que sal
gan de Beirut no podrán esta
blecerse en la región de jezin 
ni en la zona de seguridad.

La región de Jezin es la pro
longación del área controlada 
por israel y está controlada por 
la milicia pro-israelí Ejército del 
Sur Libanés (ESL) y los ser
vicios de inteligencia israelíes.

Las declaraciones de Aréns 
coinciden igualmente con rei
terados informes isralíes que 
señalan un incremento de las 
actividades de los guerrilleros 
palestinos en el Sur del Líbano.

Aniversario de la ‘^Intifada”

La población palestina con
memoró ayer con un paro gene
ral el tercer año consecutivo de 
protestas populares, conocido 
como “Intifada”, contra la pre
sencia militar de Israel en los 
territorios ocupados de Gaza y 
Cisjordania.

El paro general fue decre
tado por el mando unificado del 
alzamiento y el Movimiento 
Integrista de la Resistencia Islá
mica (Hamas).

La huelga coincide con una 
ola de enfrentamientos entre 
árabes y judíos, que comenzó 
el pasado 8 de octubre con la 
muerte de 17 palestinos en la 
zona de las mezquitas de Omar 
y Al-Aksa, en Jerusalén orien
tal, al reprimir la Policía israelí 
con armas de fuego una mani
festación.

La situación se ha agravado 
con el asesinato, el pasado mar
tes, en Nueva York, del diri
gente extremista judío Meir 
Kahane, que sus seguidores han 
acogido con gritos de venganza.
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Dos muertos al 
incendiarse un 
camión cargado 
con 30.000 litros 
de gas butano

ASTURIAS (Efe).- Dos per
sonas murieron en el accidente 
que se produjo ayer cuando un 
camión cisterna cargada con gas 
butano derrapó a la entrada de 
una curva, produciendo una 
fisura en la cisterna lo que pro
vocó una llamarada que alcanzó 
de lleno al coche. Él vehículo 
, en el que viajaban los falle
cidos, quedó calcinado bajo el 
camión cargado con 30.000 
litros de gas butano, que empe
zó a arder como consecuencia 
del accidente, ocurrido en el 
kilometro 129 de la N-632 (Ri- 
badesella-Canero).

El conductor del camión, 
Francisco Perea Tortosa, de 43 
años y vecino de Elche, logró 
salir con vida del accidente, y 
se encuentra ingresado en esta
do grave en la Unidad de Cui
dados Intensivos (UCI) del 
Hospital San Agustín, en Avilés.

El accidente se produjo a los 
16:50 horas, a la altura de la 
localidad de Artedo. Inmedia
tamente fue cortada la carretera 
a la altura de Soto del Barco 
y de Canero, que ayer a medio
día continuaba cortada, ante el 
creciente riesgo de que se regis
trasen explosiones.

Desde que se produjo el acci
dente, bomberos de Ensidesa, 
del Aeropuerto de Asturias y 
Avilés arrojaban agua continua
mente a la cisterna del camión 
para impedir que aumente la 
temperatura y se produzca una 
explosión de grandes dimensio
nes.. El camión que provocó el 
accidente pertenece a la empre
sa Cisternas Reunidas.

Una serpiente 
pitón engulle a 
una mujer y a su 
bebé en 
Indonesia

YA'KARTA (Lid).- Una 
madre y su hijo de cinco meses 
fueron engullidos por una ser
piente pitón, de seis metros de 
longitud, en la jungla en el sur 
de Sumatra, informaba ayer el 
diario local “Kompas”.

La tragedia ocurrió en la 
aldea Ranapanjang el pasado 
domingo cuando la madre, de 
30 años y su bebe atravesaban 
un área de jungla camino de 
una granja de láTamHra. •'

El cuerpo de la mujer fue 
hallado tras siete horas de 
desesperada búsqueda por el 
marido.

Los restos mortales estaban 
por completo triturados y, apa
rentemente, la serpiente hubo 
de renunciar a sus intentos de 
engulliría por completo debido 
al cesto de bambú que la infor
tunada mujer llevaba a la espal
da, posiblemente donde trans- 
oortaba al niño.

Los aldeanos, furiosos, salie- 
on a la caza del reptil, des- 
;ubriendo a la serpiente en la 
ungía dos días después. Tras 
natar a la serpiente pitón halla

ron en su interior el cuerpo des- 
ompuesto del bebé, según aña- 
j el periódico.

Lx)s afectados por el incendio de la discoteca exigen responsabilidades 

Piden la dimisión del alcalde 
zaragozano, González Triviño

EI alcalde de Zaragoza negó cualquier tipo de responsabilidad municipal

La Asociación de Afecta
dos por el Incendio de la 
Discoteca FIying de Zara- 
gozaj donde fallecieron 43 
personas el pasado mes de 
enero, considera que el 
Ayuntamiento de la ciu
dad es el principal respon
sable del siniestro, y recla
ma la dimisión del alcalde.

ZARAGOZA (Efe).- El 
portavoz de la Asociación, 
Javier Gil, exigió la rectifi
cación pública de la versión 
de los hechos ofrecida por el 
alcalde, que negó cualquier 
tipo de responsabilidad muni
cipal. Gil afirmó que esta ver
sión del alcalde, “nos ha cos
tado que las viudas y huér
fanos estén cobrando la mitad 
de lo que por ley les corres
ponde”.

Javier Gil, en una rueda 
de prensa, manifestó que el 
consistorio zaragozano es “el 
principal responsable” del 
siniestro, y aseguró que el 
local no tenía las licencias 
necesarias, no contaba con las 
medidas de seguridad exigi
bles en las Ordenanzas de 
Prevención de Incendios, y no 
había sido revisado en los últi
mos seis años.

El portavoz de los afecta
dos explicó que la discoteca 
tuvo una situación de riesgo 
“por lo menos durante los 
últimos seis años”, y recordó 
las denuncias que uno de los 
vecinos del edificio había pre
sentado desde hacía 18 años.

Calificó de “vergonzosa” la 
actuación de las instituciones

Unas dos mil personas se manifestaron frente al ayuntamiento de la localidad^

Continúan los enfrentamientos y 
las manifestaciones en Sant Adriá
BARCELONA (Efé) - Unos 

dos mil vecinos del barrio del 
Besós de Sant Adriá se mani
festaron en la noche del jueves 
frente al Ayuntamiento de la 
localidad en protesta por el pro
yecto institucional -de construir 
viviendas en un solar en el que 

. se desea que haya equipamien- 
’ tos públicos. ‘ 4 >8

Los manifestantes hicieron 
sonar cacerolas y otros uten
silios de cocina válidos para rea
lizar ruido y expresaron con 
diversos gritos y consignas su 
oposición a la postura adoptada 
por el consistorio durante el 
conflicto.

Posteriormente, las aproxi
madamente 2.000 personas que 
había en el lugar se trasladaron 
a la plaza Josep Terradellas del 
barrio del Besós, lugar donde 
se congregaron a fin de celebrar 
una asamblea.

En dicha asamblea, los veci
nos aceptaron la prórroga de 
siete días propuesta para seguir 
negociando posibles soluciones 
al contencioso que mantienen 
con las instituciones, y especial-

En el siniestro fallecieron 43 personas

1

aragonesas, y manifestó que 
“hasta que no han transcurri
do 10 meses no nos hemos 
dado cuenta de que estába
mos intentando negociar con 
los propios culpables del 
siniestro”.

Javier Gil informó de que 
el Justicia de Aragón, Emilio 
Gastón, ha instado a la Aso
ciación a presentar una 
denuncia contra el alcalde por 
“trato discriminatorio”, al no 
haber sido recibidos por el 
máximo responsable de la 
corporación local.

César Casado, uno de los 
abogados que ejercen la acu
sación particular en el suma
rio por el incendio, solicitó.

Los vecinos siguen protestando

mente, para poder valorar el 
nuevo proyecto que dentro de 
dicho plazo presentará la Gene- 
ralitat, según aseguró hoy el 
Síndic de Greuges a los repre
sentantes vecinales.

No obstante, los asistentes a 
la asamblea acordaron realizar, 
hasta finalizar el tiempo de 
prórroga, diveisas manifestacio

en sus escritos de calificacio
nes provisionales, seis años de 
cárcel para al alcalde de la 
ciudad, por considerar que el 
Ayuntamiento cometió “irre
gularidades” en la concesión 
de licencias y no hizo un 
seguimiento de su concesión.

En las calificaciones pro
visionales de los abogados 
que ejercen la acusación par
ticular se ha solicitado, ade
más de indemnizaciones de 15 
millones por cada una de las 
víctimas, penas que alcanzan 
hasta los cuatro años de cár
cel para un total de 14 per
sonas del Ayuntamiento de 
Zaragoza y la Diputación 
General de Aragón (DGA). 

nes '^‘contí'óladás” y “cacerola- 
das”, la primera de la cuales 
tendrá lugar el próximo sábado 
por la noche.

Por su parte, la Generalitat 
advirtió ayer a los representan
tes de la Asociación de Vecinos 
del Besós que su negativa a la 
construcción de 196 viviendas 
en'los terrenos elegidos pórTa 
administración pone en peligro 
la completa realización del plan 
de mejora urbanística del muni
cipio.

El ayuntamiento de Sant 
Adriá y la Generalitat, que el 
jueves fueron informados ofi
cialmente por los representan
tes de los vecinos de la negativa 
a aceptar el proyecto presen
tado hasta ahora, pidieron el 
mencionado periodo de siete 
días de reflexión para estudiar 
otras posibilidades de reubica
ción de las viviendas.

El director general de Ser
vicios Comunitarios de la Gene
ralitat calificó de “cerrada e 
insolidaria para el resto de 
barrios de Sant Adriá” la deci
sión de rechazar la propuesta.

El incendio que 
destruyó los 
estudios de cine 
“Universal” fue 
provocado

LOS ANGELES (Üd).- Un 
vigilante de 40 años de edad 
que trabajó en los estudios cine, 
matográficos de Hollywood fue 
detenido -informaba ayer el 
“Los Angeles times”-, conjo 
sospechoso de haber provocado 
el gigantesco incendio que el 
martes por la tarde destruyó los 
decorados de las películas 
“Dick Tracy”, “Regreso al futu- 
ro” y “King Kong”, causando 
daños incalculables.

Unos 400 bomberos, con seis 
helicópteros especiales lucharon 
contra las llamas durante tres 
horas hasta lograr sofocarías.

El archivo, con la inestimable 
colección de películas, pudo ser 
salvado.

El incendio se convirtió en 
un atractivo adicional para 
turistas, que accedieron en 
numerosos autobuses a presen
ciar las ruinas humeantes. 
Muchos de ellos se mostraron 
defraudados, pues esperaban 
hallar a su llegada “un incendio 
digno de Hollywood”.

Los daños del gigantesco 
incendio se calcularon en unos 
8 millones de dólares.

Representantes de la “Uni
versal” y la “Miusical Corpo
ration Artists” (MCA), máxima 
accionista de la productora, que 
se hallaban en conversaciones 
con inversores japoneses para 
la venta de los estudios cuando 
ocurrió el suceso se negaron a 
proporcionar cifras sobre los 
daños del incendio.

Los daños, una incógnita

Sin embargo, el sargento 
Dale Underwood, del departa
mento contra incendios de la 
oficina del sheriff del condado, 
dijo que los cálculos de los 
investigadores rondan los ocho 
millónes de dólares, aunque él 
creía que, por la aparatosidad 
del fuego, la cifra debía ser 
mucho mayor.

El analista de la industria del 
espectáculo Steven Hill, que 
trabaja para “Sutro and Co." 
de San Francisco declaró ayer 
que las cifras dadas en un prin
cipió eran -exageradas, y que 
creía qüe unos 25 millones era 
un cálculo más ajustado a las 
realidad de los hechos.

El incendioj que duró casi 
tres horas, destruyó varios ^lu
dios de filmación de interiores 
contiguos y un estudio de exte
rioras, aunque la MCA píe®® 
récÓnStrúif los estudios, pues o 
que los daños están cubiertos 
por las pólizas firmadas con 
varias compañías de seguros.

La filmación de “Oscar, una 
película protagonizada P® 
Sylvester Stallone, fue suspen 
dida en los primeros momentos 
pero ayer se comenzó a ^^^^^^ 
en ella con normalidad pu® 
que se filma en una sección 
afectada por el fuego, dijo 
portavoz de la productora, 
Mullard. Según varios anafisi 
de la industria del niundo 
espectáculo, las negociaci ^ 
de compraventa entre la . 
y la ”Matsushita ElecW* 
Industrial” de Japón no 
verse afectadas por 61,8® 
y se espera que ««*" 

pronto.
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Crónica taurina de Manuel Molés

‘Finito” de Córdoba tomará ia alternativa el próximo año en su tierra. Roberto Domínguez va a retrasar su marcha a “las Américas” por varias lesiones musculares.

I

4 ?

‘El cambio se debe a mi deseo de que la afición no me vea como un torero favorecido por la empresa de las Ventas 

Ortega Cano se fue con Victoriano Valencia 
el apoderado del infortunado Julio Robles

SCO
Por el contrarío, el prometedor novillero ‘*Finito^^ de Córdoba continuará con su amigo Zurito

i £/ diestro José Ortega Cano ba cambiado de apoderado.
\ £n principio pasó de Manolo Chopera a los hermanos 
\ Lozano y ahora se ba despedido de la actual empresa 

át Madrid y ha fícbado con Victoriano Valencia, empre- 
^rio y apoderado del infortunado Julio Robles.

Manuel MOLES

MADRID. (Fax Press).- 
i Ortega Cano me exlica; “Este 

J cambio se debe a mi inconfor- 
■ mismo y a mi deseo de que 

j la afición de Madrid no me vea 
como un torero favorecido por 
la empresa de las Ventas. Ha 
sido una ruptura amigable y sin 
problemas y he buscado a Vic- 
loriano Valencia porque quiero 
<liK dirija mi carrera un hombre 
(pie esté preocupado por mí sin 
otra fuerza que mis éxitos ante 

s d toro. Tengo muchas ganas 
tío apretar fuerte el próximo 
Mo. Antes de llegar a un acuer- 
^ con Valencia éste habló con 
lalio Robles y mi amigo Julio 
í mostró contento y se alegró 
00 que Victoriano se hiciera 
^80 de mi dirección. Estoy 
®oy ilusionado ante esta nueva 
etapa”.

Serrano.
Al fin, y me alegro, han lle

gado a un acuerdo de no acep
tar la exclusiva de Balañá y de 
continuar un año más con Zuri
to como director de “Finito” 
de Córdoba. Don Melitón, el 
padre del torero, me confesaba; 
“Todo ha quedado claro, yo 
estimo mucho a Gabriel y van 
a seguir juntos; ha habido algu
na cosilla, lo de la exclusiva es 
verdad y a la postre hemos deci
dido que no haya ruptura. La 
próxima temporada mi hijo 
tomará la alternativa en Cór
doba y ojalá que todo marche 
bien, porque a mi me gustaría 
que torero y apoderado, que 
además son buenos amigos, 
siguieran muchos años juntos y 
que los errores que haya habido 
se subsanen y todo salga per
fectamente”.

Ortega Cano afirma que tiene ganas de apretar ftierte el próximo año.

a

'á

“Finito” sigue con su 
apoderado

Al fm se deshizo la madeja, 
ente quien dijera que no 

2 ? ®®^® y Qtie la ruptura del 
ro cordobés con su apo- 

pJk 2 ^^ ®* matador de toros 
^® *^ Haba Zurito no 

v tejado de las dudas 
La oferta de 

de Teodoro 
conocida por Zurito y 

v ^ ^^ ^°^ meses de verano 
teí el final de 
■gozada, era un hecho cierto. 

^to’'^’ d'arante varios días 
parecí principio 
"Finitn» ^^^P^^*^ el seguir con 
Balañá • ^^^- *^ exclusiva de 
fachas P?^d algunas 
¿bían ” ^^ ^^^ él y Piédrola 
’^n el 5^®dado desvinculados 
'ación t y ^" esta medi- 

^^ palabra 
el diestro don Melitón

Roberto Domínguez con 
problemas físicos

El diestro de Valladolid, que 
ha arrastrado varias lesiones 
musculares, de vértebras y de 
ciática a lo largo de la tem
porada, va a retrasar su marcha 
a las Américas, donde tenía 
treinta corridas contratadas, 
porque se le han acrecentado 
sus problemas físicos. Ha estado 
visitando asiduamente al doctor 
Guillén y no se descarta la posi
bilidad de pasar por el quiró
fano.

Roberto intentará la recupe
ración sin cperarse, pero lo que 
tiene claro es que no quiere 
empezar la próxima temporada 
española mermado en sus posi
bilidades, ya que asegura; “este 
año torear 103 corridas ha 
supuesto una satisfacción y a 
veces un calvario. Físicamente 
no estaba en buenas condicio
nes y eso se nota delante del

Ortega Cano: “Ha sido una ruptura amigable 
y sin problemas y he buscado a Victoriano 
Valencia porque quiero que dirija mi carrera 
un hombre que esté preocupado por mí sin 
otra fuerza que mis éxitos ante el toro

toro. Un torero necesita la 
máxima confianza en sus fuer
zas para estar a gusto en el 
ruedo. Por eso quiero encontrar 
una solución definitiva”.

*‘ManHr^ y su nuevo apoderado

Todavía no está cerrado, 
cuando' escribo estas líneas, el 
futuro de “Manili” en cuanto 
a apoderamiento. Tras romper 
con Jos. Molina, el diestro de 
Cantillana tiene dos posibilida
des destacadas. Una firmar con 
Abaco, sociedad sevillana, en la 
que está el cantante José 

Manuel Soto y que ya dirije 
la carrera de Galloso, Pepín 
Jiménez y Pepe Luis Vázquez. 
O dos; llegar a un acuerdo con 
Pepe Luis Segura, que en ia 
actualidad dirige a Tomás Cam
puzano.

Por otra parte, las últimas 
noticias apuntan a que Manuel 
Chopera todavía ha madrugado 
más esta temporada, y que ya 
ha visitado casi todas las gana
derías importantes, para reseñar 
y comprar los toros del próximo 
año. Chopera ha comprometido 
unas sesenta corridas de prime
ra fila.

Gran éxito de 
Emilio Muñoz

Emilio Muñoz, autor 
de la gran faena al toro 
“Comedia” de Cebada 
Gago ha barrido en Alge
ciras. Ganó el doblete del 
Ayuntamiento, como 
triunfador de la Feria y 
mejor faena, y fue al copo 
llevándose el _de la faena 
artística del popular 
mesón “El Copo”.

Este conocido restau
rante premió también a 
Pedro Castillo, al gana
dero Cebada y a Víctor 
Mendes. También el pre
sidente Antonio Valero 
fue galardonado precisa
mente por trasgredir el 
reglamento y perdonarle 
la vida a un toro no sien
do corrida-concurso.
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“Los Virtuosos 
de Moscú” 
ofrecieron su 
primer concierto 
en Asturias

La orquesta soviética “Los 
Virtuosos de Moscú” ofrecieron 
ayer en el auditorio de la Casa 
Municipal de Cultura de Avilés 
el primer concierto en Asturias 
desde su llegada al Principado 
el pasado sábado.

En el concierto, que cons
tituyó un anticipo de la pre
sentación oficial de la orquesta 
a celebrar hoy en el Teatro 
Campoamor de Oviedo, “Los 
Virtuosos de Moscú” estuvieron 
acompañados por el Coro Prín
cipe de Asturias.

La intervención de la orques
ta soviética estuvo dirigida por 
Vladimir Spivakov, director 
titular de la formación orquestal 
soviética, y contempló un pro
grama dividido en dos partes 

, en el que se incluyeron el “Con- 
/ cierto para dos violines”, de 

Juan Sebastián Bach, la “Sin
fonía número 24” de W.A. 
Mozart y la “Misa de la Coro
nación”, de Mozart.

El concierto dió comienzo a 
las 20:00 horas en el auditorio 
de la Casa Municipal de Cul
tura, cuyo aforo estuvo com
pleto, al haberse agotado ya las 
localidades.

Por otra parte, el concierto 
que los “Virtuosos” ofrecerán 
en el Teatro Campoamor de 
Oviedo hoy sábado, en su pre
sentación oficial en Asturias, 
será transmitido a las 20:00 
horas en directo por Radio 
Nacional de España, a través 
de sus emisoras de FM

La NASA limita 
varios proyectos 
de la estación 
espacial ■ 
internacional

WASHINGTON (Lid).- Los 
gestores de la NASA han anun
ciado la suspensión de los tra
bajos de una serie de proyectos 
científicos y una instalación de 
entrenamiento submarino como 
primera respuesta a las nuevas 
restricciones del Congreso 
sobre la propuesta estación 
espacial internacional.

El Congreso ha dado a la 
agencia ^90 días para que ela
bore un plan que reduzca seis 
mil millones de dólares del plan 
de la estación espacial en los 
próximos cinco años y prolon
gue el proyecto para mantener 
el gasto anual dentro de techos 
específicos. Se espera la pérdida 
de miles de puestos de trabajo.

Los legisladores ordenaron 
además que la instalación de 
dividiera en una serie de fases 
autosuficientes, empezando con 
una plataforma que sería visi
tada varias veces al año por los 
astronautas del transbordador 
durante un par de semanas, a 
fin de investigar los efectos de 
la ingravidez en diferentes 
materiales. Esta fase exigiría la 
permanencia de un transborda
dor en la estación espacial para 
proporcionar apoyo a los astro
nautas en órbita.

La reestructuración salvará lo 
más posible del diseño actual.

José Luis Guerin ha construido un fílme poético dentro del olvidado género del documental cinematográfico
*r

El cineasta reivindica con el filme el género del documental cinematográfico

Gueríii presentó “Innisfrée” 
en el Festival de Barcelona

Se perfila como la mejor película de las presentadas hasta ahora

El cineasta español José Luís Guerin, que hoy presentó 
^‘Innisfree” en la sección competitiva del Festival de 
Cine de Barcelona, reivindica con este fílme el olvidado 
género del documental cinematográfico. Guerin cons
truye un fílme poético y bello visuatmente, así como 
una película antropológica y etnológica.

BARCELONA (Efe).- 
Guerín recalcó que su pelí
cula no es un ejercicio de 
cinefilia sobre John Ford sino 
un retrato de una colectivi
dad, el pueblo irlandés de 
Cunga St. Feichin, Innisfree, 
donde el mítico director de 
cine rodó en 1952 su película 
“El hombre tranquilo” con 
John Wayne y Maureen 
O,Hara.

Guerin, en un perfecto 
ejercicio de realización -casi 
siete semanas de rodaje- y, 
especialmente, de montaje 
-un año y medio-, construye 
un filme poético y bello 
visualmente a la que se puede 
achacar, según una gran parte 
de la prensa destacada en el 
Festival, un excesivo metraje, 
cerca de dos horas.

Para el realizador catalán 
la experiencia de “Innisfree”

Roberto Matta inauguró en Vitoria una exposición de sus obras

Dalí mató al surrealismo, 
según el pintor chileno, Matta

Cambio de título

VITORIA (Efe).- El pintor 
chileno Roberto Matta dijo ayer 
en Vitoria que “al surrealismo 
lo mató Dalí, lo convirtió en 
un chiste inteligente”. Matta 
acudió a la inauguración de una 
exposición de obras suyas dedi
cadas a las musas, que se abrió 
ayer en Vitoria bajo el título 
“Amusatevi, once musas de la 
música y las otras nueve no 
identificadas”. El pintor chileno 
aseguró que “el surrealismo sur
gió con la generación del 14, 
con los muchachos que salieron 
de la guerra enfurecidos contra 

(palabra compuesta de Innis, 
isla en gaélico, y free, libre 
en inglés) ha resultado “fas
cinante y estimulante porque 
el rodaje de Ford no sólo 
influyó en la vida de los mayo
res, sino que las nuevas gene
raciones, los'niños, se saben 
de memoria las escenas de 
El hombre tranquilo”.

Esa especial presencia fan
tasmagórica de Ford en la 
aldea da explicación, apuntó, 
a hechos como que todas las 
casas tengan una fotografía 
del rodaje junto a los otros 
retratos familiares o que el 
pueblo cante baladas extrañas 
al resto del condado sólo por
que en 1952 las interpretó allí 
John Wayne.

Con una improbable larga 
vida comercial, “Innisfree”, 
que contó con un presupuesto 
de 100 millones -financiados 

sus propios gobiernos en todos 
los lados; en la URSS iniciaron 
la revolución, los alemanes 
hicieron el Dadá, en Francia 
el surrealismo; yo los conocí, 
pero no soy surrealista”

El pintor señaló que “tengo 
influencias de todo, hasta de 
mi tía Emilia”, y añadió que 
“ahora se sabe por la física que 
la realidad es invisible, no se 
ve, se precisa del microscopio 
o del telescopio para saber lo 
que está pasando verdaderamn- 
te, y en ese sentido es intrarrea- 
lista, es hablar de lo que nos 

por TVE, Ministerio de Cul
tura, Generalitat y la cadena 
La Sept-, se perfila de 
momento como la mejor pelí
cula de las seis proyectadas 
en la hasta ahora mediocre 
sección de concurso.

En este apartado se pre
sentó también ayer el desa
fortunado segundo largome
traje de Tommaso Sherman, 
“Le cinque rose di Jennifer”, 
una interesante historia basa
da en la comedia homónima 
de Annibale Ruccelo que 
resulta excesivamente teatral 
y extravagante.

Para hoy está prevista la 
proyección en esta misma sec
ción de la opera prima de 
la actriz Monica Vitti, “Scan- 
dalo Segreto”, en la que inter
vienen, además de ella, Elliot 
Gould y Catherine Spaak.

En la misma jornada des
taca como película especial
mente invitada “Le mari de 
la coiffeuse”, última cinta de 
Patrice Leconte, que se basa 
en la sensual relación desde 
la infancia entre un hombre 
y cualquier mujer que le corte 
el cabello. 

Un millar de 
especialistas 
asisten al VIU 
Congreso de 
Psicología

BARCELONA (Efe)- u 
psicología se está confió 
como una disciplina con Z 
futuro muy prometedor, se^ 
dijo Jaime Arnau, prcsi¿ 
del comité organizador del VIH 
Congreso nacional de Psicolo. 
gía que se celebra en Barcelona 
y al que asistenten cerca de un 
millar de especialistas.

En opinión de Aman, a 
medida que crece un iaj 
aumenta la demanda de psicó. 
logos, y en España “estamos 
atravesando una etapa en laque 
se están descubriendo todos los 
días nuevos campos para aplicar 
la psicología que años atrás 
eran impensables”.

Hasta hace relativeniente 
poco tiempo, la psicología solo 
se aplicaba en el campo escolar, 
clínico y en las relaciones labo
rales de las industrias.

Sin embargo, en las sesiones 
de este congreso se presentan 
trabajos en los que queda 
patente la aplicación de esta 
ciencia en ámbitos tan distintos 
como la drogodependencia, 
seguridad vial, el deporte e 
incluso en el sistema judicial,

En el campo de la seguridad 
vial se está trabajando en cómo 
se perciben las señales de trá
fico y de que manera se puede 
influir en la respuesta del con
ductor para que se reduzca el 
número de accidentes y se con
duzca mejor. Los factores psi
cológicos influyen en la forma 
de conducir, según Arnau

MarsiUach dimite 
como director 
general del 
Instituto de las 
Artes Escénicas

MADRID (Efe).; -El direc
tor general del Instituto de te 
Artes Escénicas y de la Música 
(INAEM), Adolfo MarsiUach, 
anunció el jueves que ha pre
sentado la dimisión de su cargo 
al ministro de Cultura, Jorge 
Semprún. ,, ,

MarsiUach, que se reunió el 
pasado jueves con los directora 
de los centros de producción 
del INAEM para infonnate» 
su dimisión, declaró que dej 
mi cargo para dirigir una o 
de teatro que he escnto ^^ 
el título “Feliz aniversario -

modifica mucho y no vemos; 
es en ese sentido en el que a 
mí me interesan las cosas”.

Matta estudió arquitectura y 
se dedicó a viajar por el mundo, 
hasta que trabó amistad con 
García Lorca y Dalí, posterior
mente conoció a Miró y Picasso, 
participando en la exposición 
internacional del surrealismo 
celebrada en París en 1938.

Según Matta, Dalí “se divirtió 
mucho y después su chiste se 
lo comió; era un tío genial que 
se convirtió en una especie de 
payaso”.

Esta pieza teatral en p 
cipio se llamó “Feliz 
ños”, título que 
existir otro igual”, dijo 
llach, quien informó de ju 
obra se estrenara el P ^ , 
día 5 de enero en Sevil y^^ 
día 17 del mismo mes 
Madrid. _. jp^^ie

Director del INAEM ^¡^ 
hace algo más de un a ’ 
sustitución del actual sui ,
tario de Cultura, fue
Garrido, Adolfo Marsin^n el 
el creador y primer y 
Centro Dramático ,^ . ; 
de la Compañía Nació 
Teatro Clásico.
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At. Tomelloso: muy mal en la primera y bien en la secunda parte

El empate final no debe ocultar el mal 
planteamiento del partido

Un tiempo para cada equipo y..,, ¿resultado justo?

At Tomelloso y Sp. Mahonés disputaron el pasado 
jueves el partido de ida de la tercera eliminatoria de 
la Copo deT Rey. El partido fue puramente copero y 
si en la primera mitad el Mahonés tuvo contra las 
cuerdas al conjunto local, en la segunda parte el Tome
lloso pudo resolver el partido. El Tomelloso planteó

desde el principio un partido a ¡a defensiva, salió al 
terreno de Juego con seis defensas, y así, por supuesto, 
no se puede ganar en casa. Ahora solamente se puede 
esperar al partido de vuelta, donde los manchegos suelen 
obtener mejores resultados en sus salidas que en su 
propio feudo.

Juan Antonio.

Jesús GALLARDO

lAt. Tomelloso: Rey, Meri
no, Geni, Villa, Gómez, Tre
viño, Mañas, Garrido, Blanco 
y Sutil. Dos cambios en el 
minuto 66, Navarro y Sancho 
entraron por Merino y Sutil.

1 Sp. Mahonés: Fito, Villa- 
nueva, Márquez, Quintero, 
Gausanz, Orgazón, Castreje, 
Vicente, Sanz, Oscar y Tiago. 
En el minuto 66 Doro entró 
por Gausanz y en el 78 Ramón 
sustituyó a Vicente.

Arbitro: Sánchez Cazorla, 
del colegio andaluz, con la 
ayuda en las bandas de Titos 
Herrera y Muñoz Milena. 
Estuvo como el partido, fue 
aplaudido, pero pienso que 
porque la propia impotencia 
de la afición no reconoció que 
pudo perjudicar al Tomelloso 
en varias ocasiones. Anuló dos 
goles al Tomelloso, minutos 
35 y 51, y si en el primero 
estuvo claro, el segundo fue 
dudoso anularlo. Además un 
derribo clarísimo a Sutil den
tro del área, casi al borde de 
la misma en el minuto 57, lo 
sacó fuera. No enseñó car
tulinas.

Goles: 0-1, minuto 53: Ata
que del Tomelloso, roba la 
defensa del Mahonés un balón 
y hasta cinco hombres salen 
al contraataque. No les sigue 
nadie del Tomelloso y se plan
tan tres contrarios con ventaja 
en la meta de Rey y con un 
defensa. El balón llega final
mente a Vicente y marca por 
bajo.

1-1, minuto 67: Córner en

El C.F. Valdepeñas goleó al Palamós y
pudo ser más amplia la victoria

■---------------Servicio Especial

3 C.F. Valdepeñas: Olmedo, 
Weno, Cedeño, Serafín, Mon-

”**®s, Morán, Fernán- 
i ^Q’^ero (Marchan- 

1 p \ Carles (Rosado). 
Ju, López, Quique, 

^^’^^^f’ ^®c^ (More- 
' diiri * ^^^» Mir (Melenas), 
' Cándido y Coro- [ '■"ñas.
! P*’^® Casado, auxi- 
í bandas por García 
L^chez. Buena labor en 

' Hubo tarjetas 
para los locales More- 

Í ’lvitíf^^° y Serafín, así como 
' 3 Melenas y Bonhoff, 
i lo Qup ’' P^’’^*‘^^ doble por 
?Í7oí^ expulsado en el 

! Icoles: ’b

^^' Melé en el 
Palamós y Morillas

el área del Mahonés, rechaza 
la defensa, el balón llega a 
Geni, que estaba fuera del 
área y engancha un trallazo 
que se cuela por toda la escua
dra. Un gran gol.

Comentario: Partido de la 
Copa del Rey que se jugó el 
jueves a partir de las 9 de - 
la noche. Terreno de juego 
en buenas condiciones, algo 
resbaladizo, por la lluvia caída 
durante el día y en el partido.

No vamos a contarles en 
esta crónica el partido del At. 
Tomelloso frente al Sp. Maho
nés, les vamos a contar dos 
partidos. Uno desde el minuto 
inicial hasta el 46, y otro desde 
el inicio de la segunda parte 
hasta el 47.

De salida el Tomelloso 
coloca a sus hombres con seis 
defensas, dos centrocampistas 
y dos hombres en punta. Hasta 
aquí todo bien, pero si pen
samos que Mañas, como late
ral derecho, y Geni, como 
hombre de cierre, eran dos 
defensas más, podemos pensar 
como era el planteamiento del 
partido. No existía el centro 
del campo local y toda la ven
taja e iniciativa la llevaba el 
Mahonés. Esta primera parte 
se podría haber visto en las 
Islas, un Mahonés que domina 
y ataca sin descanso y un 
Tomelloso metido en su área 
y sin poder salir de ella.

En el minuto 17 Castraje 
lanza y Rey se tiene que lucir 
para evitar el gol. En el 20 
se saca una falta, el balón da 
en la barrera y luego toca en 
el poste derecho de la meta 

finalmente envía al fondo de 
la red.

2-0, minuto 53: Fernández 
Cuesta desde casi el centro del 
campo y en impresionante vase
lina consigue un precioso gol 
que fue coreado con palabras 
de “torero, torero”

3-0, minuto 55: centro de 
Carles y Morán de cabeza con
sigue otro gol de bella eje
cución.

3-1, minuto 75: salida en falso 
de Olmedo, fallo defensivo y 
Melenas cierra el marcador.

Incidencias: Partido de la 
tercera eliminatoria de la copa 
de S.M. El Rey, (ida). Algo más 
de media entrada. A lo largo 
del encuentro que se disputó 
en el polideportivo municipal, 
la lluvia hizo acto de presencia, 
a veces de forma pertinaz.

Comentario: La verdad es 
que el encuentro disputado en

El Tomelloso no planteó bien el partido, poniz

1

de Rey que se quedó estático. 
En el 28 Sanz no llegó por 
poco a un centro medido de 
Vicente. En el 33 Villanueva 
saca una falta y el balón sale 
alto. En el 36 hay una serie 
de rechaces y la defensa tome- 
llosera, a duras penas, envía 
a córner.

Entre tanto el Tomelloso 
pudo marcar en los minutos 
35, gol anulado, y 44, cabezazo 
de Sutil que saca la defensa. 
Fue una primera parte de 
pena para la afición blanca.

Comenzó la segunda mitad 
sin cambios en los hombres 
y sí en el planteamiento. El 
Tomelloso cambió totalmente 
y con ganas de hacer gol. En 

la noche del jueves tuve dos 
fases bien distintas. El primer 
tiempo transcurrió con bastante 
igualdad, además que sin ser 
planteamientos defensivos lo 
que mostraron tanto el Valde
peñas (2“ B) como el Palamós 
(2^ A), no se prodigaron mucho 
los tiros a puerta, jugando con 
bastantes precauciones y con un 
toma y daca que se llegó a gene
ralizar. El primer cartucho lo 
tiraría Carles, que cabeceó y 
detuvo con ciertos apuros el 
meta López, luego fue el visi
tante Chiri que botó una falta 
en la frontal del área valdepe- 
ñera y detuvo Olmedo, Cuando 
corría el minuto 35, Esteban 
manda sobre Angel y Coromi
nas en buena posición se entre
tiene y le quita el balón Sedeño. 
En los úlimos compases del pri
mer tiempo, Díaz gozó de la 
mejor ocasión vista hasta ese 

É

el minuto 6 pudo llegar el 1-0 
pero se anuló el gol más que 
dudoso.

Y sin embargo en el minuto 
B, por la descoordinación 
entre líneas, llegó el gol foras
tero. A partir de entonces 
dominio total de los locales. 
En el minuto 12, más que pro
bable penalty que se saca fue
ra del área.

En el 15 y 20 Fito tiene 
que sudar para evitar el empa
te y en el 22 llegó el ataque 
manchego en los minutos 26, 
32, 40 y 42 puede adelantarse 
el Tomelloso, pero la defensa 
y meta del Mahonés lo evi
taron. 

momento, pues solo ante el 
meta estuvo a punto de inau
gurar ei marcador, pero López 
lo evitó, llegándose al descanso 
con el 0-0 inicial.

El Valdepeñas lite superior

Tras la reanudación del 
encuentro cambiaría mucho el 
decorado, ya que en apenas 
quince minutos, el Valdepeñas 
además de encarrilar el encuen
tro, sorprendió en todas sus 
líneas al Palamós, exhibiendo 
un juego bastante movido y con 
clase, de ahí que el equipo cata
lán bastante pudo hacer con 
aguantar como podían el “cha- 
parrón”de goles que en un 
momento se les vino encima. 
Los olés de los aficionados y 
los gritos de “torero, torero” 
se escucharon varias veces en 
el municipal.

El Manzanares 
viaja con la 
intención de 
quitarse los 
negativos

J. Ruiz Peinado

Después del empate consegui
do el pasado domingo en el “Jo
sé Camacho”en ese derby pro
vincial entre los propietarios del 
terreno y el Gimnástico de Alcá
zar, donde tanto a un conjunto 
como otro le ha valido para 
mantenerse en el mismo puesto 
que ocupaban en la tabla, eso 
sí, mientras que el conjunto que 
prepara Esteban Castellanos 
sumaba un positivo, el Manza
nares dejaba su casillero con dos 
negativos.

Sobre el papel no parece muy 
comprometida la visita del Man
zanares C.F. Albacete, donde 
se tiene que medir al filial del 
equipo que prepara Benito Flo
ro. A este equipo albaceteño, 
le vimos en la presente tempo
rada en una ocasión, concreta
mente cuando visitó la ciudad 
de Almagro, vimos a un equipo 
muy joven, cosa lógica al ser 
filial, pero con hombres que se 
les veía que podían ir a más 
partido tras partido, como así 
va siendo a lo largo 
temporada.

Por Manzanares se 
que se puntúe en este 
zamiento, y más viendo 
los desplazamientos el 

de la

espera 
despla- 
que en 
equipo

que preside Emilio Mejias Man
silla se muestra seguro y firme 
a la hora de coger positivos, hay 
veces que cuando más se confía 
en un resultado, peor puede 
salir, en esto del fíitbol dos y 
dos casi nunca son cuatro. Desde 
luego fuera de casa el Manza
nares tan solo perdió un partido, 
precisamente en Talavera frente 
al titular de la ciudad de la cerá
mica, cuando faltaban dos minu
tos para la conclusión del par
tido. La verdad es que la afición 
manzanareña confía mucho en 
este desplazamiento y piensa 
que los dos negativos que se 
arrastran se pueden enjugar en 
esta capital manchega.

En otro orden de cosas dire
mos que el jugador Barranco ha 
causado baja en el equipo man- 
zanareño, la plantilla se iba por 
los 21 hombres y es demasiado 
extensa para la Tercera División, 
ya que la pasada semana que
daba realizado el fichaje de Sán
chez. Barranco, jugador que iba 
por el lado izquierdo muy poco, 
tan solo en Talavera, y después 
ni siquiera un tiempo completo 
frente al Azuqueca. El partido 
Atlético Albacete-Manzanares 
C.F. se jugará en la tarde del 
domingo a partir de las 16 horas, 
creemos que será en el campo 
de la Federación como viene 
siendo habitual donde actúa el 
conjunto blanco.

22
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Los locales no han ganado ni un solo partido

El Caserío Vigón viaja con muchísimo 
optimismo a tierras levantinas

La directiva fíetará un autobús para los afícionados

El equipo vinatero juega mañana un partido que en 
principio no se te debe presentar demasiado difícil. 
EI Iberpiel Elda se encontró en Primera División tras 
la renuncia de varios equipos a militar en dicha cate
goría. Este año el equipo alicantino se ha reforzado 
bastante, con la inclusión de varios Jugadores proce

dentes del Helados Alacant, que Juega en la División 
de Honor. También se fichó a principios de temporada 
a un Jugador yugoslavo, Ducanovic, que fue internacional 
con su país. El equipo de Elda no ha conseguido ganar 
ni un solo partido en lo que va de temporada, pero 
los vinateros no deben confíarse.

J.C. Sevilla

El próximo domingo el 
Caserío Vigón disputa en 
Elda (Alicante) su sexto 
enfrentamiento en esta Liga. 
El partido tendrá lugar en la 
Pista Deportiva Municipal de 
Elda a las 12,30.

El Iberpiel Elda es un equi
po que se ha encontrado en 
la Primera División gracias a 
que algunos equipos a prin
cipio de temporada decidie
ron abandonar la categoría, 
por lo que Iberpiel Elda se 
encontró de nuevo en la Pri
mera División del balonmano 
nacional

Hace dos temporadas este 
equipo que dirige Isidro Rico, 
ex-jugador de la localidad, 
estuvo en el mismo grupo que 
el Caserío Vigón, por lo que 
los aficionados^ de Ciudad 
Real recordarán cómo es bási
camente el balonmano de 
Elda. Aunque en el equipo 
se han incorporado algunos 
jugadores de gran categoría 
como son Nani y Sempere 
ambos procedentes de equipo 
alicantino de División de 
Honor Helados Alacant. Del 
Avidesa de Valencia tienen 
otro jugador que estuvo en 
Elda y se marchó y ha vuelto 
a regresar, el cancerbero 
Pedro Conca.

Pero la clave del equipo 
eldense esta en su yugolavo 

de 30 años Ducanovic, inter
nacional con la selección de 
su país. Ducanovic ha jugado 
en muchos países como Ale
mania o Emiratos Arabes 
antes de caer en España. Es 
un jugador de categoría con
trastada y bastante eficaz.

Según la delegada del Iber- 
piel-Elda, María Dolores Gil, 
es inexplicable que su equipo 
aún no haya vencido ninguno 
de los partidos disputados 
hasta la fecha, es una cosa 
anormal: “intentaremos dar la 
sorpresa aunque evidente
mente es muy difícil vencer 
al Caserío Vigón” Continuo 
la delegada diciendo que es 
“un equipo que lleva bastan
tes años intentando el ascenso 
a la División de Honor y que 
aún no lo ha conseguido, aun
que sabemos que este año se 
han reforzado bastante, y has
ta ahora es el único equipo 
que sigue imbatido”

Los vinateros, tranquilos

Por el Caserío Vigón las 
cosas siguen su cauce. Hoy 
se incorporaba a los entrena
mientos Manolo Juan que el 
pasado partido frente al 
Palautorderá sufrió un peque
ño esguince del que ya se ha 
repuesto.

Continúan las bajas de Car
los Juan y de José Luis. El 
resto del equipo se trasladará

El Caserío intentará su quinta victoria consecutiva, paul white

hasta Elda a disputar el par
tido y a intentar vencer para 
sumar la sexta victoria con
secutiva, porque tras el Case
río están tres equipos con 
ocho puntos esperando cual
quier desmayo del equipo 
vinatero.

La salida tendrá lugar el 
sábado a las 3,00 de la tarde.

El club está intentando fle
tar otro autobús para que los 
aficionados puedan vivir “in 
situ”lo que ocurra en este, en 
principio, fácil, partido que 

saldrá a las 5,00 de la mañana 
del domingo. Es cierto que 
todos los equipos se crecen 
ante el líder y no menos va 
a ser el Iberpiel-Elda.

Para los aficionados que se 
van a desplazar hasta Elda en 
el autobús del club, que no 
tengan miedo por las entradas 
porque el Presidente, Miguel 
Cobos, nos ha dicho “ya está 
todo hablado con la Directiva 
de Elda. No habrá ningún 
problema” asi sea.

El Almagro, con 
muchas bajas, 
necesita más que 
nunca a su 
afición
--------------------- Eugenio RAMm

Mañana domingo, el Alma 
gro, se enfrenta al C.P. Villano 
bledo, un equipo que ya ha esta 
do militando en Segunda Divi 
Sión: y que será un “duro”rival 
para los encajeros, máxime 
teniendo en cuenta la cantidad 
de bajas con que cuenta el equi. 
po almagreño.

Manolo Chico, entrenador 
del Almagro, nos daba ayer a 
conocer la lista de jugadores 
que tendrá a su disposición para 
este importante partido;

Porteros: Carmelo y Beamud, 
defensas: Carlos, Román, Perla 
De Felipe, Cañizares y Genaro^ 
medios: Pareja, Fulgencio y 
Barrera, delanteros: Paquillo} 
el juvenil Zapatero

Está pendiente de conocerse 
si el delantero centro y capitán 
Miguel Angel Ureña, que ya lle
va tres jomadas sin poder jugar, 
podrá alinearse este domingo, 
una vez que esté recuperado de 
su dolencia.

Por otro lado, las bajas del 
equipo son notables, ya que 
Gregorio, Manolito y Téllez, se 
encuentran lesionados, aunque 
parece ser que en un caso extre
mo Manolito podría jugar al 
menos unos minutos, mientras 
que Téllez está escayolado y 
Miguel Angel es duda y por 
otro lado Anastasio, termina 
mañana su sanción de dos 
partidos.

Manolo Chico, manifestaba a 
LA TRIBUNA, sus deseos de 
que el público apoye desde el 
principio, haciéndose cargo de 
que el Almagro, no puede pre
sentar más equipo, ya que las 
lesiones y expulsiones han mer
mado el número de jugadores.

Por otro lado comentó su 
miedo al equipo del Villarro
bledo, que cuenta entre sus filas 
con buenos jugadores de Segun
da División.

Los juveniles se enfrentarán al Herencia

El Daimiel jugará mañana en casa un 
apasionante encuentro frente al Talavera

Carreño y 
Armando causan 
baja en el 
Manzanares C.F.

T. GÁRCIA CONSUEGRA

Apasionante encuentro el que 
espera a los aficionados daimie- 
leños mañana domingo en el 
Campo de Nuestra Señora del 
Carmen, con un arbitraje a cargo 
del colegiado Blanco Peirado.

Un Daimiel que en las dos 
últimas jornadas no a puntuado, 
ni en casa ni en su visita a 
Villarrobledo la semana pasada. 
Esperamos que en esta ocasión, 
los chicos que prepara Juan Gea 
y Pepe Madrid, puedan sacar 
algo positivo en su feudo. El par
tido de la semana pasada frente 
al Villarrobledo se perdió por el 
buen juego realizado por el por
tero albaceteño que paró una y 
otra vez los lanzamientos de los 
delanteros daimieleños. El próxi
mo domingo, el encuentro se pre
senta dramático, pues lo juga
dores tienen que salir a por todas 
desde el principio, mentalizados 
para ganar.

El Talavera es uno de los gal- 
llitos de esta Tercera División, 
cuenta con un presupuesto 
mucho más alto que el Daimiel. 
Viene a la Mancha con la inten
ción de sacar algo positivo, pues 
lo necesitarán si quieren seguir 
aspirando al ascenso. Esta tem
porada va clasificado en segunda 
posición.

La afición será pieza funda
mental para que los locales con
signan la victoria, pues el Tala
vera traerá mucha moral tras la 
goleada de la semana pasada 
frente a La Solana. Este año, 
el equipo daimieleño, con el pre
sidente Juan Vicente Fernández 
Calvillo, a la cabeza, está hacien
do un gran esfuerzo por subir 
al Daimiel a los puestos de cabe
za, esperemos que se pueda 
conseguir.

Difícil para los juveniles

EI Daimiel C.F.

---
---

---
---

7

poco lo tienen fácil esta semana 
en su desplazamiento a Herencia, 
primer clasificado de su grupo. 
La semana pasada realizaron un 
soberbio primer tiempo, pero el 
árbitro les perjudicó, y dejó des

moralizados a los chicos que 
entrena Nono, expulsando a dos 
jugadores y teniendo que ser reti
rado otro jugador por lesión, por 
lo qué esta semana no podrán 
jugar.Los juveniles de Daimiel tam-

J.R.PEINAD0

Después del cese del jugador 
Barranco el pasado domingo 
tras el partido entre el Man
zanares y el Gimnástico Alcá
zar, hay que añadir las bajas 
de Armando, portero suplente, 
y de Carreño, centrocampista-

Estás dos bajas se han Pj® 
ducido a petición propia de 
jugadores. La directiva no tuv 
ninguna objeción ante es 
nuevos ceses, pues los jugado 
adujeron que no estaban m J 

¡ conformes con ser suplentes-) 
con la actual plantilla pi®® 
que el entrenador no va a c 
tar con ellos en esta

Esta misma semana se m ^^ 
porará un nuevo pod®f® , 
disciplina del club, el cual 
vía no ha sido decidido. .

De momento no se^i»®^ 
al centrocampista, pueS/ la P ^ 
tilla actual del Manzanares 
de veintiún jugadores.
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Agenda deportiva
if^oda División - Grupo III

1130, Sevilla Atl.- Valdepe
ñas: Carmona Méndez (Ext)

Grupo IV
17.00, Manlleu-Atl. Tomello

so: Ferre Domínguez (Val)

Tercera División - Grupo 
XVII

16.00, Atl. Albacete-Manza- 
nares: Munuera Gómez (To) 

16.00, G. Alcázar-Sp. Quin
tanar; Gómez Gómez (Cu) 

16.30, Socuéllamos-Taran- 
cón: Cebrián Cuesta (Ab) 

16,00, Azuqueca-Manzana- 
res: Moya Loro (Cr)

16.15, Fuensalida-Conquen- 
se: Salazar Carretón (Cr)

16.00, Motilla-Portillo: Pinar 
Martínez (Ab)

16.00, ViUacañas-Guadalaja- 
ra: Sánchez Lara (Ab)

16.00, Almagro-Villarroble
do: Del Cerro Escobar (To) 

16.30, Daimiel-Talavera: 
Blanco Peirado (Ab) 

16,00, Los Yebenes-La Sola
na: Molina García (Cu)

Primera Regional Preferente 
Grupo I

16.00, Polan-Herencia: Mer
chante Gil (Cu)

16.30, Atl. Teresiano- Tem
bleque; Cuevas Nuñez (Ab)

16.15, Torrijos-Mora: Pérez 
Caja (To)

16.00, Asland-At.Urda: 
Madrid Pozo (Cr)

16.30, At. Ciudad Real-San
ta Bárbara: Del Amo Lozano 
(Ab)

16.00, Juncos-Manchego: 
Matey Vicioso (Gu)

11.30, Illescas-Villarrubia: 
Montes Esteban (Gu)

16.00, Sonseca-Puertollano: 
Toledo García (Cu)

16.30, Miguelturreño-Con- 
suegra: Arenas Fernández 
(Ab)

Grupo II
16.00, Minglanilla-Pedro 

Muñoz: Navalón Lara (Ab) 
16.00, San José Cuenca-To- 

barra: García Rubio (To)
16.00, Casasimarro-Caudete: 

Campayo Córdoba (Cr)
16.00, Criptanense-Pedroñe- 

ras: López Villalba (To)
16.00, Optense-Teatinos: 

Villuendas Cabrera (To)
16.00, Casas de Haro-Villa- 

®ayor. De Toro Almansa (Cr) 
15.45, La Roda-Jareño: 

•Somero Sánchez (Cr)
15'45, Cervantes-Madrigue

ras. Ubeda Cencerrado (To)

^^era Regional Ordinaria

Grupo III
¡6'30, Piedrabuena-Villase- 

quilla
16'00, Puertollano-G. Alcá

zar
uí?’ ^lllafranca-Calatrava,

00, Almodóvar-Torrenue-

Gorraleño-Orgaceño 
Puente’ ^P‘ ^‘Gdepeñas-La 

l^'^O, Salvatierra-Moraleño

^^gunda Regional 
Ordinaria

160n’ ®‘^’^ense-Chinón 7»^ 
Porzuna-Virgen d¿!'’

Valle
16.00, Fuencaliente-Arenales 
16.00, Bolañego-Almadén

Primera División Juvenil 
Grupo Cr

12.00, Tomelloso-Teresiano 
16.00, sábado, N.S. Alar

cos-Alcázar
16.30, ”, La Solana-Manche

go
16.30, ”, Criptana-Miguel- 

turreño
16.15, ”, Valdepeñas-Vi- 

.Uarrubia

Segunda División Juvenil 
Grupo Cr- A

16.00, Tomelloso-Manzana- 
res

16.00, Herencia-Daimiel 
11.30, Infantes-Moraleño
16.00, sábado, Socuélla- 

mos-Pedro Muñoz

Grupo Cr - B

16.00, Puertollano-Almadén
16.30, sábado, Piedrabue- 

na-Corraleño
16.00, ”, Almodóvar-Alma- 

gro
16.00, ”, I^s Angeles-Por

zuna
16.00, Calatrava-Caja Rural 

Alarcos B

Liga Nacional Juvenil Grupo
XI

Córdoba - At.Puertollano

Balonmano - Primera 
División Masculina

12.30, Iberpiel Elda-Caserío 
Vigón: Felix y Calavera (Cat) 

19.00, G.E. i E.G.-Cajasur 
Córdoba: Alvárez y Béjar (Cat) 

12.00, Puerto Sagun- 
to-Tarrasa; Mohedano (CLM) 
y Miguel G. (Ma)

20.00, sábado, Cajalme- 
ria-Gracia: Zaragoza y Ortega 
(An)

12.00, Uni.Granada-San 
Feliu: León y Hormigos (Ma) 

12.30, Palautorderá-Altea: 
Ríos y Martínez Hernández 
(Ma)

Segunda División Territorial

Manzanares-Torrijeña
Villarrobledo-Toledo 
Conquense-Azuqueca 
Tarancón-Talavera 
Alcarreña-Cuenca 
Cátedra 70-Pedro Muñoz

Campeonato Provincial 
Cadete

Caserío Vigón-Puertollano 
Alcázar-Prado 
Retamar-Valdepeñas

Campeonato Provincial 
Juvenil

Caserío Vigón-Puertollano 
Tomelloso-Manzanares 
Alcázar-Prado 
Retamar-Cátedra 70

Baloncesto - Segunda División 
Femenina

Villarrubia-Pokins
Señorío Illescas-Grupo 16
Ibercaja-Albacete
S,D.M..; Alcázar-Puertollano
Albacete-Pqlígono
Cuenca-Optica Luz La Sola

na
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Tercera División Masculina 
Grupo A

Grupo BO-C.R.Toledo
Viajes Arenas-Grupo 76
Tarancón-Caba
John Edward Talavera-Al

modóvar
Marpamóvil Lancia-Infantes
S.D.M. Alcázar-Suelas Cato- 

sa
C.B.Polígono-Univ. Casti

lla-La Mancha

Grupo B
C. Escobar-Leche Larsa
C.B, Cuenca-C.B. Criptana
Konga Madrigueras-Álma-

gro
Socuéllamos-Almansa
Club Cinco-Madridejos
S.D.M. Alcázar-C.R. La

Roda
Soidepeñas-D. Ledaña

Campeonato Provincial Senior
Masculino

Argamasilla-Carrizosa 
Alucal-Almodóvar 
Puertollano-Almagro
Juventud La Torre-La Sola

na
Almadén-Repsol Química 
Alcázar-Ertoil

Frontenis - Trofeo Cacaolat

A partir de 09.00, Relojería 
Mundo-Manchego Frontenis

Club Manchego-Igualatorio
Médico Colegial 

Cacaolat-Relojería Mundo

Pelota Campeonato de 
España - Herramienta

Primera División

A partir de las 12.00 Club 
Quijote Cónor-Peña Pelotaza- 
le

Campeonato Fútbol-Sala 
Valdepeñas - MANSERJA

Castellar de Santiago-Vva. 
de La Fuente

Almedina-Moral de Calatra
va

Calzada-Valdepeñas
Infantes-Alcubillas
Torre de Juan Abad-Mon- 

tiel
Los partidos empezaran a 

las 11 de la mañana

Campeonato Local 
Fútbol-Sala Tomelloso

Sábado - Pabellón Muni
cipal

17.00, Salconsa-Llagos
18.00, Macotosa-Vitonsa
19.00, Justo Core-CJ y Rosa 

Mari
20.00, Asaja Total-Unifrio
21.00, Rodrigo Solana-Jimé

nez

Polideportivo Municipal
16.00, Tomelloso-Galvaniza- 

dos
17.00, Cisa Morago-Cano 

García
16.00, Zapatones-La Paloma
17.00, Rincón Andaluz-Bo

lera Blanco
16.00,La Mancha-La Pampa

UNIVERSIDAD DE 
CASTILU-U MANCHA

CURSO DE APTITUD PEDAGOGICA 
CONCURSO PARA LA SELECCION 

DE PROFESORADO 
BASES

I.

1 .- Las asignaturas a las que se refiere este concurso son:
- Didáctica General (2 profesores)
-Psicología de la Educación (Psicología Evolutiva. Psicología del 

aprendizaje, Psicología social) (3 profesores)
- Didáctica de las Ciencias Experimentales (Física, Química, Biología 

y Geología) (4 profesores)
- Didáctica de la Lengua y Literatura Españolas, Lengua y Literatura 

(2 profesores).
- Didáctica de las Ciencias Humanas (Arte, Historia y Geografía) 

(3 profesores)
- Didáctica de la Filología Moderna (Francesa e Inglesa) (2 profesores).
- Dinámica de Grupos (1 profesor)
-Técnicas de Estudio (1 profesor)
- Sociología de la Educación (1 profesor)
2 .- Las instancias, no hay modelo oficial, que se dirigirán al coordinador 
del C.A.P. (Escuela Uiiiversitaria del Profesorado de E.G.B. de Ciudad 
Real), deberán contemplar, al menos, los siguientes datos:
- Plaza solicitada
- Nombre y Apellidos
- D.N.I.
- Dirección
- Teléfono.
3 .- Las instancias se acompañarán necesariamente del currículum 
y de un programa de la asignatura.
4 .- Los profesores seleccionados para el curso en virtud de ese 
concurso no adquirirán ninguna vinculación ni laboral ni administrativa 
con la Universidad, limitándose su actividad docente a la impartición 
de las horas lectivas del programa del C.A.P., así como a la evalución 
necesaria.
5 .- El plazo de presentación de instancias finaliza el día 20 de noviem
bre de 1990.
6 .- Los criterios de selección se basarán en el currículum profesional 
y en la adecuación del programa de la asignatura.
7 .- La Comisión de Selección estará compuesta por un representante 
de la Universidad de Castilla La Mancha, un representante de la 
Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Ciencia de Ciudad 
Real, y el Coordinador del curso.
8 .- El acta de la Comisión de Selección recogerá los recursos que 
procedan y los plazos para su presentación.
Ciudad Real, 6 de noviernbre de 1990
EL VICERRECTOR DE ORDENACION ACADEMICA Y PROFESORADO.

17.00, Reina Sofia-Fru. J. 
Benito

16.00, T. Estilo-Alquimán
17.00, La Despensa-C.Cañas
16.00, 5®Avenida-B.Faustino
17.00, San Miguel-UGT
16.00, C.Roch-Susías y Caro
Domingo - Pabellón Muni

cipal
9.00, B.Domingo-Comato
10.00, Cano Baus- Rodrigo
11.00, B. Avenida-Tacame
12.00, T.J.Caro-Lomas Olmo
13.00, Dantony-B.Lomas

Polideportivo Municipal
10.00, Santacruz-Crismetal
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El teatro Hudson de Nueva York bajó el telón al duelo entre Karpov y Kasparov

Igualdad absoluta en la lucha por el 
campeonato del mundo de ajedrez

NBA: Los Spurs 
de San Antonio 
perdieron su 
primer partido 
ante Utah

Diez empates y sólo una victoria por cada jugador no es lo que se esperaba en el duelo neoyorkino

El teatro Hudson de Nueva 
York ha cerrado sus puer
tas a un Campeonato del 
mundo de ajedrez que en 
su primera parte ha deja
do una cosa clara: la igual
dad absoluta entre los dos 
campeones, con empate a 
seis puntos después de 
doce partidas

NUEVA YORK (Efe).-El 
empate a seis puntos, des
pués de doce partidas, entre 
el campeón del mundo 
actual, Gary Kasparov, y el 
aspirante y ex campeón, 
Anatoly Karpov, no ha con
vencido a casi nadie. Ha 
habido partidas incompren
sibles y muchas tablas, una 
de ellas muy rápida.

Diez empates y sólo una 
victoria de cada jugador no 
es lo que se esperaba en este 
encuentro que había desper
tado la natural expectación 
en todo el mundo por las 
circunstancias que con
currían en el terreno depor
tivo y fuera de él.

Las opiniones sobre este 
encuentro han sido para 
todos los gustos: desde las 
insinuaciones de un ajedre
cista ruso sobre acuerdos 
verbales o “telepáticos” 
entre los dos soviéticos para 
hacer tablas hasta las afir
maciones de otros muchos 
grandes maestros que nie
gan, con enfado, cualquier 
tipo de acuerdo entre dos 
personas que están deseando 
ganar por encima de todo.

Kasparov y Karpov se han 
convertido en “eternos riva
les” hecho que no sucedía 
desde tiempos inmemoriales 
y la consecuencia es que se

La apertura española o de Ruy López fue 
empleada en cinco ocasiones en N. York

NUEVA YORK.-En esta pri
mera fa^ de Nueva York, la 
apertura española o de Ruy 
López fue empleada, asi como 
la India de rey, en cinco oca
siones. La Petrov o rusa y la 
Grunfeld completaron el escaso 
repertorio.

Una partida de ajedrez entre 
de dos buenos jugadores se divi
de en tres fases: la apertura, 
el medio juego y los finales.

En las aperturas, que toman 
el nombre de quien las ha idea
do o analizado, los jugadores 
despliegan sus ejercites para 
tomar la mejor posición y pre
parar el medio juego. Esta fase 
ha sido ya muy estudiada y aun
que aún quedan muchas posi
blidades es difícil sorprender al 
adversario, sobre todo si son de 
la categoría de los protagonistas 
de este campeonato.

El medio juego es la batalla 
decisiva donde el jugador está 
solo, ya sin la ayuda de libros 
o analistas, y es ahí donde sur-

El enfrentamiento entre Karpov y Kasparov, de poder a poder.

fe

conocen demasiado bien, 
sobre el tablero y fuera de 
él.

Desde que el padre del aje
drez moderno, Wilheim Stei- 
nitz, se proclamase hace cien 
años, en esta misma ciudad, 
primer campeón del mundo 
oficial de ajedrez, no se ha 
dado un caso de rivalidad 
parecida.

Demasiadas partidas entre 
los dos campeones, demasia
das horas pasadas frente a 
frente, observándose y cono
ciéndose. La historia dura ya 
cerca de cinco años y no tiene 
aspecto de que se vaya a aca
bar enseguida. No se divisa 
en el horizonte ningún ajedre- 

gen las genialidades o los erro
res. El tiempo se va agotando 
y la concentración absoluta es 
necesaria para poder calcular 
las infinitas variantes que se 
presentan.

Los finales son en teoría, lo 
menos complicado. Muchos de 
ellos ya están estudiados mate- 
maticamente y los maestros del 
tablero suelen abandonar la 
partida cuando ya saben que 
tienen un final perdido.

Kasparov y Karpov han intro
ducido variantes, conocidas y 
nuevas, en sus aperturas, sin 
coger una ventaja decisiva, han 
luchado en el medio juego, qui
zás con más agresividad Kas
parov que Karpov y no han lle
gado a casi ninguna final.

Por otra parte, las próximas 
elecciones a la presidencia de 
la Federación Internacional de 
Ajedrez (FIDE) van a añadir 
leña al fuego de una contro
versia extradeportiva que ya ha 
comenzado a salir a la luz. 

cista que pueda hacerles som
bra.

El comienzo del mundial no 
pudo ser más prometedor: Un 
campeón que atacaba, que 
planteaba problemas serios 
sobre el tablero y un aspirante 
que se defendía y aprovechaba 
el más pequeño error de su 
contricante para ponerle en 
situaciones de peligro.

Kasparov ganaba la segunda 
partida con blancas, se suce
dían una serie de emocionan
tes empates en la siguientes 
y Karpov, también con blan
cas, vencía en la séptima.

Pero, las cinco últimas par
tidas dejaban perplejo a los 
analistas y maestros que 

Kasparov ha sido algo más agresivo que su rival.

seguían jugada a jugada cada 
una de ellas, y daban lugar 
a enfados del público que 
pagaba una entrada y a decla
raciones extrañas sobre posi
bles connivencias entre los dos 
campeones.

De todas formas, los errores 
cometidos por los dos mejores 
ajedrecistas del mundo no tie
nen nada de extraordinario.

La historia de los campeo
natos mundiales están llenas 
de ejemplos en los que juga
dores “míticos” como Lasker, 
Capablanca, Staunton, 
Anderssen, Euwe, etc., hacían 
jugadas que harían enrojecer 
a un "jugador de café” o sim
ple aficionado.

NUEVA YORK (Efe)., i. 
Spurs de San Antonio perdie 
ron su primer partido de la tem 
porada, por 103-94 ante Utah 
Jazz, y los Sixers fueron humi. 
liados en Milwaukee en la úlii. 
ma jornada de la Liga Profes 
sional, en la que vencieron 
todos los equipos locales.

La clave del partido de los 
Spurs estuvo en el cuarto peno, 
do, cuando el ataque de los Jazz 
les proporcionó un parcial de 
30 puntos por 23 de los de San 
Antonio. Los beneficiados de la 
derrota fueron los Mavericks de 
Dallas, que, sin jugar, son los 
nuevos líderes de la División 
Medio Oeste.

Al este del país, los Knicks 
llevaron algo de calor al frío 
Nueva York al vencer por 
114-103 a sus rivales de la Divi
sión Atlántica, los Bullets de 
Washington.

Pat Ewing

Fue otra noche brillante del 
pivot Patrick Ewing, que, si 
como declaró al “New York 
Post” no tendría inconveniente 
en jugar con los Bullets de Was
hington, esta vez sobre el cam
po fue su verdugo con 32 pun
tos, 15 rebotes y 7 tapones en 
su haber.

Por segunda noche consecu
tiva, los hombres clave de los 
Sixers, como el alero Charles 
Barkley, 27 puntos, estuvieron 
lejos de sus mejores actuaciones 
y el juego de medio campo de 
los Bucks y su tiro exterior no 
perdonó.

Pero quiza la nota más nega
tiva para los Sixers fue la grase 
lesión de ligamentos que se pro
dujo en la pierna izquierda el 
base Johnny Dawkins, que le 
alejará defínitivamente de la 
cancha por lo que resta de Liga.

La lesión es muy similar a 
la que sufrieron también en 
Milwaukee los jugadores Danny 
Manning, de Los Angeles flip
pers, y el alero Larry Krystko- 
wiak de los Bucks. Manny per
maneció casi un año sin jugar 
y Krystkowiak todavía se esta 
recuperando.

Los Nets de Nueva k^'l'i 
los Heat de Miami rivalizaron 
más en errores que en ^^'^^ 
durante el partido que ambos 
equipos disputaron en el campo 
del primero, que se llevó la «c 
toria por 114-103.

Resultados

Los resultados de la ulti® 
jomada en la Liga P’'0^^*°?, 
norteamericana, fueron

Knicks U4.W.^

Heat 103 puj.
Milwaukee Bucks 141 -

*’¿srj«K»-s-*** 

^p^’'^ n la liga
Mientras tanto en ^^^ 

española las cosas van ^^^
en peor, puesto que el e 
número de partidos ^'^ ^¿n 
días hace^que la com^ 
entre en un maremagna •



Sábado, 10 de
Noviembre de 1990DEPORTESflti

Ya hay acuerdo económico tras varios tiras y afloja con el Liverpool

Molby será el sustituto de 
Koeman en el Barcelona

Guillermo Amor, sustituto del lesionado Fernando en la selección española

Eterno suplente con Toshack

“No puedo imponerme en 
las alineaciones’’ (Losada)

£/ centrocampista danés 
Jan Molby se encuentra a 
00 paso de fíchar por el 
club español Barcelona 
que según la prensa lon
dinense ha aceptado fínal- 
¡aente la cifra de 2,7 millo- 
oes de dólares impuesta 
por el club inglés Liver
pool.

LONDRES (Efe).-El ficha
je parecía destinado al fracaso 
hace unos días cuando los 
negociadores no llegaban a un 
acuerdo sobre las condiciones 
económicas del traspaso.

El Barcelona, según la 
prensa londinense, aceptó 
finalmente el precio del 
Liverpool, cuando al principio 
de las negociaciones sólo 
ofrecía 1,8 millones de dóla
res.

Pese a todo, Peter Robin
son, director técnico del 
Liverpool, dijo ayer a Efe que 
el acuerdo entre este club y 
el Barcelona para el traspaso 
de Molby no se ha firmado 
aún y que se está a la espera 
de concluir “unos aspectos 
importantes”.

Robinson negó confirmar 
las cifras que hoy citan los 
periódicos británicos y añadió 
: “saquen ustedes sus propias 
conclusiones”.

E| Liverpool, club que pagó 
por Molby en 1984 1,05 millo
nes de dólares cuando fichó 
al jugador procedente del 
club holandés Ajax, necesita 
al centrocampista este sábado 
para su partido con el Luton 
porque tiene muchos lesiona
dos en su plantilla.

Molby, de 27 años, jugó 140 
partidos de liga con el Liver
pool, aunque últimamente no 
era titular en el equipo.

Tras el partido, Molby via
jará el domingo a Barcelona 
para reunirse con su ex-com- 
pañero en el Ajax de Holan
da, Johan Cruyff, ahora entre
nador del equipo azulgrana.

Si tenía que dejar el Liver
pool, el Barcelona era el equi
po donde mejor podría estar”.

El Barcelona se ha quedado sin el rubio holandés Koenian.

comentó hoy Molby. El juga
dor reconoció que la ausencia 
del Liverpool en competicio
nes europeas le estaba per
judicando.

El internacional Molby 
jugará su partido número 33 
con la selección de Dinamar
ca la próxima semana en un 
partido contra Yugoslavia.

Amor, a la selección

Por otro lado, el barcelo
nista Guillermo Amor será el 
sustituto del valencianista 
Femando, que sufre una rotu
ra fibrilar en el gemelo, en 
la convocatoria realizada por 
el seleccionador nacional, 
Luis Suárez, para el partido 
del próximo miércoles, en 
Praga, ante Checoslovaquia.

En la selección sub-21, el 
sustituto del barcelonista 
Ferrer, con problemas de 
menisco, será Justo Ruiz, 
jugador del Bilbao Athletic. 
El rival, también será Che

coslovaquia, en partido que 
se jugará el próximo martes, 
en la localidad checa de Ces- 
ke Budejovice,

At. de Madrid

El Atlético de Madrid ha 
logrado en las diez jomadas 
que se llevan disputadas del 
campeonato de liga los mis
mos puntos que la temporada 
pasada (12 y dos positivos), 
y ha sido eliminado, al igual 
que sucediera el año pasado, 
en la primara eliminatoria de 
la copa de la UEFA.

El cinco de noviembre de 
1989 el Atlético estaba situa
do, una vez disputadas los 
diez primeros partidos de liga, 
en el séptimo lugar de la 
tabla, con doce puntos y dos 
positivos, doce goles a favor 
y diez en contra, y a dos pun
tos del entonces líder, el Real 
Madrid. Este año comenzó 
ganando en Valencia, con 
Futre como figura.

MADRID (Efe).-Sebastián 
Losada, delantero del equipo de 
fútbol del Real Madrid, dijo 
ayer que siempre que sale al 
campo intenta “hacerlo bien” 
para ganarse la confianza del 
entrenador, pero que como 
jugador no puede imponerse en 
las alineaciones.

”Es el entrenador del equipo 
el que tiene que decidir los 
jugadores que deben saltar al 
terreno de juego y es, por tanto, 
él quien tiene que ver si puedo 
o no ser uno de los titulares. 
Yo no puedo imponerme en las 
alineaciones, tan sólo luchar por 
la titularidad”, manifestó Losa
da. El jugador madridista fue 
el autor, el pasado miércoles, 
de los dos tantos marcados por 
el Real Madrid al equipo aus
triaco Swarovski Tirol, en la 
Copa de Europa, el segundo de 
los cuales es el número 400 de 
los conseguidos por el equipo 
madridista en su historial de la 
máxima competición futbolísti
ca del Viejo Continente.

Losada, en la anterior elimi
natoria, frente al Odense BK, 
había logrado, asimismo, el gol 
número 500 de los marcados 
por los madridistas en las dis
tintas competiciones europeas.

”No deja de ser bonito ser 
uno quien ha marcado estos 
tantos, pues quedan en la his
toria. Pero, esto es fruto de la 
casualidad, pues nadie sale al

Resultados de la tercera 
ronda de la Copa del Rey

MADRID.-Los resultados de 
la tercera ronda de la Copa del 
Rey de fútbol disputada el jue
ves pasada fueron los siguien
tes:

Gandía 3 Las Palmas 0; Geta
fe 2 Lérida 0; Manacor 1 Logro
ñés 1; Deportivo 4 Estepona 0; 
Huesca 0 Jerez 0; Mérida 1 
Sabadell 1; Manlleu 1 Salaman
ca 1; Maspalomas 0 Zaragoza 
4; Basconia 0 Tenerife 1; 
Numancia 1 Castellón 3; Los 
Boliches 0 Cádiz 1; Cartagena 
0 Valladolid 2; Valdepeñas 3 
Palamós 1; Siero 1 Osasuna 8; 
Marbella 0 Athletic 0; Córdoba 
2 Murcia 0; Torrevieja 2 Espa
ñol 3; Ponferradina 0 Figueras 
0; Ceuta 2 Burgos 1: Aguilas 

campo con la intención de ser 
él quien consiga marcarlo. Has
ta ahora he tenido la fortuna 
de ser el que los ha marcado 
y estoy contento”, señaló Losa
da acerca de sus “históricos 
goles”. Losada indicó que lo 
que desea “es jugar” y que cree 
que tiene un “hueco” en el 
equipo. “Si no lo creyese me 
retiraría, pues el primero que 
debe tener confianza en sus 
posibilidades es el propio juga
dor”, dijo.

Copa UEFA

Resultado del sorteo de los 
octavos de final de la Copa de 
la UEFA de fútbol:

Brondby IF (DIN) - Bayer 
Leverkusen (RFA)

Inter Milán (ITA) - Partizán 
Belgrado (YUG)

Roma (ITA) - Girondins 
Burdeos (FRA)

Admira Wacker (AUT) 
Bolonia (ITA)

Anderlecht (BEL) - Borussia 
Dortmund (RFA)

Vitesse Arnhem (HOL) 
Sporting Lisboa (POR)

Colonia (RFA) - Atalanta 
(ITA)

Torpedo Moscú (URS) 
Mónaco (FRA)

Los encuentros de ida se 
celebrarán el próximo 28 de 
noviembre, mientras que la 
vuelta será el 12 de diciembre.

3 Albacete 3; Torrelavega 1 
Mallorca 0; Alcalá 0 Sestao 0; 
Pontevedra 3 Gijón 3; Baracal- 
do 0 Oviedo 4; Lalín 1 Celta 
0; Carballino 0 Elche 1; Com
postela 1 Málaga 1; Orotava 0 
Rayo Vallecano 1; Avila 1 Avilés 
1; Andorra 0 Orihuela 2; Duran
go 2 Eibar 2; Sant Andreu 2 
Levante 0; Binéfar 0 Betis 1; 
Hispano 0 San Roque 1; At. 
Baleares 1 Mirandés 1; Izarra 
1 Andorra 3; Racing 0 Torrent 
0; Carabanchel 3 Badajoz 3; 
Atlético Tomelloso 1 Sporting 
Mahonés 1; Marino 1 Benidorm 
C.F. 0.

- Los partidos de vuelta se 
jugarán el próximo día 21 de 
noviembre.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer Mundo... r

Colabore con Intermón
En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
Puraque puedan valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - 08010 B^rcelona^^^^^^^

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Quiero colaborar con INTERMÓN
Cumplimente este cupón, recórtelo y envido a;

INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.

Nombre y apellidos:

Dirección:________

C. P.:

Provincia:

Población:

Tel.:
1 1 Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la

cantidad de:___________
t 1 Deseo recibir información

ptas.

•22
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CIUDAD REAL
PARA HOY; DON CAYETANO SEMPERE GIL, Paseo Carlos 

Eraña, 5 bolque 15 en Parque Residencial.
PARA MAÑANA: DOÑA ADELA PERIS SANCHEZ, Ronda 

de Santa María, 2.
ALCAZAR

PARA HOY: DON F. JAVIER PERUCHO LIZCANO, Goya, 
18.

PARA MAÑANA: DON DIONISIO MELERO CULEBRAS, San 
francisco, 4.

ALMADEN
DEL 5 AL 11: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, Estanislao 

Cabanillas, 12.
DAIMIEL

PARA HOY Y PARA MANANA: DON FEDERICO FISAC, 
Virgen de las Cruces, 13.

MANZANARES
DEL 5 AL 9: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón, 

17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA MARIA LUISA ALVARO GOMEZ, Plaza 
Constitución (frente Ayuntamiento).

PARA MAÑANA: DON LUIS CORTES ARANGUREZ, Gran 
Capitán, 24.

SOCUELLAMOS
DEL 3 AL 9: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 

Paseo Clavo Sotelo, 12.
LA SOLANA

DEL 4 AL 9: DOÑA AMPARO OCANA MUÑOZ, Emilio Nieto, 
34.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Victor, 36.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA MARIANA CARRASCO MARTINEZ, Seis 

de Junio, 61.
PARA MAÑANA: DON GABRIEL MENCHEN LOPEZ, José 

Antonio, 32.

■■ Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

55 55 Alcázar 54 58 07
55 55 Almodóvar 48 31 25
55 55 Malagón 80 13 36
55 55 Manzanares 6115 16
55 Puertollano 42 16 71
55 Socuéllamos 53 14 29
55 55 Tomelloso 51 34 09
55 55 Valdepeñas 32 02 61

H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo......................................
Albaladejo..............................

Almodóvar.............................

Daimiel...................................

Daimiel-Moral.......................
Fte. el Fresno.... ....................

Horcajo...............................................................................

Malagón............................................................................

18,15 
13,00 
17,00
13,30 
19,00
7,00
9,30

11,00
14,00 
17,00 
18,30
19,30
12,00
11,00
14,00
18,30
19,00
15,30
13,00

horas 

,5 

>? 

95 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55 

55

^M Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas; Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas; Sta María del Prado.
12,00 horas; San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas; Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: EI Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

AGENDA

■■ Cines ^^^^^^^^^^^^^^B

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión continua. 

Pases: 5‘45, 8T5 y 10‘45 
“PRESUNTO INOCENTE”

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA:

No hay función
VALDEPEÑAS 

CINE PARQUE:
Pases; 6, 8, y 10

Sala A: “UN LADRON IMEDIO” 
Sala B: “UN REPORTERO BAJO SOSPECHA”

ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL: Pases: 730 y 9‘30 

“UNO DE LOS NUESTROS”

—ET EI tiempo
El tiempo en la capital

Rato
07,00.Radio reloj 
08,00.- Objetivo Castilla.!.

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad

Real
08,30.- Arús con leche
09,30.- Hoy en la radio
12,00.- Lotería Nacional
13,30.- Objetivo Castilla-b 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todo esport (Local)
15,00.- Supennusicales
17,00.- Todoesport (Nacio

nal)
23,30.Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacio

nal)

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 710,7 mm.
Estado del cielo, poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento, oeste-suroeste muy flojo.
Máxima, 15,4 grados.
Mínima, 12 grados.
Humedad, 81 por ciento.
Evaporación, 0,4 mm.
Lluvia recogida, 0,5 litros por metro cuadrado.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
95 55 22U00 Puertollano 092
55 55 22U40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 0174
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Malagón-Cnsto...........................13,30 ”
Pedro Muñoz...............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................11,00 ”

.................................... 13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna........................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald..................................7,30 ”
”'  14,00 ”

Vald.-Pllano..................................8,30 ”
”  16,00 ”

Socuéllamos........................ .
Tomelloso............................... 

55

55

Torrenueva............. ................
Saceruela................................. 

55

55

Villarta....................................
55

Valdepeñas............................. 
55

Villarrubia..............................
55

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ”
17,00 ”
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
”  14,00 ”
”  19,00 ”

Vald.-Cozar................................. 12,00 ”
Navalpino.................................... 15,30 ”
Salida.s hacia Madrid:
7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Cope
06,00.- Como de la noche 

al día
08,00.Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación 

local-regional
14,30.- Informativo medio

día cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre 

libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que 

es peor

AntenaJ
06,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (In

formativo regional del cam
po)

O9,OO.E1 1° de la mañana
(Edición fin de semana)

09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo 

de la Lotería Nacional
12,30.Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que 

viaja
19,30.- Super-directo fútbol 

y baloncesto
22,00.- Lo mejor de la 

semana
24,00.- Super-García (Edi

ción fin de semana)

07,30 horas; Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,39 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas; Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas; Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas; Santa María del Pradc.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

RNE
00,00.- La radio de » 

sábanas blancas .
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueno
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las odio
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido M-

Chip
13,3O.Chip Junior 
14,00.- Diario de las d

14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y
16,00.- Radiografía 
19,00.- Tablero depom

baloncesto 
23,00.- 24 horas
23.30.- Supercanasta ^ 
Coincidiendo con la

Boletines Informativos
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Normal 

r' TRABAJO.- Hoy habrá de enfren-
T ^^’^®® ® ^"^ persona de genio fuerte;

prtKure no provocaría "
AMOR.- Cambio de planes

LIBRA
SALUD.- Buenay é A TRABAJO.- Acepte a sus compañe- \ /Í\ ™^ ^^' como son y no trate de hacerlesA cambiar
AMOR.- No sea tan frívolo

TAURO
SALUD.- Pasable

r TRABAJO.- Venza su pereza y no 
^’g^ haciendo el vago de ese modo

ESCORPION
SALUD.- Cuidado con los baños 
demasiado prolongados
TRABAJO.- El tiempo que dedica
3 su trabajo es insuficiente

^^yj/ AMOR.- No permita que nadie se
* interponga en su vida amorosa

GEMINIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Hoy se quedará sorpren- 
^'^^ ^' realizar una hazaña de la que 
se creía incapaz
AívIOR.- Armonía

SAGITARIO
SALUD.- Bienestar físico

* y TRABAJO.- Ese intercambio de ideas 
le resultará muy provechoso 
AMOR.- Amóldese a las nuevas cir- 
cunstancias y no se queje de su suerte

CANCER
y SALUD.- Mediana

TRABAJO.- No sea tan fantástico y W trate de ver las cosas como son en
la realidad

* AMOR.- Su felicidad está en juego; 
no siga cometiendo estupideces

CAPRICORNIO
SALUD.- Perfecta

y 1 TRABAJO.- Cierta persona, en quien
\..>^ no confiaba demasiado, le sorpren- 

derá por su generosidad
AMOR.- No sea tan blando con la 
persona amada

1 LEO
SALUD.- Buenaif^' TRABAJO.- Exito de tipo financiero
AMOR.- No dé pie a las munnu- 
raciones

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Descanse más horas y 
no se obsesione'con su trabajo 
AMOR.- Actúe con tacto al tratar 
con sus parientes políticos

A. VIRGO
SALUD.- Excelente

Pa^'W' TRABAJO.- No se excite por tan
poca cosa

' AMOR.- Situación inmejorable para
la marcha de sus proyectos

PISCIS
SALUD.- Neuralgia
TRABAJO.- No sea manirroto y pien- j se en el futuro

\¿ AMOR.- Muéstrese más afectuoso
' con la persona amada

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán valientes, sinceros y muy equilibrados. Tendrán gran confianza en 
sí mismos y sabrán siempre conseguir lo que ambicionan.

10

HORIZONTALES: 1: Curaba 
completamente una herida. 2: 
Acudid. Que no tiene órdenes 
clericales (femenino). Al revés, 
preposición. 3: Figurado y fami
liar, manifiestan su enojo. 4: 
Costado. Número. 5: Al revés, 
árbol liliáceo, típico de Cana
rias. Uno de los sentidos cor
porales. 6: Punto cardinal. Al 
revés, preposición. 7: Obra de 
escultura, especialmente made
ra. Ría gallega. 8: Ocurrencia. 
Al revés, juego de naipes. 9: 
Al revés, isla de Indonesia. 10: 
Preposición personal. Pasa por 
alto. Nota musical. 11: Insecto 
ortóptero acrídico.

VERTICALES: 1: Aparato 
que sirve para copiar muchas 
veces un escrito o dibujo (Pl).

2: Del verbo ir. Mezclad con 
agua el vino. Matrícula espa
ñola. 3: Donarle. 4: Luz del alba. 
Al revés, en arquitectura, cada 
uno de los cuatro arcos en que 
descansa la media naranja de 
un edificio. 5: Letra griega. Al 
revés, dueño. 6: Sorteo. Al 
revés, condescendencia excesiva 
con que se suele tratar a los 
niños. 7: Terminación de dimi
nutivo. Terminación de diminu
tivo. 8: Pierna larga de las aves. 
Tropa que se tiene dispuesta 
para reforzar uno o más puestos 
militares. 9: Al revés, doblé, 10: 
Nombre de consonante. Al 
revés, utilízote. Pronombre per
sonal. 11: Enfermedad de las 
glándulas, particularmente de 
los ganglios linfáticos (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Pantocrátor. 2: Al. Elías. sA. 3: Necio. 4: Ecos. Lame. 5: Orden. 
seniF. 6: Gea. Era. 7: Ralea. ollaC. 8; Aral. íerC. 9: Iluso. 10: ¡P. 
Judas. No. 11: Aproximaron.

VERTICALES: 1: Paleografía. 2: Al. Crear. PP. 3: odalA. 4: Tense. 
Elijo. 5: Olé. Lux. 6: Cica. sudl. 7; Raí. sáM. 8; Asolé. Liosa. 9; 
anelE. 10: Os. Mirar. No. 11: Rarefacción.

Anuncios por palabras

metolico/ 
vigo z.Q.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 

®n las mejores marcas nacionales 

e internacionales)

CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS 
EN PEQUEÑO Y GRAN

TONELAJE
fabrica Y OFICINAS:

C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1'600

TELFS. 22 72 50-22 72 54

FAX: 25 33 50

' CIUDAD REAL

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58

GRACIAS SANTA 
CLARA Y ESPIRITU 
SANTO POR EL 
FAVOR RECIBIDO

M.M

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

(ropo G O 
nmomnA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO...

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

SANTA CLARA
Oh. Santa Clara que seguiste a Cris* 
to con tu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos conties la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad Santa 
Ciara bella y hermosa ilumina mis 
caminos para la gloria y la victoria, 
líbrame de los enemigos y de los 
problemas. Pido a Santa Clara que 
cubra mi caoeza con su manto 
sagrado Guiaine Santa para que yo 
pueda resotzer todos mis problemas 
Amén.
(Rezar esta oración más 9 avemarias 
por 9 oías con una vela encend<da 
en la mano el último día deja' la 
vela finalizar).
Haz tres peticiones una de negocie 
.» dos 'mpcsibies PuoHcar ei 9" riía

EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 
NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 

ABSOLUTA DISCRECION
ALTOS BENEFICIOS 

TLF: (967) 22 43 71 
(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

EBANISTAS
^K Guía cultural

ALMAGRO

GALERIA FUCARES; Exposición de fotografías de Carlos Canet, 
José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías 
del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jomadas Culturales 
Chinas.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de Carmen 
Molina Monterroso.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Félix María Puebla.
GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID; Exposición de 

óleos de Diego Antona.
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V Concurso 

de diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”
TEATRO QUIJANO: Representación de la obra “Alicia en el país 

de las maravillas” Con motivo del 66 día universal del ahorro.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

3^
53

. ASAJA
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Isabel Pantoja adelgazó mediante una dieta especial que mantuvo en una clínica de adelgazamiento

Chabeli se compra una lujosa casa en 
Washington para estar cerca de Fadi

Rocío Jurado va a dar la batalla a la Pantoja en el cine con una nueva película folclórica

Chabeli, la hija mayor de 
Julio Iglesias e Isabel 
Preysler, ha debido ganar 
un buen dinero en Japón 
como modelo publicitaria 
a juzgar por la casa que 
ha estrenado en una zona 
residencial de Washington, 
a pocos kilómetros de la 
Casa Blanca.

Rosario OLIVA

La casa en cuestión tiene 
dos plantas, cinco habitacio
nes, cinco cuartos de baño, 
dos salones y un gran jardín. 
“Es un sueño que he llegado 
a realizar”, cuenta orgullosa 
Chabeli a la revista Lecturas.

De tienda en tienda, Cha
beli no tiene tiempo para otra 
cosa que no sea llevarse a casa 
cortinas, cuadros, muebles, 
plantas y mil detalles más 
pero, a pesar de la enorme 
ilusión que tiene por ver fina
lizada su casa, no le queda 
otro remedio que compaginar 
la decoración con los estudios 
de arte que inició hace un año.

El motivo principal por el 
que Chabeli se ha afincado 
en Washington es el estar con 
su novio, Fadi Mudarres, 
quien no conocerá la casa has
ta que no esté terminado hasta 
el último detalle, según la 
joven.

La severa dieta de la Pantoja

Isabel Pantoja ha adelgaza-

Chabeli continúa enamorada de Fadi Mudarres.

t'ó

do, por lo menos, veinte kilos. 
Eso, al menos, es lo que dice 
su excuñada, Teresa Rivera, 
quien recuerda en “Diez 
Minutos” la gran afición de 
la artista a comer chocolate. 
El día que Maribel y Paco 
cumplieron su primer aniver
sario de bodas -dice- me fui 
con ellos a Vejar de la Fron
tera, donde actuaba Agustín 
Pantoja.

'Maribel ya estaba embara
zad^ y recuerdo que se comía 
todo”.

Según la revista, la artista 

estuvo durante unos días 
ingresada en una clínica espe
cializada en curas de adelga
zamiento, donde estuvo some
tida a un severísimo régimen 
que le ha obligado a suspen
der las dos comidas diarias, 
ya que no puede pasar de 650 
calorías.

La dieta de la Pantoja: “De
sayuno: huevo pasado por 
agua, un yogur y queso des
cremado. Almuerzo: ensalada, 
100 gramos de carne a la plan
cha o pescado cocido o a la 
plancha con guarnición o ver

dura hervida y una fruta 
pequeña. Cena: proteínas bati
das en agua. La dieta se com
pleta con un laxante y un com
plejo vitamínico”.

Según el círculo íntimo que 
rodea a Isabel, “la verdadera 
obsesión de ella es no engor
dar ni un sólo kilo, y eso, al 
parecer, Je ha cambiado bas
tante el carácter”.

Ultimamente, se comporta 
de una manera mucho más 
nerviosa, fuma muchísimo más 
y toma mucho café.

Películas folclóricas

Por otro lado y como ayer 
adelantamos, Rocio Jurado, 
que lo ha pasado muy mal, 
“una época muy mala, de 
muchos nervios, muchas 
depresiones, en la que no que
ría saber nada de nada”, se 
prepara para ponerse a las 
ordenes de Luis Sanz, director 
de “Yo soy esa”, la reciente 
película de la Pantoja.

En lo que “Semana” califica 
de “resurgimiento del cine 
floklórico”, la película de la 
Jurado contará también con 
la producción de Victor 
Manuel.

La incursión de Rocío Jura
do en el cine “no supone que 
a partir de ahora tengamos 
que hablar de una guerra 
abierta entre ella e Isabel”, 
según la revista, ya que “las 
dos, excelentes amigas en la 
vida real, sólo llevarán su riva
lidad al terreno profesional”.

Citas

Juan Hormaechea.

-JUAN HORMAECHEA, pre 
sidente del gobierno de Can
tabria: “Para España sería una 
tragedia que el PP llegara a 
gobernar”. MUBARAK, presi
dente de Egipto: “Tanto Sadam 
Husein como Husein de Jor
dania me han traicionado repe
tidamente”. -JORGE SEM
PRUN, ministro de Cultura: 
“Azaña representa la raciona
lidad en el pensamiento”. -AN
TONIO SANTESMANSES, 
líder de Izquierda Socialista: 
“El Congreso del PSOE no pue
de ser una reunión de socios”, 
-MANUEL ALVAR, presidente 
de la Academia de la Lengua: 
“Don Quijote, Celestina y Don 
Juan son expresiones que tras
cienden nuestra propia reali
dad”. -GEORGE BUSH“Los 
soviéticos están en nuestra mis
ma longitud de onda”. -JOA
QUIN ALMUNIA, ministro de 
Administraciones Públicas: “El 
guerrismo no tiene patrón, ni 
rumbo, ni futuro”. -ADOLFO 
MARSILLACH, actor: “La 
Administración es menos mala 
de lo que parece desde fuera”,

Cumpleaños

Juan Gómez “Juanito”.

Un total de 81 jóvenes participaron en el concurso, de las cuales sólo 10 accedieron a la final

Una estudiante norteamericana de 21
años ha sido elegida Miss Mundo 1990

Hoy, día 10, cumplen años 
-JUAN GOMEZ, “JUANITO”, 
ex futbolista”, 36

-LUIS MIGUEL CAMPANO, 
ex torero, 25

-ROY SCHEIDER, actor, 55
• -STEPHEN ROCHE, ciclista, 

31-LEOCADIO MARIN, políti
co, 48

-ORIOL MARTOREL 
CODINA, músico, 52

-EDUARDO MANZANO, 
director y productor de cine, 
55

-EDUARDO SABATEJR, 1 importante en su vida es seguir 
jugador de baloncesto, 24. ' con sus estudios de ingeniería

MADRID (Efe).La Miss 
Mundo 1990 elegida ayer, la 
estudiante estadounidense Gina 
Marie Tolleson -de cabellos y 
ojos marrones de 21 años-, 
manifestó que su ambición es 
dedicarse al periodismo.

En segundo lugar quedó la 
irlandesa Siobhan McClafferty, 
de 20 años, una azafata rubia 
y de ojos azules, mientras que 
el tercer lugar le correspondió 
a la venezolana Sharon Raquel 
Luenso González, de 19 años, 
profesora de danza y estudiante 
de Ingeniería industrial, de ojos 
y cabellos marrones.

El cuarto puesto fue para la 
representante 
Nina Bjorkfelt, 
estudiante de 
quinto para la 
Adele Valerie 

de Finlandia, 
de 22 años y 

filología, y el 
neozeolandesa 
Kenny, de 17

años y de origen maorí.
El concurso de belleza se 

celebró en el teatro “Palladium” 
de Londres.

Para la irlandesa McClaf- 
ferty, su objetivo es “viajar por 
todo el mundo”, mientras que 
para la venezolana lo más 

industrial y ser una buena pro
fesional, para ayudar a su país.

Un total de 81 jóvenes par
ticiparon en el concutso, de las 
cuales sólo las representantes 
de Estados Unidos, Irlanda, 
Venezuela, Finlandia, Nueva 
Zelanda, Holanda, Turquía, 
Jamaica, Aruba y Polonia acce
dieron a la final.

Las chicas hicieron su prime
ra aparición en el escenario con 
trajes de noche, para después 
desfilar, una por una, ante el 
público y el jurado, entre los 
que se encontraba la Miss Mun
do de 1980, Kimberley Hill, de 
Guam.

Sedas, rasos, encajes, tercio
pelos y lentejuelas fueron ele
gidos por las concursantes para 
los trajes que lucieron en este 
acto. Tras el desfile en trajes 
de noche, se proyectó un vídeo 
-en una pantalla instalada sobre 
el escenario- de las concursan
tes vestidas en trajes de baño.

También hizo su aparición, 
minutos antes de que se supiera 
el nombre de la ganadora, la 
Miss Mundo del año pasado, 
la polaca Aneta Kreglicka, de 
25 años.

EI certamen de Miss Mundo es una operación familiar de Eric Morley

La nota musical la puso el 
cantante australiano Jason 
Donovan, vestido con un traje 
negro.

La representante de Kenia, 
Aisha Wawira Lieberg, de 19 
años y estudiante de dirección 
de hoteles, fue elegida la belleza 
africana, mientras que la jamai
cana, Erica Aquard, de 20 años

y modelo, fue selección 
como la belleza del Car .

El certámen de Miss Mu ^^ 
es una operación
Eric Morley y su esposa, J ’ 
quienes lo han controlado » 
hace 40 años. Julia ^ 
que el concurso también 
un fin benéfico, ayudar n 
pitales de todo el mundo.
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£/ especio estará compuesto por el largometraje documental “Días de noviembre'’ y por un concierto

Programa especial de la caída del 
Muro de Berlín, al cumplirse un año

“Bajarse al moro^\ un filme de Fernando Colomo con una excelente selección de actores

£1 segando canal de TVE ofrecerá a las 22.00 horas 
un programa especial, que será emitido por varias tele- 
visiones europeas, dedicado a conmemorar el primer 
aniversario de la caída del muro de Berlín. Este espacio 
estará compuesto por el largometraje documental “Días 
¿( noviembre”, dirigido por Marcel Ophuls, y por la

grabación del musical ofrecido el 21 de julio en Berlín 
por Roger Water, autor de la obra musical “The Wall”. 
Water contó con la colaboración en aquel espectacular 
montee de los artistas Brian Adams, The Band, Thomas 
Tolby, Cindy Lauper, Honei Mitchel, Vam Morrison, 
Scorpions y la orquesta y coro de la Radio de Berlín.

IvlADRID (Efe)- Por su 
parte, el largometraje docu
mental es un caleidoscopio de 
pensamiento e imágenes en 
torno a la noche del 9 de 
noviembre de 1989, la noche 
en la que cayó el aparente
mente eterno muro de Berlín. 
Para ello utiliza imágenes emi
tidas por los medios informa
tivos audiovisuales y ofrece 
entrevistas con personas de la 
calle y con políticos que, de 
alguna forma, han tenido que 
ver con la reunificación ale
mana.

Producida por la BBC bri
tánica, en asociación con 
Regina Ziegler, Arthur Zohn 
y Televisión Española, este 
documental pretende ser un 
recordatorio de unos hechos 
todavía muy recientes.

Programa doble ,

El espacio “Sábado cine” 
ofrece las películas “Bajarse 
al moro”, basada en la exitosa 
obra de teatro del mismo títu
lo de José Luis Alonso de San
tos, y “Fiebre del sábado 
noche”, un musical interpre
tado por John Travolta en el 
que se hace apología del hor- 

terismo discotequero.
“Bajarse al moro”, dirigida 

en 1988 por Femando Colo
mo, cuenta en su reparto con 
una excelente selección de 
actores, encabezados por 
Verónica Porque, Antonio 
Banderas, Aitana Sánchez 
Gijón, Juan Echanove y Chus 
Lampreave.

Con un guión de Alonso 
de Santos y Femando Colo
mo, la película narra las peri
pecias sentimentales de una 
mujer que vive de “bajarse al 
moro”, o lo que es lo mismo, 
que viaja a Marruecos para 
conseguir grifa que luego “co
mercializa” un orondo e ino
cente primo suyo.

A pesar de lo espabilada 
que es en su profesión. Chusa 
es tan ingenua como tonta en 
sus relaciones sentimentales. 
Sin apenas enterarse, echa en 
brazos de su novio, policía 
nacional por más señas, a una 
huida jovenzuela que recoge 
en su casa.

“Fiebre del sábado noche”, 
por su parte, fue un gran éxito 
durante su pase en la pantalla 
grande entre los jóvenes dis
cotequeros de finales de los 
años setenta.

El documental es un recordatorio de unos hechos todavía muy recientes

Su principal intérprte, Tra
volta, quedó profundamente 
marcado por esta película y 
por la posterior “Grease”, 
debido a que se le identificó 
excesivamente con los perso
najes que encama. A partir 
de ellas no ha conseguido nin
gún papel de resonancia simi
lar.

Dirigida por Hohn Bad- 
ham, la película gira en tomo 

a un joven que sólo vive y 
trabaja para poder disfmtar 
del fin de semana en una dis
coteca, donde es admirado y 
seguido por otros jovenes por 
su forma de bailar.

Sin embargo, todo cambia 
cuando Tony conoce a una 
chica, también habituada al 
éxito del baile, cuyas ambi
ciones sobrepasan el recinto 
de la discoteca.

“Supercan y su 
banda”, una 
amena serie 
infantil de 
educación vial

Dentro del espacio “No te 
lo pierdas” (10.00 horas), hoy 
comienza la serie “Supercan y 
su banda”, una coproducción de 
TVE con la Dirección General 
de Tráfico.

Protagonizada por un niño y 
su perro, llamado “supercan”, 
este espacio trata de transmitir 
a los chavales un mensaje didác
tico sobre educación vial de for
ma amena y fácil de entender.

A continuación, “Pista de 
estrellas” ofrecerá la actuacio
nes de Jorge Ellis, domador de 
trigres y leones; Los Horman 
y sus platillos; el Duo Kristal 
y el clown Eider Miletti.

“El asalto de los hombres 
pájaro^’

El espacio cinematográfico 
“Sesión de tarde” ofrece la pelí
cula dirigida por Douglas Hic- 
kox “El asalto de los hombres 
pájaro”. La señora Bracken, 
esposa de un rico industrial, ha 
sido secuestrada juntos a sus 
dos hijos en su lujosa villa de 
Grecia. Los asaltantes, un grupo 
que se autodenomina Ejército 
Revolucionario Activista Mun
dial, dice defender a los pobres 
contra los capitalistas, pese a 
que en su asalto han asesinado 
a todos los criados de la man
sión. Muy pronto harán saber 
sus condiciones para liberar a 
los rehenes. Jim McCabe, padre 
del hijo mayor de la Sra Brac
ken, se anticipa a las opera
ciones de rescate y asalta la for
taleza de los bandidos desde el 
aire ayudado por un grupo de 
acróbatas especialistas en vuelo 
con alas-desta.

Programación
PRIMERA CADENA

98,W.- PERO ... ¿ESTO 
QUE ES?

99,00.- LOS VIDEOS DE 
PRIMERA

9930.- SOPA DE GANSOS 
19,00.- NO TE LO PIER

DAS
•SUPERCAN Y SU BAN

ICA (NUEVA SERIE)
• PISTA DE ESTRELLAS 
^•3,2, L... CONTACTO 

nlL^®" ENCUENTRO 
IWl CON BANESTO
“30.- BIOMAN
¡¡ 00.- ROCKOPOP
“.00.- TELEDIARIO 1

J^w.. SESION DE TARDE 

^® 1°^ hombres 
’^;1976.87

Jección: Douglas Hickox 
Juntes Cobur, 

York, Robert Culp: 
Un Bracken, esposa de 

J^^'^^^rial, ha sido 
® sus dos 

Cia I n ^^'^J®sa Villa de Gre- 

bniuA- ^^®^omina Ejército 
I^’^onario Activista Mun- 
Wiesí^" ^^I'^oder a los 
|)(jg otra los capitalistas, 

®” ^“ asalto han 
''clamad ^1Q‘^os los criados 

Mansión.

17,40.- CLUB DISNEY
1935.- EL CUENTACUEN

TOS
“Los tres cuervos”
20,00.- TEVEO DENOCHE 
“Cena bajo la luna mora” 

(Episodio n. 5)
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- INFORME SEMA

NAL
22,05.- SABADO CINE
22.15. - “Bajarse al moro” 

1988 - 83
Dirección: Fernando Colo

mo
Intérpretes: Verónica For

qué, Antonio Banderas, Aita
na Sánchez Gijón.

La Chusa es una mujer que 
vive de “bajarse al moro”, es 
decir, va y viene de Marruecos 
con una humildísima carga de 
grifa, que un orondo e ino
cente primo suyo se encarga 
de distribuir.

- TELEDIARIO
24,00.- “Fiebre del sábado 

noche” - 1978 - 119
Dirección: John Badham
Intérpretes: John Travolta, 

Karen Lynn Gorney, Barry 
Miller.

Tony trabaja como depen
diente en una droguería. Su 
padre, obrero de la construc
ción en paro, no tiene dema
siados motivos para sentirse 
orgulloso de él. Tony sólo vive 

para el fin de semana. Recién 
peinado y con ropa a la moda, 
puede triunfar en el único 
terreno en el que es alguien: 
el baile en la discoteca.

02,00.- DEPORTE NOCHE
- FUTBOL INGLES
- BALONCESTO
- GIMNASIA RITMICA 

DEPORTIVA
- SUPERCROSS

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- KLIP
10,30. - UN RATO DE 

INGLES (Reposición)
11,00.- BUTACA DE SALON 
“La tempestad” (2a. parte) 

(TEATRO DE EUROPA)
D,dO.- CONCIERTO
Desde el Teatro Monumen

tal de Madrid. La ORQUES
TA SINFONICA DE RTVE, 
bajo la dirección de JANOS 
FURST, ofrece el segundo 
concierto oficial de su tempo
rada 1990-91, interpretando 
obras de SCHUMANN, 
RACHMANNOV, Y BAR- 
TOK, actuando como solistas 
SERGHEI YEROKHINE, 
finalista del X CONCURSO 
INTERNACIONAL DE PLA
NO DE SANTANDER 1990.

14,30. - ULTIMAS PRE

GUNTAS 
15,00.- NBA
16,25.- NOTICIAS
1630.- SABADO DEPORTE
- RUGBY
Escocia - Argentina.
- BALONMANO
Teka - Magdeburgo. En 

directo. Desde el Pabellón de 
Santander.

18,00.- NOTICIAS
- GIMNASIA RITMICA 

DEPORTIVA
19,00.- SECUENCIAS
“Cine argentino en demo

cracia”
20,00.- CINE CLUB. CICLO 

BETTE DAVIS
“Vieja amistad” - 1943 - 105 
Dirección: Vincent Shennan 
Intérpretes: Bette Davis, 

Mirian Hopkins, Gig Young.
Katherine Marlowe, que se 

ha hecho famosa con su pri
mera novela, vuelve a su pue
blo natal tras una larga ausen
cia. Pasará unos días de des
canso en casa del matrimonio 
Drake, sus amigos de siempre.

21,55.- QUEENIE (ULTI
MO EPISODIO)

22,45.- NOTICIAS
23,00.- QUE NOCHE LA 

DE AQUEL AÑO
“Año 1976”
00,00.- MUSICA NA.
0030.- ESPECIAL MUSI

CAL

0130.- VIDEOMIX
02,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

11:30.- Dibujos animados 
12:30.Largometnúe
14:00.- Telesemana (Repo

sición)
14:15.- La nueva cenicienta 
16:00.Mi vida como un perro 
17:45.- Sólo para tus ojos 

(Musical J J.)
18:45.- Dibujos animados
20:00.- Fútbol: (Sin confir

mar)
22:00.- El genio alegre (Ma- 

rujita Díaz)
23:45.- Más allá del miedo 
01:30.Película clasificada X

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Dibujos ani
mados

12,00 horas: CINE PARA 
TODOS:

15,00 horas: CINE DE 
SOBREMESA

18,00 horas: SESION DE 
TARDE

20,00 horas: Deportes
21,30 horas: Informativo 

local
22,00 horas: SESION DE 

NOCHE
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Gallego Ripoll 
presentó su 
nuevo libro 
“Caín”en
Manzanares

R. MUÑOZ

El poeta Federico Gallego 
Ripoll presentó su nuevo libro 
“Cam”en Manzanares, en un 
acto celebrado en la biblioteca 
municipal Lope de Vega. La pre
sentación estuvo dirigida por la 
directora del centro, Paqui 
Díaz-Pintado, quien comenzó 
con una breve biografía del artis
ta manzanareño.

Durante el acto, Ripoll dedicó 
la lectura a su amiga Paca Bau
tista y a todas las personas rela
cionadas con la alfabetización. 
En su libro, el poeta se siente 
espiral que camina hacia la sole
dad. Caín es el poeta que mues
tra orgullo por sus muertos, por 
todos, los de pistola, los repen
tinos, los bravucones, los de desi
dia, los de los pozos, porque 
todos quedarán “olvidados des
pués, como procede”

Ripoll considera que el poeta 
es la conciencia común de los 
humanos y cuando escribe se 
dirige al otro yo, al que se mira 
en el espejo, al solitario y trata 
de llegar, con su lenguaje, a mie
dos y esperanzas.

El general 
Martínez del 
Barrio, de la 
Guardia Civil, 
en Ciudad Real

D.M.

El general Martínez del 
Barrio, jefe de la Agrupación 
de Tráfico de la Guardia Civil, 
visitó Ciudad Real y giró ins
pección al subsector de Tráfico 
de la Benemérita, en la mañana 
del miércoles.

EI general, que fue recibido 
por los altos mandos de la 122 
Comandancia, con sede en Ciu
dad Real, tras la citada inspec
ción, departió con los jefes y 
oficiales Mel Cuerpo en nuestra 
provincia, visitó la Comandan
cia y salió inmediatamente con 
dirección a Toledo, donde gira
ría una visita similar.

Como dato estadístico del 
subsector de Tráfico, digamos 
que durante el último puente 
de “los Santos” hubo en las 
carreteras de nuestra provincia 
un total de siete personas muer
tas en accidentes de circulación.

Está ahí hace un año. Esta “patriótica” pintada lleva en los muros del Parque 
del Cementerio un año más o menos. Nadie la ha borrado, nadie ha acusado el golpe 
que supone, no sólo por lo que dice, sino porque, al igual que todas las que “adoman“ 
nuestra ciudad, es una agresión al buen gusto, la belleza y al medio ambiente. ¡Y eso que 
un destacado cargo del Ayuntamiento pasa todos los días por delante de ella! Foto: dm

La astilla

• En Ciudad Real no 
. protegemos lo poco que 

tenemos, en Almagro se cae 
un cornisón de la antigua 
casa maestral, en Poblete 
nos cargamos un yacimiento 
arqueológico único en la 
provincia, por culpa de un 
inepto o un despistado, 

en...para que seguir.

• Claro que para enten
der la necesidad imperiosa 
de proteger nuestro patri
monio hay que haber tenido 
interés por esos temas des
de siempre y no encontrarse 
con ellos por mor de la cir
cunstancial política. Lo que 
se hace por obligación, aun
que esté bien remunerada 
la misma, suele salir sólo 
a medias.

• El lunes o martes, si 
lo confirmamos, les conta
remos un par de detalles, 
a título de anécdota y no 
de otra cosa, de hasta que 
punto llega la cerrazón de 
algunos y, ¡pobres!, intentan 
poner freno a la pluralidad

informativa. Claro que 
mientras un presidente del 
Gobierno, como Felipe 
González, pierda los nerviós 
e intente insultar a los 
periodistas, como hizo ayer 
durante la reunión del feli- 
pismo, nada debe extrañar
nos. ¡Que se le va a hacer!

Movimiento
CARPINTERO

Al XXXII Congreso del 
PSOE acudirán 871 delegados. 
Ningún obrero; pocos socia
listas. El menú es amplio; 
redefinición del socialismo: 
cuota femenina: oferta auto
nómica: servicio militar; mili
tancia PSOE-UGT; política 
energética; reparto interno de 
influencia; “diálogo“ con los 
grupos sociales y el “mor- 
bo”de la ¿lucha? entre 
“guerristas”y demás compañe
ros. Hay una cuestión que, 
posiblemente, encierre una 
notable incidencia en el ejer
cicio futuro de los derechos 
y libertades reconocidos en la 
Constitución. “Vamos a ofre
cer a las organizaciones socia
les, por ejemplo a “Greenpea-
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Más de 100 
gitanos 
atendidos por 
Cáritas en 
Manzanares
-------------------------------------- U

Un total de 140 gitanos, que 
forman las 24 familias de la 
comunidad en Manzanares, son 
atendidos diariamente por Cári
tas de esta localidad.

Según el presidente de Cáritas 
del municipio, Juan Doctor, de 
su alfabetización y de su inte, 
gración en la sociedad manzana- 
reña se encarga una profesora, 
a la que paga la comunidad gitana 
de Ciudad Real.

La sociedad benéfica atiende 
también a más de tres transeúntes 
que llegan a esta localidad y a 
59 familias con problemas fami
liares, de educación, de vivienda 
o de. alcohol, a las que facilita 
la escolarización de sus hijos y 
les prepara para el trabajo.

Actualmente, Cáritas, que se 
creó en 1962 en Manzanares, 
cuenta con 600 socios y tiene un 
presupuesto para este año de cua
tro millones de pesetas.

ce” un foro, dentro del par
tido, para que defiendan sus 
planteamientos” nos ha anti
cipado un delegado, presiden
te de Diputación, que no es 
la de Ciudad Real. De esta 
forma, el PSOE no sólo ten
drá una legítima representa
ción política, sino que se alza
rá con una bastarda y adul- 
terada representación 
social.Poco a poco, los grupos 
sociales se irán fundiendo y 
confundiendo con el partido. 
La participación y el plura
lismo sociales quedarán aho
gados. Una parte se erigirá 
en el todo. El partido se trans
formará en un movimiento 
totalizador. Bastará aplicar 
hábiles friegas de vaselina.
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